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Se concentrarán en la Plaza de Cervantes y ante el Ministerio de Industria en Madrid

Los trabajadores de La Seda 
van a la huelga los días 22 y 23
La Seda de Barcelona padece una extraña 
situación desde hace más de un año. cuan
do el anterior propietario, el grupo holan
dés Azko. se deshiciera del 57% de las 
acciones. La empresa tiene ahora dos con
sejos de administración, ninguno de dios

En la factoría que la Seda 
de Barcelona tiene en Alcalá 
quedan 600 empleados. Desde 
enero ha perdido 150 trabaja
dores, tal y como contemplaba 
d desarrollo del plan de via
bilidad pactado a finales del 
pasado mes de diciembre. En 
ese plan también se incluía una 
vía de financiación por parte 
de la Gcneralitat y el Minis
terio de Industria, a las que 
posteriormente se uniría la 
Comunidad de Madrid. Estas 
dos últimas instituciones no 
han cumplido lo pactado ale
gando que no hay un represen
tante legal al frente de la 
empresa. Al comité de Empre
sa de la factoría de Alcalá le 
da igual quién sea el propie
tario. lo único que quieren es 
normalizar su situación y con
seguir que la factoría salga 
adelante. Para ello han convo
cado una huelga para los días 
22 y 23. con una concentración 
ante la Plaza de Cervantes el 
primer día y otra ante el Minis
terio de Industria el segundo

Wg.9

reconocido por el Registro Mercantil. 
Este es el motivo que alegan el Ministerio 
de Industria y la Comunidad de Madrid 
para no aportar la vía de financiación 
de 2.500 millones de pesetas a la que se 
habían comprometido. El Comité de

El Comité de Empresa estudió ayer cómo desarrollar las movilizaciones previstas L ROJAS

Empresa, por su parte, considera que la 
financiación deberían aportarla porque 
su dcstinataria es la empresa y no su Con
sejo de Administración. Para conseguir 
esto han convocado una huelga de dos 
días y varias movilizaciones.

Aznar visita hoy 
Alcalá y se reúne 
eon empresarios 
y asociaciones 
de vecinos

El presidente del PP. José 
María Aznar, inaugurará hoy la 
nueva sede comarcal del Partido 
Popular, acompañado por el por
tavoz de su grupo en el Congreso 
de los Diputados. Rodrigo Rato, 
y el de la Asamblea regional de 
Madrid. Alberto RuizGallardón.

Aznar se entrevistará con la 
Asociación de Empresarios del 
I leñares y más tarde eon las aso
ciaciones de vecinos en la Capilla 
del Oidor. Finalmente, el líder 
nacional del Partido Popular 
inaugurará la mencionada sede. 
Aznar llega a Alcalá sólo dos días 
después de que se celebrase el 
primer pleno del curso político, 
en el que el grupo de concejales 
del PP. que Cuenta Con ocho 
miembros y es el primero de la 
oposición, cediese el protagonis
mo a Izquierda Unida al no pre
sentar ninguna moción, frente a 
las doce que incluyó en el orden 
del día la coalición.

Por otra parte. Santos Merca
der, militante riel PP y pionero 
del centro derecha en Alcalá de 
i leñares, declara en una entrevis
ta concedida a DIARIO DE 
ALCAI.Á no sentirse sorprendi
do por la pasividad de los con
cejales del PP.-El PP tiene votan- 
tes fieles —afirma— y se vota al 
PP porque se es fiel y se votan 
siglas. Pero esa no es la única fun
ción de unos concejales*.
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Ayuntamiento y 
Comunidad 
investigarán el 
derribo en el Pico 
del Obispo

El Ayuntamiento y la Comu
nidad nombrarán sendos jueces 
instructores en las investigaciones 
que se llevarán a cabo para acla
rar las circunstancias y responsa
bilidades del derribo o derrumbe, 
según las versiones, del tapial del 
Pico del Obispo. La Comunidad 
ya ha nombrado juez del caso al 
subdirector de la Consejería de 
Cultura. Cristóbal Val honra t. que 
fue hasta hace poco arquitecto 
municipal en Alcalá.

k polémica acerca del Pico 
del Obispo fue la cuestión más 
imponanie debatida en el pleno 
celebrado el martes. El concejal 
de Obras. José Macías. y el por- 
tavoz de IU, Rafael García Pere
da. exhibieron todo tipo de docu
mentos para justificar sus postu
ras. PSOE y PP rechazaron la 
moción de IV que pedía el cese 
de Macías y del concejal presi
dente del distrito I. Javier Bello.

Pág.3 Tapón de Mathcus sobre el intento de canasta de Róbinson F. o.

Baloncesto

Victoria del 
Juventud 
Alcalá frente 
al Villalba
Victoria del Juventud Alcalá por 
82-80ante un Collado Villalba 
que no dio mucha importancia la 
resultado, ya que jugó toda la 
mitad de la segunda parte con 
jugadores juniors. Aún así 
tuvieron muchos problemas los 
hombres de Luis Angel Rodrigo 
para superar a un equipo muy 
compensado que parte con la 
idea de retornar a la liga ACB 
la próxima temporada.
Muchas carencias a iros días 
vista del comienzo de la 
temporada, aunque Rodrigo 
comentó que -no es bueno 
comenzar la liga como una moto 
porque luego vienen los golpes y 
algunos se estrellan, por lo que 
nosotros vamos en progresión-. 
Bucn partido de Blázquez que 
parece recuperado de su lesión, 
aunque tendrá que mejorar en 
defensa para enfrentarse con los 
duros pivots de la I* División.
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12 El Centro de Estudios 
Norteamericanos de la 
Universidad de Alcalá 
incorporará a su 
depósito más do 11.000 
volúmenes cedidos por 
la Base Aéroa de Torrojón.

BASURAS

7 La próxima semana 
comenzará a funcionar 
un nuevo sistema do 
recogida do basuras 
que sustituye los actuales 
contenedores por 
bolsas desechares.

NACIONALISMO

19 El presidente de la 
Gcneralitat, Jordi Pujol, 
afirmó ayer que 
radicalizará su 
estrategia si el gobierno de 
la nación no le concede 
más autonomía.
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Alcalá
■ IU intentó en vano en el 

pleno renegociar el convenio 
con el Ministerio do Defensa 
para desalojar la Huerta de 
Sementales. El alcalde abogó 
por el diálogo.

Póg.6

■ La finca de los Güitos se 
convertirá en el mayor centro 
socio-cultural del Corredor del 
Henares tras una inversión de 
más de doscientos millones de 
pesetas.
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Un ex arquitecto municipal instruirá la investigación de la Comunidad sobre la tapia

Los votos del PSOE y PP evitaron 
el cese del concejal de Obras
José M. Ortiz. Alcalá

El polémico derribo del tapial del Pico 
del Obispo centró la atención del pleno 
celebrado el martes por la noche, que se 
desarrolló en un clima de constante enfren
tamiento, no muy diferente, por otra parte.

del que ya es habitual. Los dos protago
nistas principales del debate, el concejal 
de Obras, José Marías, y el portavoz de 
IU, Rafael Garría Poveda, se enzarzaron 
en una guerra de documentos, mientras que 
el presidente del distrito I, Javier Bello, 
se limitaba a aludir a la condición comu

nista del último. Finalmente, PSOE y PP 
rechazaron la moción en la que la coalición 
pedía al alcalde el cese de Marías y Bello, 
entre otros presuntos responsables. Mien
tras, Ayuntamiento y Comunidad han nom
brado sendos jueces instructores para diri
gir una investigación sobre lo ocurrido.

José Marías comenzó su pri
mera intervención comparando la 
polémica suscitada por lo suce
dido hace ya casi dos meses en 
el Pico del Obispo con un com
bate de boxeo, en el que, según 
dijo, -no perderé ni por K.O., ni 
por puntos, ni trataré de darlo por 
nulo», c insistió en que el muro 
en ningún caso había sido derri
bado por orden suya, sino que se 
había caído. El concejal de Obras 
mostró fotografías en las que. 
según explicó, podía apreciarse 
que hace dos años, en diciembre 
de 1990, ya habían caído 24 
metros de tapia, mientras que 
ahora se han medido 28 metros 
afectados, por lo que, según su 
versión, en julio sólo se perdieron 
■tres y medio o cuatro*. El con
cejal acusó a Izquierda Unida de 
haber «mentido», y volvió a decir, 
como ya hiciera en la Comisión 
de Planeamiento, que volvería a 
actuar de igual modo antes que 
correr el riesgo de que el muro 
cayasc y dañara a algún tran
seúnte.

El concejal de Obras también 
dedicó buena parte de su larga 
exposición a intentar demostrar 
que la tapia, que insistió en dife
renciar de la muralla a la que 
antecede, carece del valor histó
rico que se le atribuye. Para clip, 
citó una revista especializada de 
arqueología, y enumeró las refor
mas que el tapial ha sufrido a lo 
largo de los unos. Marías, pese 
al acopio de documentación que 
exhibió, dijo que «nadie sabe 
cuándo se construyó». El porta
voz de IU. Rafael García Poveda. 
negó la supuesta ignorancia acer
ca de la fecha originaria del tapial 
facilitando una bibliografía de 
ocho títulos. El edil calificó de 
demagógico el planteamiento de 
José Matías que opone la preven
ción de una hipotética muerte

En primer término, José Matías. Al fondo, el portavoz socialista p whitc

Rafael García Poveda r. w. Javier Bello leyó su primera intervención ?. w.

causada por el mal estado de la 
construcción con su conserva
ción, y citó la ficha del Plan Espe
cial del Casco Histórico que se 
refiere al recinto amurallado de 
la ciudad. En esta, que recoge las 
modifkacioncs de que ha sido 
objeto el conjunto, se establece 
el interés de carácter arquitectó
nico como ■elemento de cierto 
atractivo», y el urbano como «edi
ficación perteneciente a un con
junto urbano de primer orden*.

Leído.—Macías hizo una 
reconstrucción de los hechos 
sucedidos el 23 de julio en la que 
intentó desautorizar a la arquitcc- 
ta municipal que redactó el infor
me en el que se le atribuye la 
orden de derribar el lienzo. Según 
el concejal, esc día dio de plazo 
a la técnico hasta las tres y cuarto 
de la tarde para que acudiese al 
lugar para comprobar los desper
fectos producidos por el intento 
de recatear la tapia, causante del 
primer derrumbe, y al no presen
tarse allí dio la orden de sanear 
lo que se había caído. Una vez 
más. el concejal apeló a la segu
ridad de las posibles víctimas que 
la tapia pudiera ocasionar para 
justificar su decisión, y que en 
este caso identificó en los ope
rarios municipales. García Pove
da contestó que no eran éstos los 
más indicados para acometer una 
obra de este tipo.

El concejal presidente del dis
trito I. Javier Bello, para quien 
IU pedía también el cese, afirmó, 
leyendo un texto escrito, que la 
moción era «oportunista, falaz y 
carente de rigor», y se felicitó de 
que hubiera desaparecido una 
tapia que, dijo, daba cobijo a toxi- 
cómanos. y aludió varias veces a 
la militantía comunista del por
tavoz de IU. Bello, en declara
ciones a /Xntcna 3 del Henares, 
exculpó al Obispado, a quienes 
miembros del equipo de gobier
no. así como el PSOE, habían 
acusado de haber tomado parte 
en la decisión.

Mientras, la Comunidad ha 
nombrado al subdirector de la 
Consejería de Culturan juez ins
tructor de la investigación que se 
efectuará para aclarar definitiva
mente lo ocurrido. Se da la cir
cunstancia de que Cristóbal Val- 
honrat, que actualmente ocupa el 
mencionado cargo, fue hasta hace 
pocos meses arquitecto munici
pal. El Ayuntamiento hará lo pro
pio en los próximos días.
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Sontos Mercader p.wHin Esther García, portavoz del grupo de concejales del PP p w

El ex vicepresidente del PP teme perder votos si continúa la división en el partido

«No hay debate en el Partido 
Popular de Alcalá, está muerto»
Lidia Valvcrde. Alcalá

Santos Mercader, militante del Partido 
Popular desde hace diez años y ex vice
presidente de la formación local, ha denun
ciado la carencia de democracia interna en

las filas del PP en Alcalá de Henares. Mer
cader asegura que el grupo de concejales 
de su partido en el Ayuntamiento puede 
hacer «lo que quiera» porque no están suje
tos a ningún tipo de control y opino que 
la actual presidencia local del PP, elegida

con carácter de emergencia durante las 
pasadas elecciones debido a la dimisión de 
la anterior, debería haber racilitado ya la 
creación de nuevos órganos directivos en 
el partido para ofrecer una imagen de cre
dibilidad a los votantes.

Militante del Patlido Popular 
desde hace diez años, cuando la 
formación aún se denominaba 
Alianza Popular. Santos Merca
der ha desempeñado diversas 
funciones dentro del partido en 
Alcalá de Henares. Fue cabeza de 
lista en las elecciones de 1983. las 
primeras en las que su partido 
consiguió representación en el 
Ayuntamiento, vicepresidente y 
presidente en funciones del par
tido y asesor de los concejales del 
Partido Popular de diversas loca
lidades de la comarca. Alejado ya 
de la actividad política, Santos

Delegación de Medio Ambiente y Vivienda

El día 17 del presente mes se abre el plazo de pre
sentación de proposiciones para tomar pane en el concurso 
para la elección de Director de la Casa de Oficios Ambientales 
para el curso 1.992/93. Dicho plazo concluirá el sábado día 
19 a las 13 horas.

Se presentirá, en el Registro General de Entrada del 
Ayuntamiento, la documentación justificativo do los siguientes 
extremos:

• Experiencia personal.
- Equipo humano aportado.
• Las mejores que presenten ai proyecto aprobado por 
el INEM, que se encuentra a disposición de tos con
cursantes en tos dependencias do la Delegación de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento.

Alcalá do Henares o 16 do septiembre de 1.992.
EL SECRETARIO GENERAL

Pedro A. Martin Pérez

Mercader ha denunciado la situa
ción de un partido en el que sigue 
militando pero al que ve en peli
gro de perder el apoyo popular 
conseguido en las pasadas elec
ciones municipales debido a lo 
que califica de «falta de demo
cracia interna".

—En el pasado pleno, celebra
do el martes y que era el primero 
dcspuós de las «acadoncs, el Par
tido Popular no llevó ninguna 
moción. Como militante que es 
usted ¿cree que es eso lo que los 
afiliados y ios votantes esperan 
de un grupo de concejales que 

está en la oposición?
—Yo diMingurú dos campos: 

los concejales y el partirlo. Si no 
hay estructura de partido difícil
mente se puede animar o contro
lar a los concejales. ¿Qué está 
ocurriendo en Alcalá?, que no 
hay estructura de partido. ¿Quién 
puede alabarles?, pues ellos mis
mos. ¿quién puede llamarles la 
atención?, ellos mismos. El mili
tante se encuentra en una posi
ción de indefensión en la que no 
tiene posibilidades. Falta la 
estructura de partido. El PP tiene 
que tener unos órganos y un 
comité ejecutivo. Esos órganos no 
pueden ser elegidos a dedo tiñe 
dic. En este caso la presidente es 
una conCcjala. el secretario es 
otro concejal, entonces ¿qué con
trol tienen? El control de los con
cejales son el ciudadano y el mili
tante a través de su órgano de 
gobierno. No me extraña que no 
presenten mociones, si no hay 
nadie que les controle, que les 
aplauda o les acompañen a los 
plenos evidentemente harán lo 
que quieran.

—Ésta actitud del grupo de 
concejales del PP no es nuera. ¿A 
qué cree que se debe?

—A que faltan los órganos del 
partido, a que tiene que haber un 
comité ejecutivo diferente a esas 
personas que tienen que ejercitar 
una labor totalmente distinta. El 
concejal necesita una línea polí
tica de actuación, pero si nadie 
le da esa línea, si nadie les con

trola. les reprocha o les regaña, 
pues a vivir, a cobrar y a vivir.

—¿Cree usted que es a eso a 
lo que se dedican los concejales 
del PP en el Ayuntamiento de 
Alcalá?

—Yo tampoco quisiera poner 
las cosas en extremos. Imagino 
que intentarán hacerlo bien, pero 
una cosa es querer y otra cosa 
es poder. Guando no hay una pre
paración adecuada, to que no sig
nifica que no tengan una legiti
mación adecuada, y encima no 
tienen a nadie que les dirija, nun
ca podrán llegar a ser nada. 
Seguirán actuando en plan revista 
de corazón. Será un problema 
que alguien se encuentre una 
jeringuilla en una escalera cuan
do los colegios están colegios de 
Alcalá están repletos de ellas, 
será un problema la inspección 
del yate que se ha comprado el 
señor alcalde cuando hay mon
tones de problemas económicos 
y de otra índole en 1a ciudad y 
será problema que un concejal 
aparque su coche en un sitio 
durante quince días cuando real
mente hay problemas de aparca
miento cñ toda la ciudad. Si eso 
es la política, yo creó que no es 
eso lo que hay que hacer.

—¿Cómo cree que afecta este 
panorama que usted refleja a los 
militantes y a los votantes?

—01 PP tiene unos votantes 
fieles. Cuando no hay una alter
nativa de centro de derecha en 
un municipio no hay nada que 

hacer. Se presentan unas siglas y 
sean buenos o sean malos, el 
votante wta ál PP porque es un 
volunte fiel que vota siglos. Pero 
ésa no es la única tunción de unos 
representantes municipales. Tie
nen que captar al votante del ene? 
migo político. Para eso hay que 
desarrollar una labor y no hacer 
propaganda sólo en la Plaza de 
Cervantes. Hay que hacerla en 
zonas con mayores necesidades y 
vivir los problemas. ¿Qué puede 
ocurrir en Alcalá si no empeza
mos a dar muestras de que somos 
un partido unido, de que estamos 
vendiendo democracia y no gente 
que hace de la política su fuente 
de ingresos? Si intentamos ven
der democracia al ciudadano y no 
la tenemos en nuestra casa difí
cilmente ramos a tener credibi
lidad. Si eso no se soluciona, no 
debe extrañar que en las próximas 
elecciones aparezca una opción 
de centro-derecha independiente 
fuerte que se constituya en una 
segunda alternativa. No sólo no 
ramos a ganar rotantes sino que 
incluso ramos a perder la opor
tunidad de que gente que nos es 
fiel ahora nos siga rotando.

—¿Cuándo se produjo la 
desaparición de la democracia 
interna del PP en Alcalá a la que 
hace referencia?

—No es que no haya demo
cracia interna, es que no hay 
nada; Aquí no hay nada más que 
alquien en Madrid que dice éste, 
éste y éste. Aunque ya había algo 
antes, ésto viene de la elección 
de las listas para las pasadas elec
ciones municipales. La lista se 
elaboró y se presentó- Y se cayó 
a través de las maniobras de la 
gente de aquí. Pero yo soy res
petuoso con los concejales por
que eso puede pasar en cualquier 
partido. Respeto a quien ha sido 
elegido concejal pero no puedo 
ser respetuoso es con que no haya 
un órgano de gobierno en el par
tido. No hav democracia interna 
porque no se está ejercitando. Si 
el cambio de listas ha sido una 
decisión del partido yo digo que 
bendito sea. Pero hay dimisiones 
en la presidencia y se nombra una 
gestora. Pero la gestora no puede 
ser »iw dic ni estar formada por 
los propios concejales. No existe 
democracia interna porque no se 
ha dado opción a ella. /Vvnque 
yo tampoco culparía a Madrid de 
todo sino a las personas que son 
elegidas para un cargo de con
cejal gracias a lo que es el sistema 
de mocrático y si n c mbargo no son 
valientes para decir que no quie
ren lo otro.

—¿Qué capacidad real tienen 
los militantes del PP desconten
tos con la situación actual para 
cambiarla?

—No lo sé; ninguno se va a 
mover porque no hay espíritu. Yo 
creo que partido a nivel local está 
para debatir, reunirse, criticar 
pero si las reuniones son para 
decir que vamos a dar un cóctel, 
la gente ra se toma un vino y se 
come un canapé y se acabó. Pero 
no hay debates, no hay crítica. Esc 
es un partido muerto.

—¿Cuál es el futuro que ro 
usted para el Partido Popular en 
Alcalá?

—Yo quiero que se solucione 
Cl problema de mi partido porque 
si el PP se organiza bien aquí el 
PP se pone en doce concejales. 
Yo le pediría a la dirección actual 
un mínimo de generosidad para 
hacer un llamamiento a militan- 
cis de manera que se pueda llegar 
a un arreglo.
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Robo en dos 
pisos de la 
calle Toboso
S.C. Alcali'

El lunes se denunciaron los 
robos en dos inmuebles del portal 
número 3 de la calle Toboso, 
entre Luis Vives y el Paseo de 
Pastrana. La Policía Nacional 
realizará las investigaciones sobre 
los hechos ocurridos. El primero 
de estos robos se debió realizar 
entre el pasado viernes y el lunes 
aprwwhando la ausencia de los 
propietarios del piso.

Persona o personas descono
cidas escalaron por la fachada 
hasta llegar al octavo piso. Una 
vez alcanzado el objetivo, pene
traron en la vivienda a iravís de 
la ventana. Cuando los dueños 
llegaron al apartamento, descu
brieron la falla de algunos obje
tos. Entre los efectos susiraidos 
se encontraba un órgano eléctri
co. valorado en 15.000 pesetas, y 
un cañón de tabaco.

El segundo robo se efectuó 
entre las doce de la mañana y las 
cinco de la tarde del lunes. En 
esta ocasión, los propietarios 
también se habían ausentado de 
la vivienda, situada en el mismo 
octavo piso.

El método utilizado por el 
autor o autores del robo para 
introducirse en el inmueble fue 
la escalada por la fachada y la 
rotura de una de las ventanas. Los 
propietarios de la vivienda echa
ron en falta dos cazadoras de cue
ro. un collar de oro. dos sortijas 
de oro y 50.000 pesetas en efec
tivo.

La mayoría de los servicios prestados fueron de cirugía menor 

doscientas asistencias de la 
Casa de Socorro en siete días
Sonia Crespo. Alcalá

Desde el miércoles 9 de septiembre hasta el 
día de ayer, 197 personas recibieron atención 
Sanitaria en la Casa de Socorro, uno de los ser
vicios que ofrece el Centro Municipal de Salud.

En la mayor parte de los casos, el completo equi
po médico que trabaja en este centro se ocupó 
de cirugía menor, reconocimientos a detenidos 
y partes judiciales de asistencia médica. También 
se registró un índice elevado de intoxicaciones 
etílicas, concretamente diecisiete casos.

El pasado miércoles día 9 se 
realizaron 33 asistencias medicas 
en total. Entre los servicios pres
tados hubo nueve rcconocimicn. 
tos al detenido. Estas asistencias 
son obligatorias después de la 
detención para justificar que la 
persona no ha sufrido daños por 
parte de los cuerpos de seguridad. 
Además de estos reconocimien
tos. dos personas fueron atendi
das por lesiones y veintidós por 
casos de urgencia.

La Casa de Socorro intervino 
en 28 ocasiones durante el jueves 
10. Los reconocimientos médicos 
al detenido fueron nueve y los 
partes judiciales de asistencia 
médica fueron dos. La mayoría 
de casos atendidos, once, consis
tieron en cirugía menor. Se tra
taron. además, dos intoxicaciones 
etílicas, una mordedura de perro, 
un caso de neurología, un caso 
dé quemadura y se realizó un tras
lado al Hospital Príncipe de Astu
rias.

El viernes i 1 se contabilizaron 
26 personas atendidas. Hubo un 
reconocimiento al detenido y 
ocho partes judiciales de asisten
cia médica. Los casos de cirugía 
menor fueron tan sólo dos. En Se atendieron numerosos casos de intoxicación etílica f. galván

este día, se trataron once intoxi
caciones etílicas en la Casa de 
Socorro. El resto de casos fueron 
una quemadura y tres paites de 
traumatología.

Las asistencias médicas del 
sábado 12 fueron en total 34. Los 
reconocimientos a detenidos fue
ron ocho y los partes judiciales 
de asistencia médica fueron tres. 
Los casos de cirugía menor vol
vieron a ser elevados con doce 
personas atendidas en este sen
tido. En la especialidad de trau
matología se realizaron cinco 
asistencias, las intoxicaciones 
etílicas fueron tres así como los 
casos relativos a otras patologías.

El domingo 13 se realizaron 
25 asistencias médicas. Se reco
noció a dos detenidos y a seis per
sonas por partes judiciales de 
asistencia médica. Hubo cuatro 
casos de cirugía menor y otros 
cuatro de traumatología. Las per- 
sonas trasladas al Hospital fueron 
dos así como las atendidas deludo 
a cuerpos extraños que se habían 
introducido en los ojos. Se trató 
una intoxicación etílica y seis 
casos más de otras patologías.

En esta semana, concretamen
te el lunes 14.se atendió a 26 per
sonas. Los reconocimientos al 
detenido fueron ocho y los partes 
judiciales de asistencia médica 
fueron dos. Dos personas fueron 
tratadas con cirugía menor, cua
tro por traumatología y una por 
intoxicación con drogas.

Ayer, la Gasa de Socorro rea
lizó 25 asistciHias médicas. Entre 
éstas, hubo tres reconocimientos 
al detenido y ocho partes judicia
les. Los casos de cirugía menor 
fueron doce y las personas aten
didas en la especialidad de trau
matología fueron dos.

EDIFICIO ODONNEL EN ALCALA DE HENARES 
(Ctra. Daganzo, frente al Parque Municipal) 
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IMPROVISADO APARCAMIENTO.- Los estudiantes de 
Derecho y sus ciclomotores han tomado la entrada de la Facul
tad como improvisadas plazas de aparcamiento. Aunque en 
esta zona resulte algo complicado el estacionamiento, el paso 
peatonal se ve obstaculizado nuevamente, cuando habían fina
lizado las obras, en la confluencia de las calles Libreros y 
Sebastián de la Plaza. f.galváx

Inauguración de la temporada 92-93

Hoy se inaugura la 
temporada de conciertos 
en él Teatro Cervantes

El convenio con el Ministerio de Defensa se firmó el año pasado

Desacuerdo entré lü y PSOE 
sobre el desalojo de Sementales
Sonia Crespo. Alcalá

El convenio firmado el año pasado entre el 
Ministerio de Defensa y el Ayuntamiento de Alca
lá para desalojar los caballos instalados en la 
Huerta de Sementales será con toda seguridad

objeto de un nuevo estudio. Ante los rumores 
que aseguran que el Ministerio se plantea en 
estos momentos el traslado a otra localidad, lü 
propone renegociar el acuerdo y el alcalde, Flo
rencio Campos, se muestra partidario de evitar 
presiones al Ministerio.

J. de A. Alcalá

La orquesta Castell del Monte fue creada en 1986y ha cosechado 
numerosos éxitos en sus múltiples giras por países europeos, 
ganando en varias ediciones el concurso Internacional de Jóvenes
Orquestas de Praga, así como 

Hoy se inaugura la temporada 
de conciertos 92-93 en el Teatro 
Salón Cervantes. A partir de las 
nueve de la noche se celebrará 
el condeno extraordinario inter
pretado por la orquesta de cáma
ra Castell del Monte.

Programa:
I pane.— Canon para orques

ta de cuerda de L Pacbclbcl. 
Antiguas danzas y arias de 

el Premio Gargano de Mitón. 
O. Repighi.

II pane.—Sonata N’ 1 en sol 
mayor de G. Rowini. Gran dúo 
para violín y contrabajo de 
G. Bottesin. con la actuación de 
Vladimir Ncmlanu al violín y 
Michcllc Ccllaro al bajo.

El precio de las localidades 
será de mil la butaca de patio, 
ochocientas la butaca de anfitea
tro y silla de palco seiscientas.

Los últimos problemas surgi
dos en torno al convenio urba
nístico suscrito el año pasado 
entre el Ayuntamiento de Alcalá 
y el Ministerio de Defensa, rela
tivo a h Huerta de Sementales, 
se pusieron de manifiesto en el 
pleno del martes. El Grupo de 
Concejales de IU presentó una 
proposición que requería al ple
no. en defensa de tos derechos 
del Ayuntamiento, exigir al 
Ministerio el cumplimiento de 
este acuerdo.

Según el portavoz de IU. 
Rafael García Povcda. el /jun
tamiento ha cumpíimcntado el 
convenio en lo referente a las 
obligaciones que le atañen. Sin 
embargo, -el Ministerio no ha 
satisfecho las que a él le corres
ponden». Aunque en el convenio 
no se establece un plazo deter
minado para llevar a efecto lo 
acordado, -se puede entender 
que dada su naluratez es exigiMc 
su simultaneidad ya que la pre
sencia de los caballos propiedad 
del Ministerio de Defensa, dentro 
del casco urbano, constituye una 
flgrante violación de los estable
cido en el artículo 3 del Regla
mento de Actividades Mokstas. 
Insalubres. Nocivas y Peligrosas», 
señaló García Povcda.

Evitar presiones;—El 
alcalde, Florencio Campos, no se 
mostró de acuerdo con esta pos
tura y abogó por el diálogo con 
el Ministerio de Defensa. Según 
Campos, es conveniente evitar las 
presiones al Ministerio que sólo 
conseguirían precipitar la marcha 
de estas instalaciones a otra loca
lidad en lugar del traslado a las 
afueras de Alcalá.

Por su parte, el Grupo de Con
cejales de IU advirtió que si. den
tro de los plazos legales, el Ayun
tamiento no incia los trámites 
correspondientes para demandar 
al Ministerio que cumpla con las 
obligaciones adquiridas en la fir
ma del convenio, llevará a cabo 
como grupo político las acciones 
que considere apropiadas. IU 
considera que es prioritario rene

La Huerta de Sementales vuelve a ser centro de polémica:', galván

gociar el convenio sobre la Huer
ta de Sementales.

El convenio firmado el año 
pasado sobre la Huerta de 
Sementales consistía en desalojar 
tos caballos de la zona y ceder 
al Ayuntamiento este terreno y 
parte del recinto ferial, también 
propiedad del Ministerio. El 
Ayuntamiento ofrecía como con
trapartida, otra parcela para tras
ladar las instalaciones y un volu
men de edificación en la zona de 
la calle Pescadería.

Un antecedente del acuerdo 
suscrito sobre Sementales es el 
convenio del 84 en relación al 
desalojo del cuartel de la calle 
Emcpecinado. Este convenio se 
encuadraba dentro del plan de 

recuperación para la Universidad 
de los edificios pertenecientes al 
Ministerio de Defensa.

La utilización definitiva de la 
Huerta de Sementales por parte 
del Ayuntamiento fue exigida 
especialmente por la desapareci
da Asociación de Vecinos del 
Barrio Véncela. Estos vecinos del 
distrito IV realizaron numerosas 
protestas públicas para pedir el 
desalojo de caballos de la Huerta 
de Sementales y cumplir con las 
realizaciones previstas para la 
zona. Éstasconsistían fundamen
talmente co instalar un parque 
que solucionaría las deficiencias 
de espacios verdes y en la cons
trucción de un aparcamiento en 
la calle Gran Canal.
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Las bolsas aún no han sido colocadas en los contenedores

Funcionará de manera experimental a partir de la próxima semana

Instalado un nuevo sistema 
de recogida de basuras
Lidia Vatverde. Alcalá

A partir de la próxima semana, varías calles 
de la ciudad dispondrán de un nuevo sistema 
de contenedores de basura que pueden ser reti
rados de las calles después de la recogida. Aun
que tendrá carácter experimental, puede susti

tuir a los actuales recipientes si se demuestra 
su eficacia. Así se pretende que los ciudadanos 
sólo depositen basura en la calle en las horas 
previstas y evitar la presencia de desechos y de 
malos olores durante todo el día. Los nuevos con
tenedores tienen una bolsa que puede retirarse 
tras la recogida y colocarse al día siguiente.

I
11

LOCALES COMERCIALES

0F1ONAS Y

PLAZAS DE GARAJE

En los próximos días comen
zarán a funcionar los nuevos con
tenedores de basura que el Ayun
tamiento de Alcalá de Henares 
ha decidido colocar de manera 
experimental para evitar, según 
ha explicado el concejal de Medio 
Ambiente, José laiis García Gra- 
ván, el «impacto visual» que pro
ducen los contenedores llenos de 
basura que hay en la ciudad 
actualmente y la presencia cons
tante de basura en las calle.

Los nuevos contenedores han 
sido instalados en las calles Escu
do. Celada y Bucndía. todas loca
lizadas en los distritos IV y VI. 
como establece el acuerdo de 
gobernabilidad suscrito por el 
PSOE c IU. Los recipientes cons
tan de dos partes: una boba que 
puede ponerse y retirar»: cuándo 
se desee y un bastidor metálico 
que está adosado al suelo en el 
que se coloca la bolsa, fabricada 
en fibra plástica. Con este siste
ma, que va a ser puesto en marcha 
tic forma experimental en algunas 
calles y que se extenderá a toda 
la dudad si resulta eficaz, se pre
tende conseguir que los ciudada
nos saquen la basura a la calle 
sólo en las horas establecidas para 
ello, es decir, a partir de las ocho 
de la tarde. García Gravan señala 
que «ahora, como están siempre 
puestos, se saca la basura a todas 
horas y silbemos que gran pane 
de la basura que hay en las calles 
de la ciudad procede de ios con
tenedores. Eso produce olores y 
resulta desagradable». Los res
ponsables municipales pretenden 
colocar las bolsas a partir de láx 
ocho de la tarde y retirarlas cuan
do los camiones recojan los con
tenedores,

El grupo de concejales de IU 
presentó en d pleno celebrado d 
martes una moción referente a la 
puesta en marcha de un sistema 
de recogida de bastirás a través

Estos contenedores pueden ser llenados durante todo el díar whiie

En la confluencia de la Avda. de 
Reyes Católicos y Pascó de los Curas.

A 200 nL"Óél‘Centro histórico de 
Alcalá de Henares y en perfecta 
comunicación con las carreteras N-II 
y de Pastrana.

de contenedores desechablcs. La 
idea fue rechazada ya que la ins
talación de contenedores dése- 
chablcs en vez de rctirables 
supondría un incremento en el 
presupuesto dedicado a limpieza 
de unos mil millones de pesetas.

Antes de colocar los nuevos 
contenedores de basura, el Avun- 
tamiento pondrá en marcha una 
campaña informativa dirigida a

los vecinos para que éstos conoz
can el nuevo sistema y para con
cienciarles sobre la necesidad de 
no depositar basura en las calles 
antes del momento indicado- 
García Gravan ha afirmado que 
esta campaña comenzará este fin 
de semana. Unos, días después se 
colocarán las primeras'bolsas en 
lós bastidores y comenzará a fun
cionar el nuevo.

Proyectos inmobiliarios

EXCLUSIVAS HENARES, & A. 

C/ AUBCdl, 2t

ALCALA DE HENARES 
telf. 888 50 12



u /Yicaia .wSl^ Jueves, 17 de septiembre de 1992

POR SU INTERÉS...
Cada viernes en su 

kiosco o librería

Henares

ANUNCIOS GRATIS ENTRE PARTICULARES
Alquiler y Venta de pisos________ 
Fincas rústicas y urbanas ______
Vehículos de Ocasión____________
Ofertas y Demandas de empleo
Servicios del hogar, etc.

la Crónica
TODA LA INFORMACION DE LA SEMANA

Opinión__________________________
Actualidad local__________________
Reportajes_______________________
Entrevistas
Cultura
Deportes, etc.

Y EN SU INTERIOR 
«LA GUÍA DE ALCALÁ»
Salas de cine _______________
Teatro

TODO POR 
90 PIAS

Exposiciones
Dónde Comer
Ir de Copas_____________
Crítica de cine__________
Programación de TV, etc.

Mídalo ya en su Q^osco



Jueves, 17 de septiembre de 1992

Imagen de la reunión del Comité de Empresa de I-a Seda celebrada ayer por la mañana j. ROJAS

Francisco Calles, presidente del Comité de Empresa de la factoría de Alcalá

«Están llevando La Seda de
Barcelona a un callejón sin salida»
Manuel Sánchez. Alcalá

El próximo martts, los empleados de la 
Seda de Barcelona se concentrarán en la 
plaza de Gen-antes a las doce del mediodía. 
Será el primero de los actos organizados

en los dos días de paro total convocados 
para el 22 y 23 de este mes, martes y miér
coles de la próxima semana. El segundo 
día de las movilizaciones se concentrarán 
ante el Ministerio de Industria de Madrid, 
y a ellos se sumará un millar de empleados

de las «los factorías de la empresa en Bar
celona. El paro y las manifestaciones sólo 
se desconvocaráñ si Industria y la Comu
nidad de Madrid aportan la vía de finan
ciación pactada de 2.500 millones, que le 
permitiría a la empresa seguir adelante.

-Nos están dando largas en 
todas paites», afirma Francisco 
Calles, presidente del Comité de 
Empresa de la Sctla de Barcelona 
en Alcalá, que tiene en la actua
lidad un total de seiscientos 
empicados y es una de las tres 
factorías de la empresa. Con ello 
hace referencia al Ministerio de 
Industria y a la Comunidad Autó
noma de Madrid. -Creemos que 
quieren llevamos aun callejón sin 
salida, hasta que acabemos 
cerrando y se quiten el problema 
de encima», afirma.

La condición casi única que 

exigen para desconvocar las 
movilizaciones previstas es que el 
Ministerio de Industria y la 
Comunidad de Madrid aporten la 
ría de financiación de 2.500 millo
nes de pesetas a que se compro- 
metieron. 1.500 el Ministerio y el 
resto la Comunidad. Ambas ins
tituciones se niegan a aportar el 
dinero al no estar claro cual de 
los dos consejos de administra
ción de la empresa es el que la 
representa legalmente, ya qué 
ninguno ha sido admitido en el 
Registro .de la' Propiedad Mer
cantil.

Calles afirma que esto es una 
excusa sin fundamento, -ya que 
la finaiKiación es'para la empre
sa. no para SU Consejo de Admi
nistración. Con ello se podría ter
minar el plan de viabilidad» pac
tado en diciembre del pasado 
año. explica el presidente del 
Comité de Empresa, que no ve 
claro que las administraciones 
Central y Autonómica decidan 
reunirse antes del próximo mar
tes y dar ría líbre a la finan
ciación.

Esta falta de confianza refleja 
más de un año de problemas, en 

los que se ha reducido la plantilla 
de la factoría de Alcalá en más 
de 150 empleados y todo tipo de 
malos augurios han circulado en 
lomo a la empresa. Esto llevó el 
pasado lunes a una reunión del 
Comité Intcrccntros en Barcelo
na. que decidió fijar para los 
próximos 22 y 23 unas moviliza
ciones pensadas desde tiempo 
atrás.

A la reunión «Icl lunes asistie
ron los doce miembros del comi
té, cuatro de ellos representantes 
de cada una de las tres factorías, 
dos de ellas situadas en Barcelona 

y la tercera jumo a la carretera 
«le Daganzo. Ayer por la mañana 
se reunió el Comité de Empresa 
de la factoría de Alcalá para tra
tar sobre cómo llevar a Cabo las 
morílizacioncs programada*.

El primer día de huelga se 
concentrarán en la Plaza de Cer
vantes a las doce del mcdáxlía. 
desde donde harán llegar un 
escrito al alcalde, Florencio cam
pos. para darle a conocer su situa
ción. El resto del día llevarán a 
cabo otros actos en la ciudad, aún 
sin definir. La segunda jomada 
trasladarán las movilizaciones a 
Madrid, acompañados por mil 
empleados de las otras dos fac
torías de la empresa, que se des
plazarán de Barcelona a Madrid 
en una veintena de autocares. 
Tienen previsto concentrarse 
ante el Ministerio de Industria y 
quizá realizar una marcha hasta 
la Puerta del Sol.

Falta de liquidez.— Uno 
de los principales problemas de 
la empresa es su falta de liquidez. 
Su deuda actual puede superar 
los 7.000 millones de pesetas. Por 
ello, tos 2.500 millones que en 
principio la CAM c Industria se 
mostraron dispuestas a financiar 
le podría dar el suficiente respiro 
a la empresa hasta solucionar el 
que para Calles es el problema 
más grande: la falta de un gestor 
único, que funcione correctamen
te y que sea reconocido Icgalmcn- 
tc como tal. para así poder refi
nanciar el resto de la deuda y 
sacar la empresa adelante.

Actualmente son dos los con
sejos de administración que tiene 
La Seda. Uno controlado por el 
abogado Soler Padró y que tiene 
el 57% de las acciones y otro inte
grado por accionistas minoriu- 
ríos que no llegan al 5%. Ninguno 
de los dos está reconocido por el 
Registro Mercantil de Barcelona, 
decisión recurrida pot ambos.

El 23 de diciembre del pasado 
año fue cuando se llegó a un 
acuerdo entre sindicatos. Admi
nistración Central y Gencralitat 
para llevar a cabo un plan de via
bilidad. A este compromiso .se 
sumaría postcrtormcntc la Comu
nidad Autónoma de Madrid. 
«Nosotros ya hemos cumplido,ya 
que aceptamos la reducción de 
w) puestos de trabajo (150 en 
Alcalá), y la Gencralitat ya aportó 
1.500 millones. Ahora sólo falta 
que cumplan las demás partes 
para darle un respiro a la empresa 
y que pueda salir adelante. De lo 
contrario, cualquier día nos pode
mos encontrar la empresa cerrada 
al ir a trabajar», sentencia Calles.

GRUAS CORREA
GRUAS Y TRANSPORTES DE GRAN TONELAJE
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Su objetivo es el fomento del empleo

Ayudas de 20 millones para 
pequeños y medianos comercios
M.S. Alcalá________________________ •

El pleno del pasado martes aprobó 
varias a.vudas destinadas a las pequeñas 
y medianas empresas dedicadas al comer
cio. Uno de estos proyectos va destinado 
al fomento del empleó, y para este fin se

destinarán unos 20 millones de pesetas. 
Otro programa aprobado licué como bene- 
ficiarios proyectos de asociaciones profe
sionales o sectoriales del comercio, cuyo 
presupuesto aún no ha sido decidido, aun
que el pasado año se destinaron a ello die
ciocho millones de pesetas. El total de

empresas que ha solicitado estas ayudas 
supera las setenta y su concesión se estudia 
ahora. El pasado año se desarrollaron simi
lares proyectos, destinándose a ellos un 
presupuesto cercano a los cuarenta millo
nes de pesetas, según ha comentado a este 
Diario Pablo González, concejal de Empleo.

El primero de los dos progra
mas de apoyo a los pequeños y 
medianos comercios tiene como 
objeto aportar ayudas para aso
ciaciones profesionales o secto
riales del comercio que tengan 
cómo finalidad la modernización 
y mejora del tejido comercial 
local y que se encuentren o ins
tálen en el municipio de Alcalá 
de I leñares.

Estas ayudas se enmarcan 
dentro de un plan previsto para 
tres años, desde el 91 al 93. y lo 
aprobado en el pleno es la con
cesión de las ayudas para este 
año, que aún tienen que estable
cerse al estudiarse las solicitudes 
presentadas. El plan previ una 
inversión de 40 millones en tres 
años y este año se han presentado 
más de treinta solicitudes. En 
1991 fueron 27 las empresas 
beneficiadas por los 18 millones 
que se destinaron a este progra
ma.

Entre los requisitos que tienen 
que cumplir las asociaciones que 
quieran optar a estas subvencio
nes está el hecho de que su acti
vidad comercial tiene que reali
zarse durante 1992. y que la inver
sión se realice, entre otras posi
bilidades. con destino a construir, 
ampliar y modernizar su estruc
tura física. Pueden ser objeto de 
subvención la dotación de equipo, 
instalaciones, rcinodelación de 
superficies comerciales para pro
curar una dimensión más racional 
de su distribución o instalaciones 
complementarias.

las subvenciones lambión pue
den ir destinadas, según consta en 
el proyecto del OADE. a obras 
c instalaciones en calles y plazas 
que tengan un marcado carácter 
comercial con fines de promoción 
y modernización del comercio de 
la zona, así como a campañas de 
promoción y animación comer
cial con una duración mínima 
anual.

Empleo.—El otro programa 
<Je ayuda del OADE también des
tinado a los pequeños y mediano 
comercios tiene como fin el 
fomento del empico. Se contará 
para ello con un presupuesto de 
20 millones de pesetas, que ten
drán que distribuirse entre las 
empresas elegidas, según los 
méritos y condiciones aportadas 
por cada una. Han sido presen
tadas más de 30 solicitudes hasta 
el momento. Un programa simi
lar realizado el pasado año contó 
con un presupuesto dé 21 millo
nes. repartidos entre 40 proyectos 
generadores de empleo, sirvieron 
para apoyar la creación de 141 
puestos de trabajo del total de los 
223 creados en los comercios 
solicitantes.

Entre las condiciones estable
cidas por el proyecto aprobado el 
martes consta que quedan exclui
dos de estas ayudas Jos conccsio-

Sede del OADE archivo

En la calle.Mayor hay numerosos pequeños comercios ti. serrano

natíos de automóviles, comercios 
de compra-venta de vehículos y 
los proyectos cuya inversión total 
supere los 75 millones de pesetas.

Las ayudas concedidas por el 
Ayuntamiento pueden ser, con 
carácter general, no superiores a 
un total del 30% de los intereses 
devengados por el préstamo, tal 
y como consta en el propio pro
yecto del AODE.

Los planes de inversión de las 
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COMERCIAL DE
LIMPIEZAS ALCALA, S.A.

empresas comerciales que quie
ran beneficiarse de estas ayudas 
financieras tendrán que utilizar la 
linca de financiación existente en 
las diversas entidades financieras 
que hayan firmado el Convenio 
de colaboración con el Ayunta
miento. La ayuda finanecra se 
concederá por el banco o caja en 
forma de préstamo y por el Ayun
tamiento en concepto de subven
ción.

Rechazada la 
celebración de 
un pleno sobre 
el empleo
M.S. Alcalá

Una de las propuestas de IU 
en el pleno celebrado el pasado 
martes era la convocatoria de una 
pleno extraordinario monográfi
co sobro la situación de! empleo 
en zMcalá. Esta moción fue recha
zada por considerarse que ya exis
te un organismo, el OADE. en 
el que se puede desarrollar esta 
cuestión. «En el OADE están 
representados todos los agentes 
sociales y no hay lugar mejor que 
éste para estudiar el tema-, expli
ca Pablo González, concejal de 
Empleo. “Además», puntualiza, 
•en caso de que fuese pertinente 
un pleno sobre este tema el Con
sejo de Administración del 
OADE así lo podría proponer».

Izquierda Unida, por su parte, 
propuso la celebración de este 
pleno monográfico por conside
rar que el OADE no funciona 
correctamente. González, res
ponsable de este organismo, 
rechaza tajante esta afirmación. 
Explica que en menos de un mes 
el Consejo de Administración del 
O/\DE se reunirá para tratar los 
problemas laborales en el muni
cipio. estando previsto que se 
organicen, entré Otras cosas, unas 
jomadas sobre empico.

Solicitudes.— En el pleno 
del pasado martes también se 
aprobó otro punto relacionado 
con cuestiones laborales. Se trata 
de aprobar la solicitud de varias 
subvenciones a la Comunidad 
Autónoma de Madrid. La cuantía 
de éstas supera ligeramente los 
cien millones de pesetas.

La mayor de estas subvencio
nes es de 43 millones de pesetas, 
y se solicitará para elaborar un 
proyecto técnico para el Centro 
de Empresas de Innovación. Otra 
de las solicitudes es de 15 millo
nes y su finalidad es la mejora 
de la urtxinización del Centro de 
Empresas Industrial.

I^s restantes solicitudes son 
para acondicionar tas redes de 
saneamiento y electricidad del 
Centro de Empresas de Artesanía 
(25 millones), para un estudió 
sobre el mercado de trabajo en 
Alcalá(12)y para otro sobre pro
gramación de infraestructura de 
suelo para nuevas industrias-
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El presupuesto de la obra rondará los 238 millones de pesetas

Güitos albergará el mayor centro 
socio-cultural de la comarca

Gilitos, 
evolución de 
la historia
J. do A.AJcoló

Javier de Antonio. Alcalá

La aprobación en el pleno del martes 
de la creación de un gran Centro Socio-Cul
tural en Alcalá, ha despertado las expec
tativas de las numerosas asociaciones cul
turales y Sociales existentes en la ciudad.

El presupuesto final rondará los doscientos 
treinta y ocho millones de pesetas, y se 
adjudicará la obra en concurso público; los 
previsiones de ejecución son de 18 meses. 
La rehabilitación de la finca Gilitos cons
tará de dos lases, una primera de acon
dicionamiento del edificio antiguo, con un

convento, una iglesia y un anexo, y otro 
edificio de nueva construcción que está pre
visto se integre en el ya existente. Salas 
multiusos, salones de actos, aulas de tra
bajo y talleres de rotografía, encuaderna
ción y restauración, serán los principales 
atractivos de este proyecto.

En el pleno de esta semana 
fue aprobado el proyecto de crea
ción de un Centro Socio-Cultural 
en la antigua finca Gilitos. El pre
supuesto de ejecución de esta 
obra es de 198.231202 pesetas, 
que al pagar los honorarios se 
convertirán en 237.793.695. Las 
obras comenzarán tras sacarla a 
concurso y que una empresa se 
haga cargo del proyecto.

U extensión del convento, 
permite un diseño específico en 
la construcción de edificios, la 
disposición y forma del edificio 
principal del futuro Centro 
Socio-Cultural, formará una 
réplica volumétrica del convento, 
completando la fachada construi
da hacia los jardines, y aprovecha, 
al igual que el edificio antiguo, 
el desnivel para asomarse al valle 
del Henares. Sus espacios comu
nes se dispondrán al mediodía, 
para aprovechar la vista hacia el 
casco viejo, los cerros y los jar
dines. Este edificio tendrá ultili- 
zación en sus (res plañías. En la 
planta sótano se instalarán las ins
talaciones técnicas con acceso 
directamente con el exterior.

En la planta baja se albergarán 
las dependencias administrativas 
propias del centro. Además, se 
dedicará un espacio a exposicio
nes y actos de pequeño aforo, a 
ubicar en la antigua iglesia y el 
palio acristalado. En el primer 
piso SC alojarán las sidas de reu
nión y despachos parala atención 
social y cultural, así como para 
impartir seminarios, cursos o 
mesas redondas. Un anexo 
cubierto servirá para dependen, 
cías de mantenimiento.

También se construirá un edi
ficio de nueva planta muy similar 
al del convento, con tres plantas 
en la que se dispondría de bar. 
almacén, salas multiusos y de lec
tura. salas de ensayo y gimnasio. 
En la planta baja se instalarán tres 
talleres de trabajo: encuadema
ción, fotografía y restauración. Iji operación requerirá más de doscientos millones de inversión j. r.

La finca Gilitos está ubicada 
en el terreno donde se instaló el 
colegio-convento Gilitos poste
rior a la ermita del Santo Angel 
de la Guarda, entre cuyos cofra
des se encontraban importantes 
personajes de Alcalá. En estos 
terrenos, con anterioridad a la 
construcción del Convento de 
San Lorenzo en el Escorial, se 
estudió la posibilidad de ubicarlo 
en ellos pero se desestimó el 
proyecto.

Su ubicación está en la colina 
cercana a los arrabales de la Puer
ta de Santiago, en el llamado 
camino de las Camarmas. aunque 
en realidad el emplazamiento se 
corresponde con el borde del 
escarpe formado entre la primera 
y la segunda terraza del llenares. 
La orden franciscana impulsó la 
creación de una fundación reli
giosa en estos terrenos el año 
1576 tras la concesión papal, pero 
el impulso definitivo se debió a 
la sobrina del Cardenal Cisncros. 
Doña Catalina Suárez de Men
doza. que eligió la iglesia de los 
Gilitos como sepulcro y tomo las 
riendas del patronato de institu
ción en 1586. Otó un impulso 
enorme a la marcha de la cons
trucción derribando la antigua 
ermita y elevando una iglesia de 
¡razas sencillas y mediana exten
sión.

El convento-colegio de Gilitos 
gozó de enorme fama hasta el. 
siglo XVIII. pasando por sus 
dependencias muchos frailes que 
alcanzaron la beatificación. Ya en 
nuestro siglo, en 1901 se constru
yó una nueva cruz, recientemente 
repuesta y restaurada por el 
municipio. Cón la ley dcsamor- 
tizadora de Mcndizábal, se sacó 
a concurso el edificio y las tierras 
circundantes por un valor de 
151.200 reales, y que fue adqui
rida por los condes de Canga-Ar- 
güclles. Los nuevos propietarios 
aumentaron la extensión de la fin
ca y la convirtieron en centro de 
la vida política y pública de la 
época. Tras la guerra civil el edi
ficio fue deteriorándose y modi
ficándose con añadidos y postizos 
a las trazas originales, para adap
tarlo a las necesidades agrícolas, 
hasta llegar a su total abandono 
a principios de la pasada década.

Promoción y Gestión Inmobiliaria

MNMOGEST ti.
VENTA DE CHALETS PAREADOS EN TORRES DE LA ALAMEDA.

PARCELA DE 273 m? y 198 m? CONSTRUIDOS EN 3 PLANTAS. 5 DORMITORIOS, 3 DE ELLOS 
CON ARMARIOS EMPOTRADOS Y EL PRINCIPAL CON BAÑO COMPLETO INCORPORADO. 1 BAÑO 
COMPLETO MAS Y 2 ASEOS. SALON CON CHIMENEA FRANCESA Y PORCHE. COCINA AMUE
BLADA SIN ELECTRODOMESTICOS.

GARAGE, CALEFACCION INDIVIDUAL.

PRECIO DESDE 20.900.000 Pts.

Vía Cóíápmnsé 22 - 28802 ALCALA DE HEN ARES (MADRID) - 889 37 11,88938 30
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Donados por la biblioteca de Torrejón 

Más de 11.000 nuevos 
volúmenes para la 
Universidad de Alcalá
África Lafita. Alcalá_________________________

El centro de Estudios Norteamericanos de la Universidad de 
Alcalá de Henares (CENUAH), lleva funcionando más de cinco 
años y hasta la fecha es el único centro que funciona en toda 
España. Su biblioteca contará con una nueva donación de más 
de 1'1.000 volúmenes especializados además de los que ja tenía.
-Gracias al empeño del Rector 
de la Universidad de Alcalá de 
Henares. Manuel Gala, surgió 
este centro que forma parte del 
proyecto universitario que pre
tende dar cabida a las activida
des docentes y de investiga
ción-, afirma el director del 
Centro de Estudios Norteame
ricanos. Jos¿ Morilla.
El CEUAH lleva funcionando 
en la Universidad más de cinco 
años y por el momento cscl úni
co centro que existe en España 
de estas caracteristicas. «Es un 
centro interdisciplinario que no 
se dedica a estudios de lengua 
inglesa, sino a estudios interna
cionales dirigidos a los Estados 
Unidos-, aclara Morilla.
Las actividades del mismo se 
dirigen a la formación de exper
tos en cucslincs Norteamerica
nos a la que pueden acceder 
alumnos de cualquier licencia
tura; al desarrollo e investiga
ción de las disciplinas y materias 
relativas a los Estados Unidos 
de América; intercambio de 
programas y cultura con otras 
universidades norteamericanas; 
y divulgación de conocimientos 
y experiencias entre profesiona
les españoles y norteamerica
nos.
Por ello, este centro fomenta 
actividades- para el desarrollo 
estos objetivos «que cada vez se 
demandan mucho más», explica 

Morilla. En efecto, la coordina
dora del centro. Carmen Flys, 
afirma que «en un principio tan 
sólo había cuatro alumnos, aho
ra esta cantidad ha aumentado 
considerablemente porque los 
estudiantes se están dando 
cuenta de la importancia que 
representa la cultura Nortea
mericana-.
Master en estudios Norteame
ricanos. cursos para proferores 
Norteamericanos de origen 
Hispano. Cátedra de Hispanos, 
conferencias, congresos, actos 
culturales y demás, son algunas 
de las actividades que ofrece el 
centro para quienes se quieran 
especializar en este tipo de 
estudios.

Biblioteca.—Además, este 
centro, único en España, cuenta 
con una biblioteca muy especia
lizada que ha ido creciendo sig
nificativamente durante estos 
años. Su biblioteca coucnta con 
los fondos de la Universidad de 
Alcalá, con las donaciones de la 
Embajada de Estados Unidos, así 
como con volúmenes del Instituto 
de Cooperación Iberoamericana. 
Pero la donación más importante 
que se ha recibido hasta ahora es 
de más de 11.000 volúmenes que 
provienen de Torrejón.
Esta biblioteca está abierta a todo 
el mundo, funciona como las 
bibliotecas del resto de la Uní-

La biblioteca tendrá que ampliarse para albergar los nuevos volúmenes P.WHITE

verstdad y «sumándonos a la linea 
integradora que constantcmcmc 
hace la Universidad con la ciu
dad. el Centro de Estudios Nor
teamericanos imita a todos aque
llos interesados en la cultura de 
Norteamérica» apunta el director 
del centro.
-La visión de los españoles sobre 
los Estados Unidos se ha supe
rado y ha variado suslancialmcn- 
tc. Este centro recoge las deman
das de una sociedad que se inte
resa por una cspccialización en 
un sentido u otro sobre asuntos 
Norteamericanos-, comenta 
Morilla.
El futuro de este centro, depen
diendo de la situación en la que 
Se encuentra España para el 
fomento de este tipo de estudios, 
«será lento pero firme-, asegura 
el director del centro. «Es un lujo 
atípico de esta Universidad». Los alummnos pueden consultar cualquier revista p.winn

Convocado el nuevo 
Master dé Estudios 
Norteamericanos

Estudiantes Norteamericanos en el aula del centro P MOTE

A.L. Alcalá

Este Master consiste en una 
titulación propia de la Universi
dad de Alcalá de Henares para 
la formación de expertos en cues
tiones norteamericanas.

Antes del próximo día 25 de 
septiembre se pueden presentar 
en el CENUAH todas las solici
tudes de quienes estén interesa
dos en el nuevo Master de Estu
dios Norteamericanos del curso 
92—93. Las personas que pueden 
solicitar su ingreso deben poseer 
conocimeintos avanzados de 
inglés, tienen que tener el grado 
de licenciado o su equivalente, y 
en su caso, para estudiantes 
extranjeros, el grado de Badtelor 
de una Universidad Norteame
ricana.

Los derechos de inscripción 
para la matrícula en el CENUAH 
serán de 35.000 pesetas por cada 
asignatura y si se cursa semestre 
completo serán de 125.000 pese
tas por cuatro asignaturas.

El profesorado que imparte el 

curso y las conferencias especia
lizadas son profesionales de la 
Universidad de Alcalá, profeso
res norteamericanos, profesores 
adscritos al Instituto Internacio
nal de Madrid, así como expertos 
en materias especializadas.

El plan de estudios se estruc
tura en cuatro meses y según el 
sistema de créditos. Los semina
rios y cursos se impartirán duran
te tres horas semanales por asig
naturas. loque producirá un total 
de 45 horas lectivas por asigna
tura semestral.

Existen cinco áreas troncales 
Historia; Literatura; Cultura y 
Sociología; Economía y Política. 
Por otra pane, hay un área com
plementaria en la cual se incluyen 
asíganluras que dan apoyo al 
alumno como puede ser de idio
ma o metodología de la inves
tigación.

Los alumnos que no puedan 
matricularse en el CENUAH por 
motivos económicos pueden soli
citar becas destinadas exclusiva
mente a cubrir matricula.
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La querencia del gulag

Femando Lanzaco

De cnirc las tribus políticas la mis refractaria a la eso- 
Ilición es la comunista. Gente de! libro. «Je un solo 
libro, mantiene como una constante la propensión al 

íundamentalismo acorazado con la más estricta, ortodoxia dis
ciplinaria. El último episodio que ilustra esta biota es la forzada 
dimisión del portavoz del grupo parlamentario de Izquierda 
Unida, como político y parlamentario, tomando la cuestión de 
Maaslrich como ocasión para un ajuste de cuentas largamente 
anunciado. .. •
En un momento en que Izquierda Unida está atrayendo a una 
parte del electorado, en absoluto comunista, por capitalizar el 
hastío de la corrupción, ese tic autoritario que rebrota en el 
universo comunista es succptible de restar seriamente allí donde 
otras actitudes venían sumando. Esta operación domestica 
subraya la percepción de que cñ Izquierda Unida se contra- 
ponen y proyectan dos imágenes.

De uíu ¡xirtc un izc)uicrd»$n>o combatido. vx>kudo en !a 
actu^iiidad. con modos, actitudes y cerebro modernos, 
y de otra -y ello no es privativo de. los comunistas— 

el sempiterno gtilag. monstruo mítico que sigue viviendo en 
algunas conciencias; al que se ofrece en holocausto-un cada 
vez más inútil victimario, con inmodestas y trasnochadas pre
tcnsiones pasioralcsycjcmplarizadoras.cn  un mundo que aspira 
a la emancipación de las personas y a la libertad de las iglesias. 
Un político tiene la obligación moral de pronunciarse antes 
y a gran distancia por lo que juzga el interós de Espaóa. que 
por la dogmática, los acuerdos programáticos o las resoluciones 
de su partido.

El patriotismo -la honrada convicción de servir por encima 
de cualquier otro al interés general- no es exclusivo 
del SI ni del NO a Maaslrich. Pero no existe ninguna 

razón bastante para justificar que una mayoría partidaria impida 
o sancione el ejercicio y expresión del patriotismo a la mayoría.

Guirnaldas

UIRNAIpAS de a pie para el 
líder nacional del PP. José 
María Aznar. que visita hoy la 

ciudad con motivo de la inauguración 
de la sede coma u partido y que
se entrevistará tos colectivos
locales. Es muy de agradecer que los
políticos de prir 
independencia c 
de lás altas y un

con
o. desciendan
ilraclas

esferas para tratar de cerca los más 
concretos problemas del ciudadano.

B
BUCUEOS laborales para el 
presidente de la,Comunidad 
Autónoma de Madrid, Joaquín 

Leguina, que poséa haber suscrito el 
compromiso de aportan mil millones de 
pesetas para salvar la difícil situación 
de La Seda de Barcelona y su factoría 
alcalaína, no ha desembolsado aún 
esta cantidad. No es dé recibo alentar 
las esperanzas de lás seiscientas 
familias que en Alcalá viven de la Seda 
para luego abandonarla^ 
incumpliendo el Compromiso.

Abucheos
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Cigüe

Major se queda en casa

EL premier británico 
John Major ha anulado 
su visita privada a la 

Exposición Universal y los con- 
tactos políticos previstos, natu
ralmente, sin más explicaciones 
que la lacónica frase de “por 
razoiscs.de trabajo- emitida por 
su portavoz de la embajada bri
tánica. Como quiera que uno 
de los contactos políticos pre
vistos era con el líder de los 
populares. José Mana Aznar, 
cuestión lógica, obligada y de 
catecismo político (conserva
dor), el esperado viaje trae a 
la memoria aquel que realizara 
la llamada "Dama de Hierro".

la señora Thacltcr a nuestro 
país y su entrevista con el 
entonces líder de los populares 
el castellano-andaluz Antonio 
Hernández Mancha, fuera de 
de la política activa actualmen
te por la miseria imperante en 
el aparato político correspon
diente. en este caso. PP. Pues, 
eso. Recibió doña Margarct en 
su embajada en Madrid al señor 
Antonio, el cual tenía, para su 
maldición, al señor Fraga llo
rando diariamente en su rincón 
de jubilado amenazando con 
wlwr, y al señor Herrero de 
Miñón jugando, con la mala 
milk que le dio la Providencia.

a los barquitos de papel. Llegó 
el señor Antonio a su cita can
tidad de agobiado por el cerco 
que padecía y. por tanto, obli
gado a pestañear y mirándole 
a los ojos «Sepa usted que por 
una tierra (los Malvinas) más 
lejana y menos querida que 
Gibraltar no hemos dudado en 
entrar en guerra. ¿Necesita 
algún dato más?» O sea. que 
el señor Aznar no debe inco
modarse en exceso por la 
ausencia de mister Major. Lo 
mismo le sacaba las cuentas 
pendientes de la Armada 
Invencible.

JuanTEBA
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Escuela 
de idiomas

Según la noticia aparecida en 
el Diario que usted dirige, he de 
rectificar, puesto que no dije que, 
con toda seguridad, la Escuela 
Oficial de Idiomas empezara a 
funcionar el curso 199293. en el 
edificio nuevo de la C/ Daoiz y 
Vclarde.

Dije que era la primera vez 
que en la historia de Alcalá de 
Henares, funcionase una Escuela 
de Idiomas construida por el 
Ayuntamiento y subvencionada 
por éste y la Comunidad de 
Madrid, y que aunque con toda 
seguridad estaría terminada y 
rematada para funcionar el curso 
9293. sería el MEC. institución 
de la que dependería enteramen* 
te. quien decidiera al respecto, 
tras la correspondiente cesión.

Urbano Brihuega Moreno 
Concejal de Educación y Uni* 

ve rs idad

La Ciudad 
Deportiva

Sr. Director
Cuando los ciudadanos che

quean la conducta de ciertos car
gos electos, los menos, por 
supuesto, y delectan que les están 
tomando el pelo descaradamente, 
llegan a la coikIusíÓii «le que estos 
señores tratan a los españoles 
como si fueran simples pardillos 
caídos de un guindo. Imbéciles 
bobalicones obligados a aceptar 
toda dc'fachatez y desparpaja

Da la impresión de que estos 
pocos no se han cntcRKlo todavía 
donde están.

No saben que en esta España 
de nuestras entretelas nacen, 
viven y mueren infinidad de talen
tos naturales, gente capaces «le 
contar los pájaros al vuelo, algu
nos hasta ven crecer la hierba, 
seres que nada más proponérselo 
Regarían a quitarle los minutos a 
un reloj, naturalezas vivas, digo, 
que han sido capaces de realzar 
la picaresca hasta convertirla en 
un verdadero arte a través de un 
Guzmán «le /Mfarachc. el Laza
rillo. los Trilcros, la eslampita. el 
tocomocho. etc,, etc.

Señores políticos no insistan, 
no sean machacones, ya no hay 
tontos, se acabaron, no nos que
dan más.

Estas reflexiones y otras que 
paso en silencio evitando herir la 
sensibilidad «le personas que 
merecen mi respeto, admiración 
y afecto, se han formado en mi 
mente tras leer las dcdaracioocs 
del concejal de deportes D. Jesús 
Domínguez Lazo respecto a la 
auditoría efectuada en la Ciudad 
Deportiva.

EmiciHlo que un ciudadano 
cualquiera se «iefienda como gato 
tripa arriba cuando un asunto le 
afecta negativamente.

No admita sin embargo, que 
un cargo público utilice artimañas 
para eludir posibles responsabi
lidades. Cuando un cargo público 
se ve sorperendido en graves irre
gularidades que atañen a su área, 
ya sea por desidia, está obligarlo, 
por dcontología política, a dimitir 
sin más historias.

No es de recibo convocar una 
rueda de prensa para descalificar 
la auditoría hecha a la Ciudad 
Deportiva, denigrando el trabajo 
realizado por un técnico del

Lo» textos dedkxfos a esta sección no deben exceder de 30 linees mecanografiadas. No^rán publicados 
los escritos que no vengan firmados y acompañados do una fotocopia del carnet de identidad y telefono 
de contacto. Diario do Alcali se reserva el derecho de publicar y resumir las enrías cuando lo considero 
conveniente. Tampoco devolverá los originales, sobre tos que no facilitará información alguna.

Cartas al Director

Ayuntamiento por mandanto del 
responsable de Hacienda y haber 
detectado defectos contables que 
implican a unos cuantos, incluido 
el concejal responsable.

De este asunto no se escapa 
ni el gato: me explico: Los del 
Partido Popular (PP). tan belico
sos y pedigüeños «le ceses en otras 
«xasiones. en este caso, perma
necen silenciosos, calladitos. per
sistiendo en apoyar al director 
gerente, nadie sabe ni entiende 
por qué. naturalmente, ellos sí.

Izquierda Unida (IU) en vez 
de pedir el cese de los implicados 
corito hicieron en el caso del Sr. 
Macías. han .pedido hacer otra 
auditoría porque al formar parte, 
como todos los partidos políticos, 
del impresentable y birrioso Con
sejo de Administración piensan y 
dicen: ¿Nosotros? Ni hablar, que 
se moje el responsable máximo... 
Por otro lado, la aparición «kl Sr. 
Domínguez en la piensa nos lia 
hecho saber que apoya la pro
puesta de (IV) en cuanto a repetir 
auditoría. ¡No faltaba más!.

Por él no va quedar, es decir, 
toda propuesta que retrase la 
cuestión bienvenida sea.

Pregunto yo. ¿por qué otra 
auditoría? ¿Algún interés? ¿No 
saben, acaso, que eso es dar can
cha a posibles componendas inde
seables? ¿Por que no es válida la 

auditoría de un técnico auditor, 
funcionario local, hombre com
petente y honrado? ¡/X qué viene 
gastar cientos «Je miles de pesetas 
del erario público en auditar lo 
va auditado?.

En fin. doctores tiene esta 
iglesia. Por mi parte, voy a emú- 
nerar alguiws puntos del informe 
auditor:

"No existe contabilidad de 
valores independientes, que 
registra, fundamentalmente, las 
cuotas de la Seguridad Social y 
el I.R.P.F.”

"No se lleva el libro de caja 
que registra los cobros y pagos 
del presupuestoordinarioy VL\P 
y, por tanto, no se hacen arqueos 
de caja".’

“No se hacen mandamientos 
de caja y faltan algunos de los 
bancos, c incluso algunos de ellos 
les falta información de la partida 
contable y denominación de 
ésta".

“Los documentos que acom
pañan al mandamiento no llevan 
ninguna firma probatoria del pro
ducto recibido o trabajo reali
zado”.

“De los 3.600.000. Pías, que 
debió pagar, por anticipado, el 

adjudicatario del bar, según apro
bó el consejo de administración 
para el 1990, sólo abonó en dife
rentes pagos la cantidad de 
2.1Q5.392.Ptas. dejando de pagar, 
por tanto, la cantidad de 
!.494.60S.Ptas.

En la liquidación del presu
puesto. en vez de contabilizar éste 
importe como Derecho pendien
te de cobro, se han contabilizado 
754.498.- Pías."

"En losscguros sociales se han 
pagado 556.710.- Pías, de más."

“El importe que debió pasar 
a resultas de 1991 sería de 
2.750.712. Pías. Sin embargo en la 
liquidación de 1991 aparece 
como resulta 1^75.772.Pias."

“En la liquidación «le (Cuenta 
resumen) se han reflejado las 
existencias de caja al 31.12.89 
"dos veces", cuyo importe es de 
I75.665.Pias.. sin embargo, la 
liquidación está perfectamente 
cuadrada.”

“Existe una diferencia de 
318.230.- Pías, entre los créditos 
definitivos y las obligaciones 
reconocidas y liquidadas, sin que 
exista constancia de la baja 
correspondiente."

"La partida fíntibucioncs de 
Penonol Cont/uiado va estaba sin 
saldo disponible a mediados de 
año. y sin embargo ha habido per
sonal contratado todo el año.”

"No hay facturas o documen- 
t«>s justificativos «Je los gastos rea-, 
tizados por fondos recibidos (sub
venciones) impone superior a 50 
millones de pesetas."

Tras ésta lectura nos vamos a 
consultar un dkeionario y obst^ 
vamos que el prestigioso Esposa 
nos dice:

Corrupción: Alteración o vicio 
en un libro.

Malversar: Gastar indevida* 
mente los fondos públicos por 
quien está encargado de admi
nistrarlos.

El concejal de Deportes, abo
gado «Je profesión, nos ha ilus
trado a través de la prensa insi
nuando que esto son cosíllas sin 
importancia que hay que corregir, 
y santas pascuas.

No creo que. ésta vez. consi
gan engatusar a nadie, y muncho 
menos al Sr. Alcalde D. Florencio 
Campo» Corona, que siempre ha 
dado pruebas «le una firmeza 
férrea.

Jaime Tur Jeremías
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La figura «kl fiscal general del 
Estado está ambiguamente 
regulada en la Constitución. En 
tanto --en su artículo I24-- se 
consagran losprincipiosdc "uni
dad de acción y dependencia 
jerárquica" y se imponen asimis
mo los de "legalidad e imparcia
lidad". también se determina 
que el fiscal general del Estado 
"será nombrado por el Rey. a 
propuesta del Gobierno, ordo el 
ConsejoGcncraldcl Poder Judi
cial”. Evidentemente, la suje
ción al principio de imparciali
dad es. de hecho, incompatible 
con la designación política por el 
poder ejecutivo. Y la pretcnsión 
que alentaban los constituyentes 
de refundir los dos grandes 
modelos existentes se convierte 
en hcchocn la opción por uno de 
ellos: el ministerio fiscal es. en 
España y al margen dcotrascon- 
sideraciones jurídicas, el brazo 
acusador del Gobierno y el gran 
instrumento judicial de éste.

El actual fiscal general del 
Estado. Eligió Hernández, es 
además, y a diferencia de sus 
predecesores en el cargo, un per
sonaje que no proviene del mun
do del Derecho -aunque sea 
juez de profesión-sino de la polí
tica, como lo demuestra el hecho 
de que durante varios años haya 
sido cargo de confianza del 
Ministerio del Interior. Este ori
gen. que ha planteado incluso 
protestas de la magistratura en 
relación a la ortodoxia de su 
designación, acentúa la percep
ción de que la fiscalía del Estado 
es un mero apéndice del Gobier
no.

Semejante evidencia vuelve 
escandalosas las pretensiones 
del señor Hernández en el senti
do de que sus subordinados se 
opongan "a las acciones penales 
infundadas con fines políticos

Ya tenemos sobre la mesa la pri
mera gran polémica de la tempo
rada. La intenvnción del Fiscal 
General del Estado en la apertura 
del año judicial hacausado sorpre
sa. cuando no indignación en 
muchos sectores, fundamental
mente de la opsisición.

Y es que nadie, o casi nadie, 
entiende que Eligió Hernández 
pida a los fiscales que velen por la 
dignidad de los políticos recha
zando todas las querellas que sin 
fundamento se presenten contra 
ellos, y que no diga que la Fiscalía 
actuará con contundencia y rapi
dez en todos aquellos casos en que 
haya sospechas fundadas de 
corrupción. Es posible que desde 
el entorno del señor I Icmándcz. y 
desde luego desde el Gobiemoycl 
Partido Socialista, se nos quiera 
"vender" que el fiscal fue eso lo 
que dijo pero expresado en senti
do positivo, loque ocurre esque el 
mensaje que puede quedar en la 
sociedad es que los políticos, por 
el mero hecho de serlo, van a gozar 
del beneficio de la duda en un gra

El fiscal
Antonio Papell 

di rígidas contra quienes mayor!- 
tariamente ejercen la política 
honestamente" (palabras tex
tuales de su intervención en la 
apertura del año judicial), que 
reproducen una recomendación 
anterior que ya levantó singular 
y comprensible polvareda. Todo 
ello ai margen de que el Fi-cal 
General no tenga clara la dife
rencia que hay entre 'honesti
dad'y honradez’.

Es cierto que el señor Her
nández. seguramente alarmado 
por la repercusión de tal instruc
ción a los fiscales, ha metido esta 
vez en el saco de semejante cau
tela a todos los ciudadanos y ha 
reconocido la obligación de que 
los fiscales dirijan "enérgica
mente la acción penal contra 
aquéllos que hacen del ejercicio 
de la política un instrumento de 
agio o granjeria tipificado en las 
leyes penales", pero semejante 
generalización csincluso contra
producente: se supone que los 
jueces sólo admiten a trámite 
una denuncia e inician un proce
dimiento cuando cuentan con 
suficiente material probatorio., 
igualmente, sólo es imaginable 
que el fiscal formule acusación 
cuando tenga la convicción fun
dada de que hay indicios racio
nales de delito; asimismo, cabe 
imaginar que los titulares del 
poder judicial conocen y aplican 
la figura pcnalde la denuncia fal
sa. Y todo ello no sólo en el caso 
de que los acusados sean perso
najes políticos sino en cualquier 
supuesto, loque hace innecesa
ria -y sospcchosa-la recomen
dación del fiscal.

Mi las cosas, resulta incluso 
pintoresco que Eligió I lemán- 
dez redame para sí b dirección 
de la policía judicial, cuando es 
obvio que. por su vinculación al 
Ejecutivo, ya tiene a su disposi

El ‘fiscalazo”
Javier González Ferrari

do muy superior al resto de los 
mortales.

Elcurso político.quc tiene pen
dientes de aclaración algunos 
casos de presuntas irregularida
des. cuando no corrupciones, 
como son los asuntos Filesa u 
Ollero, se ha estrenado con esta 
declaración de intenciones de 
quien debe velar porque nadie 
burle las leyes.

Don Eligió, que fue muy con
testado desde la oposición y desde 
sectores del mundo de la Justicia 
cuando fue nombrado, ha perpe
trado un auténtico "fiscalazo" que 
va a traer cola, y que reavivará la 
teoría de que el fiscal no es inde
pendiente y sirve, prioritariamen
te. a los intereses del Gobierno 
que es, al fin y al cabo, quien le 
nombró-

Pero sobre lodo deja en el 

ción a toda la policía del Estado, 
excepto, precisamente, a aquélla 
que actúa en funciones de poli
cía judicial. Y es que la propia 
naturaleza constitucional del 
ministerio fiscal hace necesario 
que sean los jueces los impartía- 
les directores de los setvitíos de 
policía c investigación. De otra 
forma, y si dependiera la policía 
judicial del fiscal -que escomo 
decir del poder cjccutivo-cabría 
sospechar parcialidad en la 
investigación de presuntos deli
tos cometidos por miembros de 
laclase política.

De cualquier modo, es escan
daloso que lo único que se le 
ocurra al ámbito cubemamen- 
tal. en el más amplio sentido, 
para combatir la corrupción 
--que tiene alcance limitado, 
pero evidentemente excesivo, a 
losojosdc la opinión pública-sca 
la recomendación de que los fis
cales vean con lupa las querellas 
para no desprestigiar a la clase 
política. Es claro -y así lo ve 
cualquiera que no esté obnubila
do-• que el prestigio de la clase 
política proviene de su rectitud, 
y que la garantía democrática 
que tenemos los ciudadanos es, 
precisamente, el hedió de que 
cualquiera pueda instar un pro
cedimiento judicial cuando de 
buena fe entiende que se ha 
cometido un delito de corrup
ción. Disuadir a los ciudadanos 
de que tengan esta cívica con
ducta. poner trabas en el acceso 
al juez de quienes denuncian 
irregularidades, proteger al clan 
político de las 'insidias' de los 
miledtccntcscsun flaco servicio 
a la democracia, al país, y hasta a 
esta inmensa mayoría de políti
cos honrados que ven. ellos tam
bién, con indignación los desma
nes de algunos de sus comparte- 
ros.

ambiente una sensación de que se 
pretende acabar con las presuntas 
corrupciones políticas echando’ 
tierra legal sobre el asunto.

Es decir, todo lo contrario de lo 
que debería ser Y precisamente 
por esto es por lo que la oposición 
ha pucstoel gritoen el ciclo.

Ni al PP. ni a Izquierda Unida 
les interesa lo más mínimo que la 
opinión pública crea que aquí 
todos son iguales y que a nadie le 
interesa que se llegue hasta el final 
en los temas que huelen a corrup
tela. Estamos relativamente cerca 
de unas elecciones generales y se 
trata de marcardifcrcncias.

Elargumentode que la mayoría 
de los políticos son honestos, 
esgrimido por el fiscal en su argu
mentación. tiene -en este caso- un 
efecto boomcrang. Precisamente 
por ello hay que perseguir hasta el 
final a quienes no losen. Esc es el 
mensaje que se esperaba de don 
Eligió v. desgraciadamente, no lo 
dió.

s
O JOSÉ MANUEL SERRANO

Velar por la Justicia
NO han caído nada bien las pala
bras del fiscal general del Estado 
en la apertura del año judicial. la 
sensación que de ellas se despren
de esque se va a perseguir a aqué
llos que denuncien presuntas 
corrupciones de políticos si éstas 
no terminan por ser probadas. Es 
decir, que la presunción de ino
cencia. que siempre hay que con
ceder a cualquier acusado, benefi
ciará a la clase política española 
porque a ver quién se atreve, tras 
las manifestaciones del fiscal, a 
denunciar aquellos casos que él 
considere son corrupciones si 
sobre él puede pesar una espada.

NADIE dice que los políticos 
españoles sean corruptos, ni que 
quienes se dedican a la cosa públi
ca hayan perdido el sentido de la 
justicia ycl de la legalidad-que son 
dos cosas distintas*. Pero de ahí a 
que surjan seudo amenazas para 
losquc denuncien si las denuncias 
no terminan en .condena... El 
señor fiscal general del Estado se 
ha pasado un poco. O tal vez no ha 
querido decir lo que ha dicho, o le 
hemosentendidomal muchosciu- 
dadanos de este país, éntre ellos 
casi todos los políticos de la oposi
ción y más de uno de los que se 
sitúan en el bloque dd ixxlcr.

Absurda selectividad
Fermín Bocos

Vivimos un un mundo absurdo 
en el que millones de personas 
mueren por falta de asistencia 
médica y miles de estudiantes 
que quieren ser médicos son 
detenidos por la arbitraria 
barrera de la selectividad.

La masificacióndc la Univer
sidad española ampara esta 
aberración cuyos frutos pueden 
scrpcrcmncs. Un joven español 
que quiera estudiar Medicina 
-aunque haya aprobado el exá- 
men de criba o selectividad- si 
no ha llegado al notable no 
podrá hacerlo. Una decisión 
administrativa aleatoria cam
biará su vida, imponiéndole 
otros estudios no deseados y 
demorando o incluso frustran
do definitivamente su vocación.

Me dicen que un ordenador 
central a disposición dd rector 
manífico de turno simplifica el 
expediente del llanto: no hay 
casosni rostros, la máquinacsel 
instrumento impasible que 
administra democráticamente 
la injusticia. Basta con progra
marla y de cso.se ocupan a par- 
tesigualcscl ministro de Educa
ción y los señores rectores de las 
universidades.

¿Método seguido?, el de los 
patateros: tantoscamioncs. tan
tas patatas. Es la nueva sensibi
lidad que exporta esa retaguar
dia perversa de Maaslrichten la 
que anidan los burócratas de

En un sisicma democrático, las 
leyes, si son justas -y si no lo son la 
democracia parece que hace 
aguaamparan al inocente, por lo 
que los políticos no precisan una 
protección especial, como no la 
necesitan los periodistas, los abo
gados o cualquier otro colectivo. 
Difícil es que quien no tiene culpa 
sea condenado por un juez -aun
que casos haya en que sí-. Por eso, 
el coloque parece haber pucstoel 
señor fiscal general del Estado en 
defensa de la clase política no 
beneficia a ésta, sino todo lo con
trario', y a él. personalmente, le 
hace un serio daño pues su imagen 
queda bastante deteriorada ante 
una parte importante de la opi
nión pública. Tal ve si se pusiera el 
mismo celo en pedir que la admi
nistración de la justicia sea más 
rápida y tenga más medios todos 
saldríamos ganando. También 
nuestros políticos que. como cla
se. no están corrompidos, aunque 
algunos, aisladamente, no se 
encuentren muy limpios, se senti
rían más satisfechos si. en vez. de 
buscarles una excesiva protección 
-aunque sólo se vcrbalmentc- se 
olvidaran de ello desde las esferas 
más altas de la Fiscalía General 
del Estado.

Bruselas, funcionarios muy 
capaces en la destrucción de 
toneladas de mantequillaocxcc- 
denles de carne y leche mientras 
en Somalia, el Sahcl o Perú la 
gente se mucre literalmente de 
hambre. Así es nuestro nuevo 
mundo.

Una burbuja blindada que se 
ha olvidado de los problemas 
ajenos. ¿Sabrán los burócratas 
de la Univcrsidadycl Ministerio 
de Educación loquees un médi
co? ¿No estarán confundiendo 
el oficio más noble, necesario y 
vocacional que existe con los 
resultados de una estadística? 
¿Sobran médicos en España 
cuando hay enfermos esperando 
turnos de hasta dos años para ser 
operados? ¿Sobran médicos en 
España cuando hay consultas del 
Sistema Nacional de Salud por 
las que desfilan veinte y treinta 
pacientes por hora? ¿Sobran 
médicos cuando millones de 
personasen Africa. Asia y Amé
rica mueren todos los años por 
falta de asistencia sanitaria?

Tengo para mí que el señor 
ministro y algunos rectores mag
níficos también deberían afron
tar las pruebas de selectividad.

Así. seguro que les encontra
ríamos haciendo otra cosa y 
todos saldríamosganando. Cada 
¿í. me parece más absurdo el 
mundo que estamos construyen
do.
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Solana participó ayer en la jornada preparatoria de “Socialismo y Ciudad”

Los socialistas buscan recuperar 
votos en las grandes ciudades

Los trabajadores 
de Telefónica 
votarán hoy el 
plan de 
pensiones
Madrid

El ministro de Asuntos Exteriores, Javier 
Solana, coincidió con dirigentes socialis
tas madrileños en la necesidad de “lanzar 
un mensaje ilusionante’’ para recuperar el 
voto del Partido Socialista en grandes ciu
dades como Madrid, donde el partido ha

perdido un veinte por ciento de v otosen los 
últimos diez años, lo que supone un 
aumento de fuerza en el resto de partidos 
políticos. Javier Solana participó ayer en 
la sesión preparatoria de las jornadas 
“Socialismo y Ciudad" que organiza la

Federación Socialista Madrileña y cuyo 
objetivo es fomentar un debate “abierto 
con la sociedad” para analizar los proble
mas que puedan tener los ciudadanos de 
Madrid como habitantes de una gran 
urbe.

Madrid

Para el ministro, los socialis
tas deben “liacci un esfuerzo por 
encontrar un mensaje adecuado 
para las grandes ciudades, que 
seguramente en estos momentos 
de crisis económica soportan 
mayores diliculiadcs".

“Se trata -.-agregó— de ade
cuar las políticas y las decisiones 
a las nuevas situaciones para dar 
soluciones también nuevas", 
aunque puntualizó que para ello 
“no necesariamente se requie
ren personas nuevas".

En el mismo sentido se pro
nunció el sccrelariogcncralde la 
Federación Socialista Madrile
ña, Teófilo Serrano, quien en 
raerla de prensa reconoció que 
no está “muy satisfecho- de la 
actuación del partido en Madrid 
en los últimos tiempos.

Serrano admitióque el PSOE 
obtuvo en la capital entre un 50 
y un 52 por ciento de votos en las 
elecciones de 1982. cifra que se 
redujo a un 33 por cien en la últi
ma cita electoral.
“Reconocer los descensos 

electorales es de cajón, añadió, y 
tengo que pensar que en algún 
momento se han hecho mejor las 
cosas y que existen posibilidades 
de mejorar la acción política".

Teófilo Serrano lamentó que 
los habitantes do las grandes 
urbes sean los menos interesa
dos por la acción política y 
defendió la necesidad del debate 
planteado.como un elemento de 
“reílcxiónyaníílisisabicrto.cncl

Una reunión institucional ARCHIVO

que escuchar las opiniones de la 
gente y llegar a conclusionesquc 
permitan solucionar los nuevos 
problemas de la sociedad 
moderna".

Sin embargo rechazó que el 
mensaje de apertura y "renova
ción" hacia el exterior tenga un 
“objetivo interno específico" y 
se limitó a precisar que la inicia- 
tira de la FSM —promovida por 
el denominado sector "renora 
dor“— intentará “valorar los 

problemas y sacar conclusiones, 
y lo hacemos en este momento 
porque hay tranquilidad interna 
y no hay retos electorales inme
diatos".

1 a iniciativa de estas jornadas 
partió de Manuel Escudero, 
coordinador del Programa 2.000 
del PSOE. quien explicó que 
“Socialismo y Ciudad” no susti
tuye a este programa sino que 
“intenta enriquecer el discurso 
socialista en las grandes ciuda

des y lanzar un mensaje ilusio
nante".

Durante todo el día cerca de 
cincuenta miembros del partido 
—entre ellos destacados inte
grantes de la ejecutiva federal— 
presentarán un esquema de las 
ponencias que se discutirán 
durante los ocho meses que 
durará este debate, que se 
desarrollará en distintos munici- 
pios de la Comunidad de 
Madrid.

Los 75.000 trabajadores de 
Telefónica están convocados para 
hoy a un referéndum para decidir 
si aceptan el plan de pensiones que 
ha propuesto la empresa y que sus
tituiría a la antigua Institución 
Telefónica de Previsión.

¡3 propuesta de la empresa, 
que consiste básicamente en apor
tar un fondo suplementario a las 
pensiones de Seguridad Social, es 
apoyada por los sindicatos mayo- 
ritarios en la compañía. CCOO y 
UGT. mientras que las ocho cen
trales restantes que tienen repre
sentación en Telefónica han anun
ciado su rechazo al plan.

En caso de que finalmente los 
trabajadores rechacen la propues
ta. Telefónica no abrirá una nuera 
negociación, por loque los jubila
dos de esta compañía cobrarían 
únicamente la pensión correspon
diente del Régimen General de la 
Seguridad Social.

Las negociaciones con los sin
dicatos para constituir el plan de 
pensiones complementario se 
cerraron a finales de junio, y la 
compañía ofreció aportar un fon
do de casi 240.000 millones de 
pesetas en un plazo de 28 años con 
aportaciones anuales del 6^7 por 
ciento de la masa salarial total.

Para los cerca de 13.000jubila
dos de Telefónica, la dirección 
ofreció hacerse cargo de la dife
rencia entre la pensión que actual
mente les paga la Seguridad Social 
y la que percibían de la extinta 
ITP. Además, la compaña telefó
nica ofreció la posibilidad de esta
blecer prejubilaciones a partir de 
los 63 años mediante un convenio 
especial con la Seguridad Social.

Aunque los sindicatos mayori- 
tarios apoyan la propuesta, fuen
tes de estas centrales explicaron 
que la aportación empresarial es 
inMiÍKicntc.

Hace más de tres años que habló del asunto

El Ayuntamiento de Madrid sigue 
sin poner parquímetros
Madrid

Con el imciodcl curso escolar, 
el caos circulatorio vuelve a ser de 
actualidad en Madrid, donde hace 
mas de tres años las autoridades 
municipales hablaron de reorde
nar la ORA c introducir un siste
ma de parquímetros.

En recientes declaraciones, el 
concejal de Circulación. José 
Antonio .García Alariila. anunció 

* la próxima puesta en marcha de 
una nueva zona de la ORA en 
AZCA con la utilización de 
máquinas expendedoras de tickets 
y la concesión a una empesa priva- 

- da.
La primera vez que se habló de 

ampliar la ORA a AZCA fue en el 
año 19SS. cuando el responsable 
del Circulación.cl socialista Eugc • 
nio Morales, vio rechazada su pro
puesta por la oposición, entonces 
integrada |>or PP. CDS c IU. que 
consideraron más conveniente 
mejorar el sistema existente.

En el pleno monográfico de 
Circulación del 28 de octubre de

198$ la oposición coincidió en 
poner de manifiesto la inoperan- 
cía y necesidad de reestructura
ción de la Ordenanza de Regula
ción del Apareamiento en la Via 
Publica (ORA), que había entra
do en vigor el 15 de octubre de 
19S0;SiendoaÍcalde Enrique Tier- 
noGalván.

La ORA había sutituido a la 
denominada "zona azul", de 
carácter gratuito, cuya vigilancia 
se ejercía por personal contratado 
y permitía un tiempo máximo de 
estacionamiento de hora y media.

Un año y medio después, en 
mayo de 1981. la Concejalía de 
Circulación señaló una media 
anual de venta de boletos de la 
ORA próxima al 1.700.000 pese
tas, micntrasquccnjuniodc 1988. 
dicha media ora inferior a las 
900.000 pe^-tas.

El control había pasado a ser 
realizado por los antiguos cobra
dores y conductores de las líneas 
periféricas de la EMT junto con 
loscx-vigilantcs nocturnos.

A finales de 1988. la oposición

afirmaba que el déficit de explota- 
ciÓn era superior a Ios3.000 millo
nes de pesetas, debido en parte al 
incobro de las multas y a que de 
una media diaria de 17;000dcnun- 
cías. Sólo Se procesaban 1.000

Morales propuso iniciar una 
experiencia piloto en los barrios 
de Goya y Recoletos, en el distrito 
de Salamanca, inicitiva que reco
gió su sucesor en el cargo tras la 
moción de censura de junio de 
1989. el centrista Eduardo Larraz.

El proyecto socialista contem
plaba. además, la creación de 
zonas de aparcamiento de uso y 
tarifa general, denominadas •'zo
nas cero". donde no habría venta
jas para los residentes y que com
prendería las calles con mayor 
actividad comercial con objetó de 
provocar una mayor movilidad de 
whículos.

En febrero de 1990, cuando 
Larraz dió a conocer un proyecto 
para la ampliación y reforma de la 
ORA. que no levantó grandes 
expectativas, el número de plazas 
CStalia estancado en 46.045.

Pendientes de las obras desde hace un año

Castro critica a la CAM por 
no financiar el nuevo 
ayuntamiento de Getaffe
Getafo

El alcalde de Gctafe. Pedro 
Castro, criticó "duramente" la 
falta de apoyo económico que 
ha denotado la Comunidad de 
Madrid para financiar las obras 
de construcción del nuevo 
ayuntamiento de la localidad 
madrileña.

Castro indicó que "no me 
parece justa la postura del pre
sidente de la Asamblea Regio
nal, Pedro Diez, cuando se que
ja de que su edificio está en rui
nas y porque además, no hace 
caso aun informe aprobado por 
la corporación en el que se dice 
que la Casa Consistorial tiene 
peligro de hundimiento" este, 
según el alcalde, es el motivo 
por el que se necesita un nuevo 
ayuntamiento.

El primer edil de Gctafe ha 
confirmado que el traslado de 
las dependencias municipales a

la Antigua Fábrica de Harinas, 
se efectuará el próximo mes de 
octubre y que las obras de más 
de 1.203 millones se harán con 
recursos propios.

Este hecho según Castro 
"afectará gravemente a los pre
supuestos municipales y nos va 
a impedir hacer ninguna otra 
inversión dentro de las subven
ciones que recoge el Pian Trie
nal de la Comunidad de 
Madrid".

La Casa Consistorial de 
Gctafe lleva más de un año y 
medio pendiente de unas obras 
de acondicionamicntoque nun
ca llegan.

Ya que según un informe 
gcotécnico la sede de la corpo
ración municipal tiene grietas 
considerables, por lo que parte 
de las dependencias fueron 
trasladadas- a otros lugares 
como la Antigua Fábrica de 
I iarínas,
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Ante el deterioro general de la política

Joaquín Leguina pide la 
renovación de los partidos
Madrid. I-

Por primera vez en la Comunidad madrileña

Cincuenta objetores 
prestarán servicio en 
centros de salud mental

El presidente de la Comuni
dad de Madrid, Joaquín Lcgui- 
na, afirmó a>tr que existe un 
deterioro general de la política, 
“no sólo por parte del PSOE",lo 
que obligará a una 'renovación" 
de los punidos,

Leguina, participó hoy en la 
sesión preparatoria de las joma
das “Socialismo y Ciudad" orga
nizadas por al Federación Socia
lista Madrileña, cuyv objetivo es 
favorecer un “debate abierto" 
con la sociedad.

Durante su intervención en 
esta sesión preparatoria, el pre
sidente regional expresó su 
preocupación por la "apatía” de 
¡os ciudadanos ante la política y 
abordó la necesidad de adecuar 
los partidos a los cambios socia
les, “haciendo un gran esfuerzo 
por transmitir la política como 
participación"

Asimismo se mostró partida
rio de una reflexión sobre las 
políticas de integración social 
que "es una de las bases de la 
izquierda y tiene aspectos per
versos".

En este sentido adelantó que 
la Comunidad y el Instituto 
Nacional de Estadistica prepa
ran un estudio donde se refleja el 
incremento de las capas medias 
de la socicad, “lo que obligato
riamente conducirá a un replan- 
tcamicmodcl Partido Socialista 
que tiene su base electoral en las 
capas bajas y medias".

Joaquín Leguina criticó el 
modeló que convierte lá Política 
es un "ente subsidiario" de la 
Economía y afirmó que “hay una 
crisis internacional del pensa
miento económico, que no con
duce al desarrollo social, por lo 
que habrá que cambiarlo".

El presidente madrileño evitó

concretar estas críticas en la ges
tión del titular de Economía. 
Carlos Solchaga. si bien recono
ció que en varias ocasiones se ha 
mostrado contrario a los plan
teamientos del ministro porque 
"es un sistema de pesamiento 
con el que no estoy de acucrdoy 
los resultados no son buenos”.

Leguina se limtió a señalar 
que "en estos momentos, la polí
tica económica de los Estados es 
bastante estrecha, y la reflexión 

responde al ámbito intcrnaci- 
nal".

En cuanto a las diferencias 
intemasentre losdistintos secto
res de la Federación. Joaquín 
Leguina aseguró que las jorna
das serán un debate "abierto a la 
participación de todos porque 
una discusión de ideas nunca es 
una convocatoria sectaria", aun
que matizó que “lo que hay que 
evitar son las diferencias admi-

Madrid

Cincuenta objetores de con
ciencia podrán desarrollar la Prcs- 
tación Social Sustitutoria en diez 
centros de Salud Mental de la 
Comunidad madrileña, tras el 
convenio suscrito por la Conseje
ría de Saludycl Ministerio de Jus
ticia.

"Las prestación de los objeto- 
res en centros de Salud Mental se 
lleva a cabo por primera vez en la 
Comunidad madrileña y.curiosa- 
mente, el 90 por ciento de las peti
ciones recibidas corresponde a 
titulados en Medicina o Psicolo- 
gfa'.cxplicóa Efclacoordinadora 
del programa. Elia González. Esto 
facilita el que puedan prestar su

Una comisión municipal supervisó los centros 

Cuatro colegios de Parla no 
abrieron sus puertas ayer 
por falta de limpieza
Parla

Los Consejos Escolares de cua
tro colegios de Parla decidieron 
hoy no abrir sus puertas durante el 
primer día de colegio en el muni
cipio. debido a la falta de limpieza 
y al peligroque conllevan, para los 
alumnos, algunas obras de acondi
cionamiento que no se han con
cluido durante el verano y que 
impiden comenzar el curso con 
garantías.

Ix» directores de los colegios 
Miguel Hernández. Clara Cam- 
poamor. Julián Bcstciro. y Pablo 
Picasso enviaron en la tarde de 
una carta al Ayuntamiento de Par
la en la que expresaban las ante
riores razones para no abrir sus 
centros, que han sido comproba

seivicio en centros de salud.
González subrayó que "no es 

necesario ser universitario para 
llevar a cabo este tipo de presta
ción". que consistirá en apoyar las 
actividades de acompañamiento y 
animación de loscnfcrmosmenta
les. Paradlo “se impartirá —agre
gó- un curso de formación bási
ca. que tendrá una duración de 40 
horas.ycl trabajo de los objetores 
será supervisado de forma sema
nal".

El convenio establece que "en 
ninguno de los casos los colabora
dores sociales serán utilizados en 
puestos de plantillaoen sutitución 
de empleados del centro, ni reali
zarán tarcas que estén encomen
dadas a trabajadores del mismo".

das esta misma mañana por una 
comisión municipal encargada de 
xipcivíxif el asunto.

El resultado del informe elabo
rado por el Director de Educa
ción, Raúl Romano y el concejal 
de Servicios Técnicos. Francisco 
Javier Roblcdillo.se ha confeccio
nado en una reunión celebrada 
ay-cr por la tarde y que será envia
do a la Dirección Provincial de 
Educación para que ésta decida si 
deben o no comenzar las clases en 
dichos centros.

I a concejalía de Educación de 
Parla ha señalado que “no es com
petencia suya la finalización de las 
obrassinode las empresas adjudi- 
catarias encargadas de llevar a 
cabo los proyectos de remodeta- 
dónde los centros de Parla".

En el centro de Madrid

Un muerto y dos heridos 
apuñalados en varias 
reyertas por droga

El CGPJ acordó remitir las diligencias a la fiscalía

Posibles irregularidades en los 
juzgados madrileños

Madrid

Lna persona resultó muerta y 
otras dos heridas en tres apuñala- 
miemos ocurridos la pasada 
madrugada en Madrid en diferen- 
tcsreycrtascntrc delincuentes por 
asuntos relacionados con el tráfi
co de drogas, informó hoy la Jefa
tura Superior de Policía.

El primero de los hechos 
ocu trió sobre las 1130 de la noche 
en la localidad madrileña de Ceta- 
fe cuando Manuel F;M., de 30 
años, acudió a la casa del trafican
te de drogas Laureano Sánchez 
Jiménez para quejarse porque el 
día antciior le había vendido una 
popelina de heroína en mal esta
do.

Ambos se enzarzaron entonces 
en una violenta discusión que con
cluyó cuando Laureano Sándicz 
sacó una arma blanca y se la clavó 
varias veces a su dicntccn el tórax.

El herido permcnccc ingresado 
cncsladograveen la U VI del Hos

pital Clínico de Gelafe mientras 
que su agresor, que tiene antece
dentes policiales, fue detenido en 
la calle Juan de la Ciciva. zona 
donde habitualmcnte se dedica a 
la venta de estupefacientes.

Horas después, a las 5:45 de la 
madrugada, un patrulla de la poli
cía municipal recogió a un hombre 
que tenía varias puñaladas y esta
ba tendido en la acera frente al 
número 25 de la calle del Barco.cn 
el distrito centro de la capital.

Los agentes trasladaron al heri
do, Juan Sabatcr García, de 28 
años y natural de Valencia, al hos
pital Clínico, donde falleció a las 
6:30 horas a consecuencia de las 
fuertes hemorragias que padecía.

?\unquc por ahora no se cono
cen detalles sobre lo ocurrido, la 
policía considera que Juan Saba
tcr pudo ser apuñaladocn unajus- 
tc de cuentas relacionado con las 
drogas ya que la víctima tenía ocho 
antecedentes policiales por robos 
con fuerza y tráfico de estupefa
cientes.

Madrid

El Pleno del Cornejo General 
del Poder Judicial acordó ayer 
remitir al fiscal las diligencias 
abiertas en relación con las posi
bles irregularidades cometidas 
en la designación de intervento
res en quiebras y suspensiones 
de pago y en el reparto de estos 
asuntos a los distintos juzgados 
civiles.

Al margen de que la Fiscalía 
de Madrid estudie sise ha lesio
nado "el principio de porporcio- 
nalidad y aleatoricdad” y el de la 
tutela judicial efectiva, la comi
sión disciplinaria del CGPJ ha 
abierto un expediente para 
depurar la posible responsabili
dad de determinados funciona
rios en estos hechos.

Según informaron a Efe fuen
tes de éste órgano, la inspección 
del Consejo ha chboradoduran- 
te tos últimos meses un amplísi
mo informe en el que se pone de 

reheve. entreoirás cosas, que las 
grandes suspensiones de pago se 
tramitanen determinados juzga
dos de primera instancia de 
Madrid que no suelen ser "los 
que ¡nadmitcn de plano las sus
pensiones de pago o las quie
bras".

El informe pone también de 
relieve que la oficina de reparto 
de asuntos civiles dependiente 
del decanato de los juzgados de 
Madrid pudo suministrar infor
mación privilegiada que prede
terminó el posterior reparto de 
procedimientos concu rsalesa un 
juzgado en particular.

Asimismo se dice que en la 
tramitación de los procedimien
to citados se ha detectado una 
inhibición por parte de los sccre- 
tarios de la administración de 
Justicia.

Las fuentes agregaron que en 
la designación de interventores 
para las suspensiones de pago y 
quiebras se da un verdadero 

monopolio, ya que la mayor par
te de estos se han repartido entre 
Cuatro interventores que habí- 
tualmcntc actuaban en parejas.

Entre enero de 1990 y mayo 
de 1992 se celebraron 181 proce
dimientos judiciales en ¡os que 
se designó interventor judicial. 
En 72 de estos procedimientos, 
con pasivos de más de 73.197 
millones intervino Joaquín 
Lluch Rovira: en otros 6^. con 
pasivos de 77.390 millones 
Miguel Guijarro Gómez: en 26 
con pasivos de 21.932 millones 
/Mbcrto Grande García y en 
otros 26Carmcn Soler Balagucr, 
pórunpasivodc2l393. Enalgu- 
nusde estos casos los intervento
res actuaban conjuntamente, 
agregaron las fuentes.

Se da la circunMancia de que 
la remuneración de los interven- 
toros no se fija |X»r el juzgado, 
anoa través de la negociación de 
aquellos con las empresas impli
cadas en los procedimientos.
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Quiere reforzar la transparencia en las ad|udicaciones para no repetir el “caso Ollero”

Chaves propone castigar más duro 
las irregularidades de las empresas
El presidente de Andalucía, Manuel Cha
ves. propuso en c! Parlamento autónomo 
varias medidas para reforzar la transpa
rencia en la adjudicación de obras públi
cas. entre ellas el endurecimiento de las 
sanciones por irregularidades a las

empresas y la ampliación de la publicidad 
de los provectos. Los portavoces de la opo
sición insistieron en que el ejecutivo anda
luz tiene responsabilidades políticas en el 
caso Ollero, por el que la justicia investiga 
el supuesto pago de comisiones ilegales en

la adjudicación de obras públicas. Duran
te su intervención en el debate parlamen
tario .sobre el caso Ollero, el presidente 
Chaves insistió en la necesidad de que el 
Parlamento andaluz investigue la finan
ciación de los partidos.

Efe. Sevilla

Chaves dijo que las actuales 
normas de contratación y adju
dicación de obras son "mejora- 
bles para perfeccionar y reforzar 
la transparencia", por lo que 
anunció que su gobierno "está 
abierto a posibles modificacio
nes legales de éstas por el Parla
mento".

En este sentido, propuso la 
inclusión de mayores detalles en 
los pliegos de cláusulas sobre los 
criterios y haremos para la adju
dicación de obras, asi como la 
ampliación de la publicidad y 
difusión de los proyectos de 
obras.

Chaves se mostró partidario, 
también, de un endurecimiento 
de las sanciones en los casos de 
irregularidades cometidas por la 
adquisición de contratos y la 
prohibición de nuevas adjudica
ciones para aquellas empresas 
que hubieran sido condenadas 
judicialmente.

El presidente del PPdc Anda
lucía. Gabino Puche, insistió en 
que el Gobierno andaluz tiene 
responsabilidades políticas y 
dijo que los ciudadanos tienen 
derecho a respuestas claras 
sobre el tráfico de influcnciasy la 
información privilegiada.

También acusó al Gobierno 
andaluz de “ocultar información 
y mentir" en la comisión parla
mentaria ante ki quecompa reció 
el pasado mes de julio el conse
jero de Obras Públicas. Juan 
José López Marios.

Con ios votos del PSOE

El Senado rechaza que el 
Estado indemnice a las 
víctimas de delitos violentos
Efe. Madrid

El pleno del Senado rechazó 
ayer, con los votos del PSOE, la 
toma en consideración de una pro- 
posición de ley presentada por el 
PP en la que se defendía el dere
cho de todas las víctimasdc delitos 
violentos a recibir una indemniza
ción del Estado.

El resto de los grupos parla
mentarios de la Cámara Alta apo
yaron la propuesta del Partido 
Popularyvotarona favor deque se 
tramitara al Congreso de los 
Diputados, lo que no ocurrirá 
debido a la oposición de los socia- 
listasacstc proycctodc ley orgáni
ca.

1 .a proposición del PP abogaba 
porque toda persona que haya 
sufrido una perjuicio causado por 
hechos voluntarios o involunta
rios. que presente el carácter de 
delito o falla, tenga derecho a 
obtener del Estado una indemni
zación cuando concurrieran una 
serie de supuestos.

Manuel Charos, presidente andaluz

IU. El prcsdcnte de lü-Gon- 
vocaloria por Andalucía 
(IU-CA). Luis Carlos Rejón, 
afirmó que en la comunidad 
andaluza existe un "poder para
lelo" montado por ex-altos car
gos de la Junta a los que hay que 
acudir "para que te consigan una 
mediación en contratas o sub
venciones".

Rejón se preguntósi en Anda
lucía manda en realidad el 
Gobierno regona! o el partido 
socialista y dijo que desde que

1 .a condición principal pro
puesta por el partido conservador 
craque "loshechóssufridosltayan 
causado un daño corporal y dado 
lugar'a la muerte, incapacidad 
permanente absoluta, incapaci
dad permanente para su profesión 
habitual o incapacidad provisio
nal. siempre que el hecho causal" 
estuviera tipificado en el Código 
Penalti otras leyes.

Asimismo, el proyecto popular 
proponía que estuvieran legitima
dos para solicitar la indeminiza- 
ción .las víctimas directas de deli
tos violentos y cuantos sufrieran 
"menoscabo económico derivado 
de los daños físicos sufridos por la 
misma".

El senador socialista Joaquín 
Jesús Galán explicó que su grupo 
volaba en contra de la toma en 
consideración del proyecto de ley 
del PPpor.cn primer lugar.consi
derarlo "técnicamente impresen
table" y plagado de lagunas y 
defectos jurídicos, si bien recalcó 
el compromiso del Gobierno. 

salió a la luz el "caso Ollero" 
"hemos asistido a una sarta de 
mentiras" y a una "burla de los 
mecanismos democráticos”.

El portavoz del grupo andalu- 
cista. Mariano Pérez de Ayala. 
criticó la tardanza con que el 
Gobierno se ha enfrentado a 
este asuntoyel "doble lenguaje" 
utilizado por el Partido Socialis
ta andaluz y la Junta de Andalu
cía.

Afirmó que el "buen nombre 
de Andalucía no lo mancha

IU y IC consideran cerrada la polémica

Nicolás Sartorius sigue 
como portavoz de 
Izquierda Unida
fe. Madrid________________

El portavoz parlamentario 
de Izquierda Unida-Iniciativa 
Per Catalunya, Nicolás Sarto
rius. continuará en el cargo al 
haberse llegado ayer a un acuer
do sobre la posición del grupo 
ante el Tratado de Maastricht 
en la reunión que los parlamen
tarios de la coalición mantuvie
ron durante cuatro horas.

Los parlamentarios de IU-IC 
consideraron que la solución a 
la polémica se ha logrado 
mediante la síntesis de los 
acuerdos aprobados por las 
direcciones de Izquierda Unida 
y de Iniciativa Per Catalunya.

El acuerdo consiste en pre
sentar una enmienda a la totali
dad con solicitud de celebración 
de un referendum, como acor
dó la presidencia de IU. y que 
además incluya un texto alter
nativo que recoja las mejoras al 

quien intenta perseguir prácti
cas corruptas, sino aquellos que 
están implicando a la Junta en 
ese tipo de actividad, y acusó al 
gobierno socialista de no tener 
suficiente voluntad política,con
trol de la situación ni autoridad 
para afrontar problemas estruc
turales como la refundación del 
Estado

El portavoz socialista. Enri
que Linde, se mostró partidario 
de una investigación profunda 
del coso.

texto que propone IC.
En cuanto al sentido del voto 

final a la ratificación del Trata
do de Maastricht. los tres dipu
tados de ICpodrán hacerlo afir- 
matiyamente, como así acordó 
su dirección, mientras que el 
Consejo Federal de IU deter
minará finalmente el de los 
otros catorce.

En este sentido. Sartorius ha 
aceptado firmar esta enmienda 
conjunta y se ha comprometido 
a aceptar las decisiones del 
Consejo Federal de IU. aunque 
ha ratificado su intención de 
votar que "si"" al Tratado.

El acuerdo deberá de ser 
aprobado por las di reccioncs de 
ambos socios de la coalición, 
tras lo cual la enmienda será 
presentada en el Congreso y 
será defendida "probablemen
te" por Julio /Xnguita, según 
informó a EFE el propio coor
dinador general-

La jueza prorroga 
el secretó de 
sumario del 
“caso Ollero” un 
mes
Efe. Sevilla___________

lia juez que instruye el "caso 
Ollero". Pilar Llórente, dijo ayer 
que ha decidido prorrogar el 
secreto del sumario durante otro 
mes porque "cada vez están 
saliendo nuevos hechos, conforme 
se avanza en la investigación".

L;i jueza Pilar LLorente dictó 
ayerel autodc prórroga,que había 
sido solicitado por el fiscal jefe. 
Alfredo Flores, y lo comunicó hoy 
a las partes personadasenel suma
rio.

Flores calificó de "convenien
te" esta prórroga al argumentar 
que todavía se está transcribiendo 
ló recogido en las cintas que están 
relacionadas con el caso, y añadió 
que. aunque la ampliación es por 
30 días, "la jueza siempre puede 
levantarlo cuando ya no tenga 
objeto para la investigación".

Luis Carlos Rejón, presidente 
de IU-CA y parte en el sumario, 
declaró hoy a los periodistas que 
después de esta nueva prórroga 
"nadie puede creer que detrás del 
CasoOllero haya sólo una carrete
ra" y agregó que "tiene que haber 
algo más”.

Por su parte. José I .uis Sánchez 
de Cueto, abogado de Jorge Olle
ro. explicó que el auto está funda
mentado en la sentencia del Cons
titucional 176/SS del 4 do octubre, 
que dice que se puede man tener el 
secreto durante meses por moti
vos de Oportunidad.

Los soldados que 
irán a los
Balcanes inician 
unas maniobras 
para adiestrarles

te. Almería

El contingente de soldados 
españoles concentrados desde el 
pasado jueves en el campamento 
Alvarcz de Sotomayor. en Alme
ría, para esperar su salida hacia la 
antigua Yugoslavia, comenzaron 
ayer unas maniobras centradas en 
las posibles vicisitudes que pue
den encontrarse en los Balcanes.

Un portavoz del Ministerio de 
Defensa explicó hoy a EFE que el 
ejercicio, denominado “Ron
da-1”. ha consistido en proteger 
un convoy, en similares condicio- 
nesyeon todaslasdificultadcsque 
se podrán encontrar en Yugosla
via.

La misión de estos soldados 
consistirúcn protegery darcscolta 
a los convoyes de suministros de 
ayuda humanitaria para la pobla
ción civil.

Los ejercicios de boy han sido 
contemplados por el general jefe 
de las Fuerzas de Acción Rápida. 
FAR. AguMín Muñoz Grandes, y 
el general jefe del Mando de la 
Legión. Rafal Rcig de la Vega.

La acción a desarrollar en 
Yugoslavia por el batallón reduci
do del Ejercito español tendrá 
contocomandante-coordinndoral 
coronel de infanteríadcITcrciode 
la Legión de Ceuta. Francisco 
Javier Zorzo. Junto a los legiona
rios integran este batallón miem
bros de la Brigada Paracaidista.
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Pretende conseguir “un estatus propio” dentro de España

Pujol radicalizará su estrategia si 
no aumenta el grado de autonomía
El presidente de la Gencralitat, Jordi 
Pujol, advirtió ayer que el gobierno cata
lán puede cambiar su estrategia de mode
ración sí Cataluña no consigue "un esta
tus propio” dentro de España, “más allá 
del grado de autonomía que ahora tene

mos". En el discurso de más de dos horas 
que pronunció ante el Parlamento de 
Cataluña en la apertura del debate sobre 
la orientación política general del gobier
no de la Gencralitat, Pujol reiteró que su 
objetivo no es la independencia de Catalu

ña, sino el reconocimiento de su “hecho 
diferencial”, que consideró incompatible 
con la uniformíTación autonómica”. Dijo 
que la cuestión autonómica sigue sin 
resolverse porque “España se resiste a 
admitir plenamente su pluralidad”.

Eíe. Barcelona

Pujol añadió que "por más 
que España evolucione. Catalu
ña será siempre en su interior un 
cuerpo diferenciado, y éste es el 
problema’'.

Acusó al gobierno socialista 
de no tener suficiente voluntad 
política, control de la situación 
ni autoridad para afrontar pro
blemas estructurales como la 
refundación del Estado, y asegu
ró que "esto es así y nosotros no 
lo podemos cambiar, y si esta 
situación dura mucho, otros sal
drán perdiendo más que noso
tros".

El presidente catalán consi. 
de ni que el retraso en la aproba
ción del nuevo sistema de finan
ciación autonómica se suma a 
•la no resolución de otros pro
blemas de carácter no económi
co". y que todo ello “denota una 
política autonómica regresiva 
que hace cada vez más difícil la 
relación y la colaboración con el 
gobierno central y tos socialis- 
tas".

Jordi Pujol también fue muy 
critico con la política económica 
española, porque “no tiene en 
cuenta la economía productiva". 
”A España-añadióle convendría 
bascular hacia la mentalidad 
productora de riqueza, y no 
seguir tan condicionada por la 
mentalidad administradora de 
riqueza, ya sea inmobiliaria o 
tcrratcnicntc.ya sea financiera"

El propio Pujol advirtió al ini-

Jordi Pqjol. presidente de la Gencralitat AROIIVQ

ero que su discurso no conten
dría propuestas programáticas 
dado que ya fueron expuestas 
durante la campaña clcctoralyla 
sesión de investidura, y por ello 
optó por esbozar “lo que hemos 
de hacer hasta el año 2000 para 
no encontrarnos entonces en 
una situación de bloqueo".

Prioridades. Este progra
ma lo concretó en lo que deno
minó “mi libro de ruta”, una 
amplia lista de 5l prioridades 

que van desde lá necesidad de 
aumentar la natalidad para ase
gurar una población de 65millo- 
nes de catalanes en el año 2000. 
hasta la disponibilidad de ener
gía a buen precio o el re traso de 
la edad de jubilación.

El presidente de la Gcnerati- 
tat no estableció prioridades en 
esta larga lista de objcth'os a lar
go plazo, que reconoció pueden 
ser consideradas "obviedades".

A corto plazo sí dijo que los 

esfuerzos deben centrarse en la 
mejora de la compctitividad de 
los sectores económicos, el 
aumento de la cohesión social y 
tcrriiorial, la formación y el 
rcíorzamicnto de su identidad. 
Con cstosobjctivcs, la acción del 
gobierno deCiUscguirá •funda
mentalmente como hasta aho- 
ra". según explicó su máximo 
responsable, porque “el país en 
líneas generales durante los últi
mos años ha avanzado".

Los socialistas 
critican a Pujol 
por no proseguir 
el Clima de 
entendimiento
Efe. Barcelona

Los dirigentes socialistas Raí- 
mon Obiols y Pasqual Maragall 
criticaron ayer, tros escuchar el 
discurso del presidente de la 
Gencralitat en el debate de políti
ca general del Parlamento de 
Cataluña, la falta de voluntad de 
Jordi Pujol de mantener el clima 
de cntcndimicntoquc presidió los 
JJOO.

El primer secretario del PSC. 
Raimen Obiols. y el alcalde de 
barcelona. Pasqual Maragall. 
hicieron una valoración conjunta 
de la intervención del presidente 
catalán.

Ambos coincidieron con el res
to de grupos de la oposición al 
considerar que Pujol obvió en su 
discurso “ios problemas reales de 
Cataluña” y señalaron que su 
intervención careció del "espíritu 
del 92" y de voluntad de acuerdo 
con el resto de administraciones.

•Pujol -se lamentó Maragallno 
dedicó ni una palabra a cómo se 
puede continuar el proyecto 
colectivo del 92. porque cualquier 
referencia en este sentido implica
ría ponerse de acuerdo de nuevo 
ayuntamientos. Gencralitat y 
Estado".

El primer secretario de los 
socialistas, por su parte, criticó 
que “Pujol se plantee como obje
tivo que Cataluña tenga un rincón- 
cito en España, cuando el proble
ma es cómo ganamos el liderazgo 
puní avanzar en una reforma pro* 
funda de las estructuras del esta
do".

Los líderes de ERC. IC y PP. 
por Su parte, coincidieron en des
tacar la falta de propuestas de 
Pujol para hacer frente a la rece
sión de la economía en España y 
en Cataluña. El secretario general 
de ERC, Angel Colom, quien cali
ficó la intervención de Pujol de 
"triunfal isla".

El ministro afirma que la Sociedad Estatal cobrará sus deudas

Los resultados de lá Expo serán 
positivos, según Zapatero
Efe. Madrid____

El Ministro de Relaciones con 
las Cortes, Virgilio Zapatero.afir
mó ayer en el Congreso que “la 
Sociedad Estatal cobrará todas 
mis deudas” y garantizó que "las 
cuentas serán fiscalizadas por el 
Tribunal de Cuentas hasta donde 
quiera llegar".

Zapatero, que compareció 
durante más de tres horas ante la 
Comisión de Régimen de las 
Administraciones Públicas a peti
ción de los grupos Mixto. Popular 
y Socialista del Congreso, para 
explicar la evolución de las previ
siones de la Exposición Universal 
de Sevilla, aseguró que la evolu
ción del cumplimiento de los pre
supuestos es "optimista".

Según el ministro, la situación 
actual de los concesionarios, 113 
directos de Expo. "permite supo
ner. con razonable seguridad, que 
la mayoría obtendrá unacvcntadc 
resultados positiva" y añadió que 
la gest ión de cobros de los cánones 
se realiza de forma regular.

Reconoció que el Pabellón de 
España tiene unas perdidas de 
2.500 millones de pesetas, dijo que 
se están "estudiando hscausasyh 
manera de sufragarlas" y recordó 
que “este pabellón tiene unos acti
vos de mas de 6.000 millones de 
pesetas".

El ministrodijoque la Sociedad 
Estatal ha perdido 1.000 millones 
de pesetas con la quiebra de la 
empresa "Coral" y que el total de 
perdidas de esta sociedad se eleva 
a 2.000 millones, en respuesta a 
una pregunta del diputado del 
Grupo MixtoSahador Pérez Bue
no sobre la participación del Esta
do en "Coral".

Explicó que la intervención en 
esta sociedad se debió al problema 
de alojamicnio que tenía Sevilla. 
Se pensó en aquel momento que 
convenía duplkarlaoferta hotele
ra en la ciudad y. en parte, gracias 
a Coral se creó un numeroclevado 
de plazas de hotel. "Reconozco 
que la gestión de Coral no ha dado 
resultados positivos”, aseguró 
Zapatero.

Recordó que la Sociedad Esta
tal tendrá una actividad residual, 
un proceso de liquidación de acti
vos. 3 partir del 13 de octubre, que 
se prolongrará hasta el primer tri
mestre de 1993. y dijo que se pre- 
tende "garantizar un tránsito rápi
do de Expo 92 a Cartuja 93".

La Sociedad Estatal está ya pro- 
ccdiendoa una clasificación de sus 
activos para devolverlos a la 
Dirección Gcncraldc Patrimonio, 
su titular, y que esta pueda entre
garlos, la gestión o su titularidad^ a 
Cartuja 93. preciso Zapatero.

Los bienes de Evposc clasifican 
en tres catcgorias. los que deben 
ser transferidos a otras .Adminis
traciones, los que gestionará car
tuja 93 y los activxts a liquidar por 
la Sociedad Expo92.

Zapatero aseguró que queda 
por determinar si Cartuja 93 con
tinuará siendo una Sociedad de 
Gestión o. además, latitulardc los 
activos.' y que ello dependerá de 
los acuerdos a que lleguen los 
socios. Gobierno. Junta de Anda
lucía y Ayuntamiento de Sevilla.

Por mediar con la banda terrorista ETA

El Supremo pide el 
suplicatorio del senador 
de HB, Iñigo Iruin
Efe. Madrid_______________

El Tribuna! Supremo pedirá 
al Senado el suplicatorio del 
senador y abogado de HB Iñigo 
Iruin, quien presuntamente 
medió con ETA en el pago del 
rescate del industrial Adolfo 
Villoslada y por su presunta 
colaboración en la red del cobro 
del impuesto revolucionario de 
la banda terrorista otarra.

Fuentes del Supremo infor
maron ayer de que el instructor 
del caso, el magistrado Grego
rio García Ancos, ha solicitado 
a la sala segunda de este tribu
nal que pida el suplicatorio de 
Iruin al haberse encontrado 
indicios racionales de delito en 
su actuación.

Las mismas fuentes explica
ron que con toda seguridad la 
sala segunda solicitara este 
suplicatorio al Senado y añadie
ron que Iruin será llamado a 

declarar ante elTribunal Supre
mo. si la cantara alta.concede el 
Suplicatorio.

El pasadoóde fcbreroel juez 
de la Audiencia Nacional Car
los Bucrcn pidió que el Tribu
nal Supremo investigara la posi
ble vinculación de Iñigo ¡ruin 
con el aparato de finanzas de 
ETA y, en concreto, si el sena
dor pertenecía a la red de extor
sión de la banda terrorista, que 
el magist rado acababa de desar
ticular.

En el mes de marzo, el sena
dor de Herri Batasuna. que 
había sido denunciado por 
varios empresarios vascos, 
admitió ante la Audiencia de 
San Sebastián haber gestionado 
una cita entre los "recaudado
res" detenidos y los empresa
rios afectados, pero advirtió 
que lo hizo ante “la angustia" 
con que los extorsionados se lo 
pidieron.
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Pretende conseguir “un estatus propio" dentro de España

Pujol radicalizará su estrategia si 
no aumenta el grado de autonomía
El presidente de la Generalitat. Jordi 
Pujol, advirtió ayer que el gobierno cata
lán puede cambiar su estrategia de mode
ración si Cataluña no consigue "un esta
tus propio” dentro de España, "más allá 
del grado de autonomía que ahora teñe-

mos”. En el discunA* de más dedos horas 
que pronunció ante el Parlamento de 
Cataluña en la apertura del debate sobre 
la orientación política general del gobier
no de la Gcncnililaf. Pujol reiteró que su 
objetivo no es la independencia de Catalu

ña, sino el reconocimiento de su “hecho 
diferencial", que consideró incompatible 
con la uniformización autonómica". Dyo 
que la cuestión autonómica sigue sin 
resolverse porque “España se resiste a 
admitir plenamente su pluralidad".

Efe. Barcelona

Pujo! añadió que "por más 
que España evolucione. Catalu
ña será siempre en su interior un 
cuerpo diferenciado, y éste es el 
problema".

Acusó al gobierno socialista 
de no tener suficiente voluntad 
política, control de la situación 
ni autoridad para afrontar pro
blemas estructurales como la 
refundactón del Estado, y asegu
ró que “esto es asi y nosotros no 
lo podemos cambiar, y si esta 
situación dura mucho, otros sal
drán perdiendo más que noso
tros".

El presidente catalán consi
dera que el relrasocn la aproba: 
ción del nuevo sistema de finan
ciación autonómica se suma a 
♦la no resolución de otros pro
blemas de carácter no económi
co”. y que lodo ello “denota una 
política autonómica regresiva 
que hace cada vez más difícil la 
relación y la colaboración con el 
gobierno central y los socialis
tas”.

Jordi Pujol también fue muy 
crítico con la política económica 
española, porque “no tiene en 
cuenta la economía productiva”. 
“A España-añadióleconvendría 
bascular hacía la mentalidad 
productora de riqueza, y no 
seguir tan condicionada por la 
mentalidad administradora de 
riqueza, ya sea inmobiliaria O 
terrateniente, ya sea financiera".

El propio Pujol advirtió al ¡ni-

Jordi Pujol, presidente de la Gcneralitat archivo

cío que su discurso no conten
dría propuestas programáticas 
dado que ya fueron expuestas 
durante la campaña electoral y la 
sesión de investidura, y por ello 
optó por esbozar “lo que liemos 
de hacer hasta el año 2000 para 
no encontrarnos entonces en 
una situación de Noquco”.

Prioridades. Este progra
ma lo concretó en lo que deno
minó "mi libro de ruta", una 
amplia lista de 51 prioridades 

que van desde la necesidad de 
aumentar la natalidad para ase
gurar una población de 6,5 millo
nes de catalanes en el año 2000. 
hasta la disponibilidad de ener
gía a buen precio o el retraso de 
la edad de jubilación.

El presidente de la General!- 
tal no estableció prioridades en 
esta larga lista de objetivos a lar
go plazo, que reconoció pueden 
ser consideradas "obviedades".

A corto plazo sí dijo que los 

esfuerzos deben centrarse en la 
mejora de la compctitividad de 
los sectores económicos, el 
aumento de la cohesión social y 
territorial, la formación y el 
rcforzamicnto de su identidad. 
Con estos objetivos, la acción del 
gobierno de CiU seguirá 'funda
mentalmente como hasta aho
ra”. según explicó su máximo 
responsable, porque "el país en 
lincas generales durante los últi
mos años ha avanzado".

Los socialistas 
critican a Pujol 
por no proseguir 
el clima de 
entendimiento
Efe. Barcelona

Los dirigentes socialistas Rai
men Obiols y Pasqual Maragall 
criticaron ayer, tras escuchar el 
discurso del presidente de la 
Gcneralitat en el debate de políti
ca general del Parlamento de 
Cataluña, la falta de voluntad de 
Jordi Pujol de mantener el clima 
de cntcndimicntoquc presidiólos 
JJOO.

El primer secretario del PSC. 
Raimen Obiols. y el alcalde de 
barcclona. Pasqual Maragall. 
hicieron una valoración conjunta 
de la intervención del presidente 
catalán.

Ambos coincidieron con el res
to de grupos de la oposición al 
considerar que Pujol obvió en su 
discurso "los problemas reales de 
Cataluña" y señalaron que su 
intervención careció del "espíritu 
del 92" y de voluntad de acuerdo 
con el resto de administraciones.

'Pujol -se lamentó Maragallno 
dedicó ni una palabra a cómo se 
puede continuar el proyecto 
colectivo del 92. porque cualquier 
referencia en este sentido implica
ría ponerse de acuerdo de nuevo 
ayuntamientos. Gcneralitat y 
Estado".

El primer secretario de los 
socialistas, por su parte, criticó 
que “Pujol se plantee como obje- 
tivoque Cataluña tenga un rincon- 
cíto en España, cuando el proble
ma es cómo ganamos el liderazgo 
para avanzar en una reforma pro
funda de las estructuras del esta
do".

Los líderes de ERC. IC y PP. 
por su parte, coincidieron en des
tacar la falta de propuestas de 
Pujol para hacer frente a la rccc- 
sión de la economía en España y 
en Cataluña. El secretario genera! 
de ERC. Angel Colom. quien cali
ficó la intervención de Pujol de 
■•triunfalista".

El ministro afirma que la Sociedad Estatal cobrará sus deudas

Los resultados de la Expo serán 
positivos, según Zapatero
Efe. Madrid

El Ministro de Relaciones con 
las Cortes. Virgilio Zapatero, afir
mó ayer en el Congreso que "la 
Sociedad Estatal cobrará todas 
sus deudas" y garantizó que "las 
cuentas serán fiscalizadas por el 
Tribunal de Cuentas hasta donde 
quiera llegar".

Zapatero, que compareció 
durante más de tres horas ante la 
Comisión de Regimen de las 
Administraciones Públicas a peti
ción de los grupos Mixto. Popular 
y Socialista del Congreso, para 
’xpücar la evolución de las previ- 
síonesde la Exposición Universal 
de Sevilla, aseguró que la evolu
ción del cumplimiento de los pre- 
supucstos es "opti mista".

Según el ministro, la situación 
actual de los concesionarios. 113 
directos de Expo. "permite supo
ner. con razonable seguridad, que 
la mayoría obtendrá una cuenta de 
resultados positiva" y añadió que 
la gcstióndecobrosde los cánones 
se realiza de forma regular.

Reconoció que el Pabellón de 
España tiene unas perdidas de 
2^00 millones de pese las. dijo que 
sccstnn "^tudútndo luscausasy la 
manera de sufragarlas" y recordó 
que "este pabellón tiene unos acti
vos de mas de 6.000 millones de 
pesetas”.

El minisirodijoque la Sociedad 
Estatal ha perdido 1.000 millones 
de pesetas con la quiebra de la 
empresa "Coral" y que el total de 
peididas de esta sociedad se eleva 
a 2.000 millones, en respuesta a 
una pregunta del diputado del 
Grupo Mixto Salvador Pérez Bue
no sobre la participación del Esta
do en "Coral".

Explicó que la intervención en 
esta sociedad sedebióal problema 
de alojamiento que tenía Sevilla. 
Se pensó en aquel momento que 
convenía duplicar la oferta hotele
ra en la ciudad y. en parte, gracias 
aCoralsccrcóun numeroelevado 
de plazas de hotel. "Reconozco 
que la gestión de Coral no ha dado 
resultados positivos", aseguró 
Zapatero.

Recordó que la Sociedad Esta
tal tendrá una actividad residual, 
un proceso de liquidación de acti
vos, a partir del I3dc octubre, que 
se prolongrará hasta el primer tri
mestre de 199.*. y dijo que se pre
tende "garantizar un tránsito rápi
do de Expo 92 a Cartuja 93".

La Sociedad Estatalcstáya pro- 
cediendoa unadasificacióndesus 
activos para devolverlos a la 
Dirección General de Patrimonio, 
su titular, y que esta pueda entre
garlos. la gestión o su titularidad, á 
Cartuja 93. preciso Zapatero.

Los bienes de Exposcclasifícan 
en tres categorías, los que deben 
ser transferidos a otras Adminis
traciones. los que gestionará car
tuja 93 y los activos a liquidar por 
la Sociedad Expo 92.

Zapatero aseguró que queda 
por determinar si Cartuja 93 con
tinuará siendo una Sociedad de 
Gestión o.adcmás. la titulardc los 
activos, y que ello dependerá de 
los acuerdos a que lleguen los 
socios. Gobierno, Jimia de Anda
lucía y Ayuntamiento de Sevilla.

Por mediar con la banda terrorista ETA

El Supremo pide el 
suplicatorio del senador 
de HB, Iñigo Iruin
Efe. Madrid

El Tribunal Supremo pedirá 
al Senado el suplicatorio del 
senador y abogado de HB Iñigo 
¡ruin, quien presuntamente 
medió con ETA en el pago del 
rescate del industrial Adolfo 
Villoslada y por su presunta 
colaboración en la red del cobro 
del impuesto revolucionario de 
la banda terrorista cwrra.

Fuentes del Supremo infor
maron ayer de que el instructor 
del caso, el magistrado Grego
rio García Ancos, ha solicitado 
a la Sala segunda de este tribu
nal que pida el suplicatorio de 
Iruin al haberse encontrado 
indicios racionales de delito en 
su actuación.

Las mismas fuentes explica
ron que con toda seguridad la 
sala segunda solicitara este 
suplicutorioul Se nado y añadie
ron que Iruin será llamado a 

declarar ante el Tribunal Suprc- 
mo. si la camara alta concede el 
suplicatorio.

El pasado 6 de febrero el juez 
de la Audiencia Nacional Car
los Bucren pidió que el Tribu
nal Supremo investigara la posi
ble vinculación de Iñigo Iruin 
con el aparato de finanzas de 
ETA y. en concreto, si el sena
dor pertenecía a la red de extor
sión de la banda terrorista, que 
el magistrado acababa de desar
ticular.

En el mes de marzo, el sena
dor de Hcrri Batasuna. que 
había sido denunciado por 
varios empresarios vascos, 
admitió ante la Audiencia de 
San Sebastián haber gestionado 
una cita entre los “recaudado
res" detenidos y los empresa
rios afectados, pero advirtió 
que lo hizo ante "la angustia" 
con que los extorsionadós se lo 
pidieron.
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‘‘Sólo es posible un pacto global si el Gobierno cambia su política

Redondo augura importantes 
esfuerzos de todos en el futuro

Según Luis Atienza

España sólo cultiva el 
40% de la superficie 
agrícola útil total

Efe. Madrid

El secretario general de 
UGT, Nicolás Redondo, dijo 
ayer que sólo será posible alcan
zar un gran pacto global si el 
Gobierno cambia su política 
económica, y auguró “importan
tes esfuerzos de iodos en los 
próximosaños"ya que no parece 
que el Ejecutivo raya a rectificar.

Redondo, que se entrevistó 
con el coordinador general de 
Izquierda Unida Julio Anguila, 
para analizar la futura regula
ción de la huelga y debatir la 
situación económica, reiteró en 
rueda de prensa posterior sus 
criticas a la insistencia del 
Gobierno en su política econó
mica y aseguró que. ante esa acti
tud, "no tiene sentido hablar de 
grandes pactos".

El dirigente de UGT dijo que 
los problemas del país, que cali
ficó de graves pero no dramáti
cos. no tienen soluciones fáciles 
ni a corto plazo, sino alternativas 
a largo plazo que requerirán un 
“importante esfuerzo de todos 
en tos próximos años".

Para el secretario general de 
UGT sería un paso positivo 
cerrar las cuestiones preacorda
das antes del verano, como la 
Ley de Salud Laboral, apertura 
de la mesa tripartita de forma
ción profesional, constitución 
del Consejo Económico y Social 
(< :ES)y negociación de la Ley de 
Huelga.

Nicolás Redondo agradeció a 
Izquierda Unida su apoyo a los 
critcrios'de tos sindicatosy expli
có que esta fuerza política pre
sentará enmiendas al Proyecto 
de I cy de Huelga que recogen la 
posición de las centrales.

Declaró que sobre el derecho 
de huelga descansa uña gran par-

Nicolás Redondo, secretario general de UGT 

te de las relaciones laborales, y
recordó que durante este mismo 
mes se deben producir los con
tactos con el Ministerio de Tra
bajo paralelos al trámite parla
mentario de la Ley.

El miembro de la presidencia 
de IU Francisco? tutos rcsaltócl 
pleno acuerdo con UGT para la 
presentación de enmiendas al 
articulado del Proyecto de íxy 
de Huelga, y anunció que se 
mantendrán contactos durante 

el trámite parlamentario.
Frutos dijo que no se puede 

acometer una Ley de Huelga sin 
acordar con tos sindicatos sus 
principales contenidos, y criticó 
que la patronal redame potesta
des que competen a la Adminis
tración Pública.

También el dirigente de 
Izquierda Unida solicitó una 
rectificación profunda de la polí
tica del Gobierno, ante la grave 
situación social y económica.

Efe. Madrid

lx>s agricultores españoles sólo 
cultivan el 40 por ciento de la 
superficie agrícola útil total, según 
señaló ayer en Zaragoza el secre
tario general de Estructuras Agra
rias del Ministerio de Agricultura. 
Ganadería y Pesca. Luis Atienza. 
durante laapcrtuiadcl I Congreso 
Nacional de Economía y Sociolo
gía Agraria.

Este primer Congreso, al que 
asisten másde 200cspccial¡stas.$c 
desarrollará durante tresdíasen la 
capital aragonesa, y en él se abor
darán todo tipo de cuestiones rela
tivas a la problemática del sector.

El simposio que ha sido organi

Las expectativas no son buenas

Las empresas turroneras 
congelan su producción por 
la recesión económica
Las empresas turroneras españo
las mantendrán sus niveles de pro
ducción del año pasado, ya que 
esperan que la próxima campaña 
de Navidad "sea difícil por la rece
sión económica que sufre el país", 
según datos del Consejo Regula
dor de Denominación de Origen 
de Jijona.

La presidenta de este Consejo. 
Amalia Colóma. ha asegurado 
que las expectativas "no son muy 
buenas", por loque las diferentes 
empresas turroneras aumentarán 
las promociones y el apoyo publi
citario para esta temporada.

Estas medidas no supondrán 
una reducción de la producción, 
sino que se intentará mantener el 
mismo volumen que en la tempo
rada anterior. “No se va a buscar 

zado por la Asociación Española 
de Economía y Sociología Agra
rias. con el objetivo de propiciar 
un lugar de encuentro para los 
diversos profesionales de estas 
materias.

Atienzaseñalóque el Congreso 
se celebra en el momento más 
oportuno ya que. precisó, "nos 
cncóntramosen un intenso proce
so de cambio en el sector agrario y 
en el mundo rural”.

En este sentido, abogó por sus
tituir el modelo proteccionista 
agrario tradicional, “que hacntra- 
do en crisis”, por otro nuevo que 
responda a las necesidades actua
les de los agricultores y que cám- 
bic la actual situación dclscctorcn 
España.

un crecimiento importante . 
explicó Amalia Coloma.

El Consejo de de nominaciónde 
origen también v-a a incrementar 
la promoción del turrón de Jijona, 
ya que ha establecido el “Día del 
turrón de Jijona y Alicante” que se 
celebrará el 19dc$cptiembrccncl 
pabellón valenciano de la Expode 
Sevilla, con degustaciones gratui
tas.

La venta de turrones elabora
dos en la Comunidad Valenciana 
supone casi un 50 por cien de la 
producción total de este producto 
en España, aunque el volumen de 
ventas está estacionalizado desde 
hace varios años.

1:1 incremento de ventas se cen
tra en la introducción de nuevos 
sabores cada temporada.

Bajó en once CCAA y subió en el resto

La tasa de cobertura al 
desempleo alcanzó en julio 
al 65% de los parados

También quiere quitar las deducciones del Impuesto de Sociedades

CCOO pide una reforma tributaria 
para mantener la tarifa del IRPF

Efe. Madrid_______________ __

La tasa de cobertura al desem
pleo alcanzó el pasado mes de 
julio al 65,2 por ciento de los para
dos inscritos en las oficinas del 
INEM. por 10 que se beneficiaron 
de prestaciones 1.396.430 perso
nas, informó el Ministerio dcTra- 
bajo.

El número de trabajadores pro
tegidos económicamente por el 
sistema de protección por desem
pleo durante el pasado mes de 
julio bajó en once comunidades 
autónomas y en Ceuta y Melilla y 
subió en el resto, según datos faci
litados ayer por el Ministerio de 
Trabajo.

Las autonomías donde más 
descendió la cobertura del paro 
con respecto al mes anterior, en 
términos absolutos, fueron Gali
cia y País Vasco, donde 2.520 y 
2.037 dcscmpleados menos perci
bieron estas prestaciones, segui
das de Castilla y León, con 1^12 
menos, y Castilla-La Mancha, con

1,345 menos.
Por el contrario, el número de 

trabajadores protegidos por las 
prestaciones aumentó más en 
Madrid y Canarias, con 1.611 y 
800. respectivamente, seguidas de 
la Comunidad Valenciana, con 
455 parados más protegidas.

En el conjunto del país, un total 
de 1.396.430 parados recibieron 
algún tipo de prestación por 
desempleo durante el pasado mes 
de julio, lo que sitúa la tasa de 
cobertura en el 65.2 por ciento.

En julio. 703.156 personas per
cibieron prestación contributiva 
por desempleo, mientras que 
693,274 tuvieron derecho al subsi
dio asistencia! fijado en 42.100 
pesetas mensuales.

Las comunidades autónomas 
que alcanzaron en julio una mayor 
tasa de cobertura por desempleo 
fueron Cataluña, con 94¡3¿ por 
ciento, y La Rioja. con 91.65 por 
ciento, micntrasquc Asturias, con 
un porcentaje de protección del 
43.36. fue la de menos tasa.

Efe. Madrid

CCOO cree que el Gobierno 
debe emprender una reforma 
estructural del sistema tributario 
español que permita mantener a 
medio plazo la actual tarifa del 
IRPF. eliminar los deducciones 
de! Impuesto de Sociedades y 
establecer un tipo superrcduci- 
do en el IVA inferior al dos por 
ciento.

Según un estudio elaborado 
por el Gabinete Técnico COníc- 
deral de CCOO. al que ha tenido 
acceso EFE. la subida déla tarifa 
del IRPFaprobadacnjuliopasa- 
do. con efecto retroactivo al 1 de 
enero, es positiva, porque retor
na al tipo marginal del 56 por 
ciento y aumenta la progresivi- 
dad respecto a la situación ante
rior.

Por eso. el documento pide la 
"plena garantía de continuidad" 
de los nuevos tipos, al menos 
hasta que el aumento de la base 

imponible equilibre las aporta
ciones de las rentas del trabajo y 
del resto de ingresos.

Otras modificaciones que el 
sindicato propone en este mismo 
impuesto son el aumentodelcin- 
co al diez por ciento en la deduc
ción por gastos de difícil justifi
cación. así como el incremento 
de la desgravación por rendi
mientos del trabajo que se prac
tica en la cuota.

• También es partidaria CCOO 
de que el Gobierno articule nue
vos métodos de estimación de 
los rendimientos profesionales y 
extienda a todas las actividades 
los nuevos módulos aplicados a 
los rcndimientosempresarialc&

En lo que se refiere al IVA. 
esta central sindical pide el 
inmediato establecimiento de 
un tipo superreducido. inferior 
al dos por ciento, que afecte, 
además de a los veinte bienes y 
servicios aceptados por la CE al 
gas butano.

La desaparición del tipo 
incrementado del 28 por ciento 
para artículos de lujo como las 
joyas y los yates debería ser com
pensada. en su opinión, con un 
impucstosimilaralde matricula- 
ción de automóviles que ha 
anunciado el Gobierno, más por 
un efecto penalizador de estos 
consumos que por el efecto 
recaudatorio, que es mínimo.

Las modificaciones que el 
documento cree necesariasenel 
Impuesto de Sociedades hacen 
referencia a la eliminación de las 
deducciones, para lograr que el 
tipo efectivo, que en 1990 fue el 
27 por ciento, se acerque más al 
teórico del 35 por ciento.

Estctipodcbc mantenerse en 
el 35 por ciento, según CCOO 
-los ministros de Economía de la 
CE aceptan entre el 3Sy el40 por 
ciento-, quien es contraria a la 
regularización de balances en las 
empresas que proponen CEOE 
ycl PNV.
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La reacción de los inversores españoles salvó a la bolsa del pánico AROilVO

La intervención de los bancos centrales no evitó la caída de la libra

La caída de los tipos británicos 
desplomó las bolsas europeas

La reacción de los inversores, fundamental

Pérdidas moderadas en 
las bolsas españolas tras 
un día de infarto
FP. MADRID

Las bolsas españolas cerra
ron ayer con pérdidas modera
das tras un auténtico día de in
farto. Las noticias procedentes 
de Londres hizo cundir el pá
nico entre los inversores que se 
lanzaron a una vorágine ven
dedora con un volumen de pa
pel que hizo temer un miérco
les negro para los corros de 
nuestro país.

Madrid llegó a perder hasta

7.4 puntos lo que suponía h 
bajada más fuerte en lo que 
llevamos de año. Las interven- 
dones de los bancos centrales 
europeos, en especial en Ingla
terra e Italia junto con los ru
mores concernientes a una po
sible bajada de k» tipos de in
terés alemanes, dio confianza a 
los inversores de nuestro país, 
por k» que los índices bursáti
les comenzaron a recuperan* 
de una caídas que rozaban el 
desastre.

La recuperación de la cotización de la libra es
terlina sólo ha durado unas cuantas horas. El 
‘miércoles negro' pasará a engrosar la lista de los 
peores recuerdos de los inversores bursátiles de los 
últimos años. El Banco de Inglaterra subió dos 
puntos sus tipos de interés, sorprendiendo a las 
bolsas de todo el mundo. Pocas horas después 
anunció a todos los mercados internacionales que

FP/DPA. LONDRES/MADRID

los expertos creen que el hu
racán bursátil no pasará hasta 
que se conozcan los resultados 
del referéndum francés, aunque 
el desconcierto del martes re
cuerda a los primeros compases 
de la guerra del Golfo, el suceso 
más equiparable al nerviosismo 
vivido en los mercados interna
cionales.

El Banco de Inglaterra se vió 
obligado a subir los tipos de inte
rés para mantener la libra dentro 
de la disciplina del Sistema Mo
netario Europeo. Nada más co
nocerse la decisión británica, la 
tormenta bursátil se desató, y las 
principales bolsas europeas caye
ron con estrépito. La caída más 
fuerte la registraron las bolsas es
pañolas, cuyos invenores temen

una decisión similar a la británi
ca por parte del Banco de Espa
ña.

La divisa británica, que subió 
ligeramente por encima de esc lí
mite inferior de 2,7780 marcos al 
anunciar ayer el banco de Ingla
terra el aumento del 10 al 12 por 
ciento del tipo de descuento tan- 
cario, volvió a raer, cotizándose 
a 2.7764 marcos

A pesar de la medida del Ban
co emisor británico para frenar la 
salida de captial y pese a las com
pras masivas de sosten -acción en 
la cual intervino también el ban
co de Francia y. según círculos de 
cambistas también el banco emi
sor alemán- no se logró revertir 
la tendencia bajista de la libra del 
banco emisor británico para fre
nar la salida de capitales y pese a

subiría otros tres puntos más el precio de la libra 
d jueves. La peseta se ha depreciado un 3 per cien
to frente a las restantes monedas europeas y los ex
pertos no descartan, un nuevo descenso de los ti
pos en Alemania ni un realineamicnto inminente 
de tas monedas del Sistema Monetario Europeo. 
Aseguran también que la subida de los tipos en Es
paña es obligada.

las compras masivas de sostén 
-acción en la que también inter
vino el Banco de Francia y, según 
agentes del mercado, también el 
Bundesbank, no se pudo conte
ner la caída de la lira.

El aumento de los tipos de in
terés hizo caer los valores de la 
Boba de Londres, ya que este au
mento hace aún más difíciles las 
perspectivas de recuperación de 
la economía británica que se ha- 
11a inmersa en una aguda rece
sión. El Indice Financial Times 
llegó a caer hasta 80 puntos a raíz 
de la decisión del Banco de In
glaterra.

El ministro británico de Ha
cienda. Norman Lamont, mani
festó que esperaba poder reducir 
en brcTC de nuevo los tipos de in
terés» cuando se reduzca la pre
sión sobre la libra esterlina.
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Deportes O ■ Carmen Bollón ha sido la 
deportista de Alcalá que ha 
tenido el honor do participar en 
los Juegos Olímpicos de Bar
celona.
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En los últimos minutos el equipo local dió la vuelta al marcador

El Juventud Alcalá ganó al Collado 
Villalba sin convencer a nadie
Javier de Antonio. Alcalá

Victoria insulsa de un Juventud Alcalá 
que está muy lejos de alcanzar una forma 
óptima de cara a su primer compromiso 
ligucro. Su victoria queda empañada por 
la poca predisposición del Villalba de

82JUV. ALGALÁ:
Herencia (5), 

Cuesta (4), Oquillas
(16), JiFemández (2). Cabo (-).
Morales (11), Del Barrio (9), 
Robinson (16), Blázquez (13), 
Torres (7) y Serrano (■).

80C. VILLALBA:
Bernal (13),

Barroso (13), Valdi
vieso (16). González (4), Amare 
(2), Pérez (-). Malhcws (18). 
Rubio (4), Jareño (3), Lucio (2), 
Pulido (-) y Ramírez (2).

Principal: Sánchez 
Auxilian Castillo

Parciales: 
1* parte 
m.6.—9-10 
m.lL-21-25 
ni.l5.-26-36 
m.2O.-38-5O 
2* parte 
m.$.-47-61 
m.l0.-55-66 
m.l5.-63-71 
m^0.-$2-S0

Victoria del Juventud Alcalá 
sobre un Collado Villalba que 
no luchó por la victoria final. El 
entrenador serrano hizo jugar a 
los jóvenes de su equipo pura 
comprobar su actitud en un par-

ganar el partido, ya que prefirió probar 
sistemas y jugadores antes que conseguir 
un triunfo insignificante. Blázquez parece 
ya recuperado de sus dolencias, pero Víc
tor Fernández parece no terminar con su 
mala suerte esta pretemporada. En esta 
ocasión ni siquiera se vistió por una afec

ción gripal que le ha mantenido en cama 
los últimos días. Luis Angel Rodrigo no 
se mostró preocupado al término del 
encuentro. Su idea es llevar una prepa
ración progresiva de cara a este irracional 
calendario de 1* División, restando 
importancia a estos partidos.

Mathcus machaca la canasta en presencia de Robinson, Blázquez y Herencia f.galván

lidode máximo nivel.
Aguantaron bien los locales 

los diez primeros minutos de la 
primera parte, donde se falló 
mucho men ataque por precipi
tación. Una vez que el Villalba 
se asentó sobre la cancha de la 
mano de Valdivieso y Mathews. 
los serranos se fueron arriba a 
una cómoda ventaja que oscila
ba sobre los diez puntos. El nor
teamericano del Collado se hizo 
con el poder bajo los tableros 
recuperando hasta ocho rebotes 

en la primera parte, tres de ellos 
en ataque.

En la reanudación Rodrigo 
dispuso una mayor presión 
defensiva, incluso en el saque de 
fondo visitante, pero no sirvió 
de mucho ya que se amplió el 
marcador hasta una máxima de 
catorce puntos. Sin embargo. 
Mathcws había desaparecido de 
la cancha y Valdivieso sólo con
venía un triple. Los dos fueron 
sentados hasta el final del par
tido. Esta postura del técnico 

Villalbino. fue determinante 
para la victoria local, que con 
Bláquez bajo los tableros. 
Robinson muy seguro y Torres 
al contraataque, se encargaron 
de enjugar poco a poco la des
ventaja hasta que a falta de 2:10 
para el final, el electrónico se 
situaba con empate a 74. La 
seguridad de Robinson y Torres 
en los tiros libres finales consi
guió dar la vuelta a un marcador 
que los fue durante todo el par
tido desfavorable.

El Alcalá sé 
enfrenta al 
Aranjuez en la 
Copa del Rey
J.AA. Alcalá

Hoy a partir de las seis de la 
tarde en el estadio Municipal de 
Aranjuez se celebrará el partido 
de ida de la segunda eliminatoria 
de la Copa del Rey entre el Aran- 
juez y la R.S.D. Alcalá.

Este encuentro forma parte de 
los primeros envites del Campeo
nato de España, que generalmen
te no vienen nada bien a los con
juntos que acaban de comenzar 
el campeonato ligucro. Son tinas 
fechas muy tempranas par dispu
tar ocho encuentros en el plazo 
de un mes.

Para este partido ropero. Fran
cisco Gutiérrez mantiene algunas 
dudas para la formación inicial. 
Montero y Merino arrastran leves 
lesiones del último choque liguc
ro y su alineación es un tanto 
dudosa, por tanto dependerá de 
como hayan evolucionado en el 
último entrenamiento.

El entrenador malagueño 
piensa dar descanso a algunos de 
Sus hombres y parece ser que será 
la defensa la línea que más cam
bios sufrirá. La participación de 
Ortega es casi segura, salvo cam
bios de última hora.

El Aranjuez era, a priori. el 
rival más asequible de cuantos le 
podían tocar en el sorteo al con
junto alcalaíno. Tanto Gctafe y 
Lcganés parecen equipos más 
consolidados y con unas plantillas 
más completas. Estos dos conjut- 
nos se clasificaron la pasada tem
porada en los puestos sexto y 
octavo, respectivamente, mien
tras que el Aranjuez es uno de 
los ascendidos en la presente tem
porada. al Clasificarse en segunda 
posición del Grupo VII de Ter
cera División.

| OLIMPIADA 92

Se celebrarán las grandes finales del torneo

Las Olimpiadas del centro 
penitenciario Alcala II 
llegan a sus finales
Juan Andrés Alba

Los especiales Juegos Olímpi
cos que se han organizado en el 
centro penitenciario Alcalá II van 
a tener su gran colofón ron la 
celebración de las finales de los 
distintos deportes, asi como con 
las dos jomadas habituales, la de 
inauguración y la de clausura. 
Para el próximo día 21 está pro
gramada la ceremonia de inau
guración. En esta celebración se 
producirá el desfile de los par
ticipantes y su consiguiente pre
sentación. Otro de los actos pre
parados para esta jomada matinal 
será el Juramento Olímpico y el 
encendido de la llama. Esta cere
monia se cerrará con números 
musicales y la apertura oficial de 
los Juegos por parte del Director 
del Centro. Femando Sayón.

Hay que recordar que ya ha 
habido una selección deportiva 

entre los diferentes equipos y 
deportistas que han participado 
en esta Olimpiada.

Durante este mismo día. a las 
once de la mañana, se disputará 
la final de baloncesto, mientras 
que la final de Watcrpok» se cele
brará a las cinco de la tarde. Para 
el día siguiente están programa
das las finales de Fútbol Feme
nino. a las nueve y media de la 
mañana: de Fútbol Sala a las 
once. Por la tarde, a las cinco, 
tendrán lugar en la piscina las 
finales de Natación Femenina.

El día 23 se disputan las finales 
de Atletismo, Volcibol Femenino 
y Natación Masculina ron los mis
ma horaria de la anterior jor
nada. El día 24 finalizarán estos 
Juegos con la entrega de medallas 
y la disputa de un encuentro de 
baloncesto entre les equipa «De
portistas contra la droga- y una 
selección de) Cent ro. EacáaclMlc a! deporte» es el lema de estos Juegos i.galvAs
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Unica alcalama en los Juegos

Carmen Bellón vivió 
una gran aventura 
en Barcelona-92
Juan Andrés Alba. Alcalá

Una alcalaína tuvo el honor de formar parte, por minios 
propios, de uno de los equipos más laureados del deporte espa
ñol en los Juegos Olímpicos de Barcelona. Carmen Bellón, siete 
veces campeona de España, nunca olvidará esta experiencia.

Carmen Bellón ha corrido 
con el honor de ser la única 
deportista alcalaína que ha esta
do en los Juegos Olímpicos de 
Barcelona-92. Su progrsión en el 
judo fue muy rápida.

En 1980 comenzó a practicar 
este deporte y a partir de allí 
fue ascendiendo su categoría de 
manera vertiginosa. A los tres 
meses de estar entrenando ya se 
convirtió en medalla de bronce 
en el Campeonato de Castilla.

Su primer entrenador fue 
Agustín Sánchez Trillo, quien 
poco a poco fue puliendoel esti
lo de Carmen. Tras quedar ter
cera y segunda en los campeo
natos de España Júnior, .da el 
salto a los absolutos, cosiguicn- 
do victorias de manera consecu
tiva. Ha sido siete veces cam
peona de España de judo en la 
categorías de 66 kilos. Además 
ha conquistado torneos interna
cionales importantes como los 
de Turquía, Bulgaria o Polonia. 
Asimismo ha figurado entre los 
primeros puestos del Opon bri
tánico. del Villa de París y de 
los campeonatos de Europa y 
del Mundo.

Su preparación ha sido con
cienzuda durante los últimos 
cuatro años. Con unos entrena
mientos. en ocasiones superio
res a las seis horas, esta mujer 
consiguió llegar a la meta que 
un día se impuso: asistir a los 
Juegos de Barcelona.

Su carrera hasta estos Juegos 

ESTBÍLLAS DE BARCkÁnNX-Sl
MCnaa ‘JBmd jmio can CnanraB BMUSnamufl IBIUdliuOIfiagñcn. 
A príorí las posibilidades cspanoñre rfcZ equipo fertten/no t7c Judo 
pasaban por Miriam Blasco que ya había dominado el campeonato 
de Europa y del Mundo anteriormente. Al final logró demostrar 
que la confianza que en ella se había depositado no file en bal- 
de.Por su parte la alcalaína, Carmen Bellón no pudo disputar

estos Juegos Olímpicos a tope de posibilidades. Una inoportuna 
Bbúíoi «r ffr&túdlr OMtfiBr «flar catre kM aMinrts. Sk skte catn- 
peonaros españoles mían la calidad de su Judo. CüaBDrÚB . 
4* Dan, Carmen Bollón se replanteará su futuro ahora, pero de 
ningún modo va a abandonar los entrenamientos. Estos cuatro 
últimos años han sido muy duro para conseguir llegar a la meta 
olímpica, todo un logro que cualquier deportista quiere para sí.

se vió truncada por una intem
pestiva lesión, que a la postre 
no le impediría conseguir su 
objetivo. Sin embargo, este per
cance si le evitó participar con 
todas las garantías.

De cualquier manera la expe
riencia de Carmen Bellón en 
estos Juegos ha sido totalmente 
positiva y ha estado dentro de 
esc ambiente que vivió el equipo 
femenino de Judo durante los 
Juegos.

Cuando se hacían todo tipo 
de cúbalas para ver que depor
tistas podían aspirar a medalla, 
nadie podía suponer que las 
judokas fuesen las que abrieran 
el triunfo del deporte español en 
Barcelona. Un público entusias
mado y un Pabellón que con la 
visita del Rey todavía se tomó 
en un escenario mágico de 
mayor magnitud fueron el 
complmcnto ideal para que la 
calidad de estas mujeres quede 
para siempre plasmada en el 
deporte hispano.

Esta judoka alcalaína no 
podrá nunca olvidar esos 
momentos que se vivieron en la 
Villa Olímpica, en el Estadio o 
en el tatami con su rival frente 
a ella. Son momentos para 
recordar, son el justo premio de 
unos deportistas que un día 
apostaron muy fuerte y que 
finalmente recogieron sus triun- 
ios Ahora Carmen se tomará 
unos vacaciones y decidirá si 
sigue o no en el deporte de alta 
competición.

Carmen Bollón PAUi.uttrm

Una lesión le impidió 
rendir con garantías
En en el mes de febrero Car
men Bellón disputó el torneo 
internacional de Francia, «Villa 
de París». La desgracia depor
tiva llegó a la preparación de 
esta judoka, ya que se lesionó 
con rotura del ligamento ante
rior de la rodilla.
Cuando volivió se reunión con 
los doctores de la Federación 
para analizar el alcance de la 
lesión. Finalmente hubo que 

Operar y suprimir este ligamen
to. La pierna se le quedó con 
un setenta por ciento de poten
cia muscular y un centímetro y 
medio menos de perímetro en 
el cuadríceps.
A partir de estos momentos, la 
judoka alcalaína tuvo que 
entrenar más duro que nunca, 
sólo sus méritos podían llevarla 
a los Juegos y allí estuvo con 
todas sus compañeras.

«El momento más 
emocionante de 
los Juegos 
Olímpicos fue el 
desfile inaugural»
J.A.A. Alcalá

—¿Cómo fue el ambiente que 
vivisteis los deportistas durante 
vuestra estancia en Burcvlona?

—Los componentes del equipo 
español de judo llegamos una 
semana antes a la villa Olímpica. 
El ambiente fue fenomenal. Todo 
el mundo se portó muy bien con 
nosotros. Pero, sin duda, lo más 
emocionante fue el desfile inau
gural. yo creo que cxplotábantos 
todos allí abajo. Conforme nos 
iban nombrando en el pasillo del 
Palacio San Jordi para irnos al 
Estadio Olímpico ya nos iba 
entrando ese gusanillo especial, y 
cuando pasamos por delante del 
palco de los Reyes fue como si 
en ese momento te sicnticscs 
embajador de tu país. Te sientes 
como el centro de atracción de 
todo el mundo.

—¿Cómo se han portado los 
aficionados catalanes con los 
deportistas del resto de las comu
nidades?

—Se han porlado muy bien. 
Además, no hemos tenido proble
mas de ningún tipo y lo que dije
ron de que los dcportíMas ten- 
dríamos todo a nuestra disposi
ción era cierto.

—¿Cómo vivíais vosotros en la 
Villa Olímpica?

—Llevábamos la credencial 
para todo, ya que siempre cenia- 
mos controles policiales. Pero 
para salir y entrar de la Villa no 
teníamos problemas. Los españo
les estábamos en la zona central 
de toda la Villa Olímpica, donde 
estaba el comedor, las tiendas y 
bancos. Estábamos en los mejores 
pisos.

—¿Cómo fue la convivencia 
con los deportistas de los demás 
países?

— La verdad es que andábamos 
todos juntos por allí, aunque lue
go cada país tenía su zona. Teñía
mos ordenadores por toda la Villa 
y podíamos controlar hasta la 
edad que tenía cada uno y man
darnos mensajes. Teníamos la 
posibilidad de contactar entre 
nosotros, marcando por ejemplo 
el número de nuestra credencial 
y poniendo el nombre de la otra 
persona.

—¿Esperábals los éxitos de 
Miriam Blasco y de Almádena 
Muñoz?

—El de Miriam sí, porque ella 
ya había quedado campeona de 
Europa y campeona del Mundo. 
En el deporte puede pasar cual
quier cosa, pero siempre cuentas 
cón unas posibilidades iniciales. 
Ella iba muy mcniaiizada y luego 
le- pasó lo de la muerte de su 
entrenador y por eso en ocasiones 
durante la concentración estaba 
bastante afectada, porque él 
siempre estaba con ella al borde 
del tatami. Aunque al final le salió 
todo bien.

Lo de Almudena fue torta una 
sorpresa, es una chira muy fuerte;

¿Cómo fue tu participación en 
estos Juegos?

Normal no tuve opción a ser 
rcpcscaóa. paro yo oac* sny 
aVaMra de uá participación en 
tos Juegos. Nos costó mucho a 
rada uno de nosotros poder cum
plir las mínimas que mareaba Ja 
Federación.
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La medalla 

de Miriam 
Blasco supuso 
el cominczo 
del ¿xilo del 
deporte espa
ñolen Barcelo
na. Este honor 
le correspon
dió al judo.

Almudena 
Muñoz conti
nuó el éxito y 
llevó al judo 
femenino a ser 
uno de los 
grandes triun
fadores de los 
Juegos de Bar
celona.

UNA AVENTURA INOLVIDABLE
Las fotografías, cocidas por Carmen Bellón, reflejan el sueño vivido por el equipo de judo en los Juegos Olímpicos

El grupo de judokas españolas 
con el entrenador masculino. 
Ignacio Bueno, en la Villa Olím
pica. El ambiente que se vivió en 
la concentración fue excepcional.

Abajo. Carmen Bellón en su 
habitación de la Villa Olímpica. 
En su opinión la planificación y 
el trató a los deportistas de los 
organizadores fueron perfectos.

Crist. Curto 
•con la cáma
ra- Miriam 
Blasco, Bego- 
ña Góntez (de
trás) Yolanda 
Soler. Inma 
Víccnt. Car
men Bellón

y A. Muñoz

Almudena 
Muñoz y Car
men Bollón 
posan con la 
medalla de oro 
de la primera. 
El triunfo del 
judo fue rotun
do tras este 
éxito.

Miriam Blasco y Carmen 
Bellón. La mcdallista ya ha anun
ciado su retirada y la alcalaína se 
piensa su futuro, a pesar de que 
no dejará de entrenar.
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El Real Madrid sigue mediocre
El gol de Alfonso es lo único que se puede salvar de la actuación madridista

El Real .Madrid defraudó en su primer 
partido europeo de la temporada, su técni
co Benito Floro tampoco pudo debutar con 
éxito en la Copa de la UEFA y un gol de 
Alfonso Pérez evitó la repetición del ‘sín
drome rumano’ que vivió el Atlético de

Madrid hace dos temporadas. El Real 
Madrid acusó los vicios de antaño cuando 
cruza la frontera española. Sus jugadores 
se relajan en demasía y aver a pesar de 
comenzar con buen pie y marcar un tanto 
a los 13 minutos, los hombres de Floro se

conformaron enseguida con el resultado y 
propiciaron, con su actitud en el terreno 
de juego, la reacción de la Politécnica de 
Timisoara. 'La Poli' agobió al Real 
Madrid en la recta final de los primeros 
cuarenta y cinco minutos.

Efo. Rumania

1 Politécnica Timisoara:
Toma: Varga. Csik, Stoi- 

kov. Rosa (Batrinu. min. 60): 
Andreas. China. Craciun. 
Popcscu: Ulcsan y Roscmblun 
(Cuc.min.46).IReal Madrid:'Jaro: San- 

chis, Tcndillo. Rocha. 
Lasa (Aragón, min. 75): Michcl 
(Villarroya. min. 46). Toril. 

Milla. Luis Enrique: Alfonso y 
Zamora no.

Coles:
0-1. Min. 13. Michcl centra 

desde el lado derecho y Alfonso 
de cabeza envía el balón a la red. 
trasaprovechar el fallocn la sali
da del guardameta rumano.

l-l. Min.62. Cuc. con la pier
na derecha y desde fuera del 
área, larga un duro disparo que 
sorprende a Jaro.

Arbitro: Richard Woicik (Po
lonia). Mostró la cartulina ama
rilla a Rosu (Min. 28), Varga 
(Min. 46) y Andreas (Min; 87). 
de la Politécnica de Timisoara. y 
a Alfonso (Min. 80), del Real 
Madrid.

Incidencias: Cerca de 15.000 
espectadores acudieron al esta
dio Primero de Mayo de Timi- 
soara. Tarde apacible. 26grados. 
Terreno de juego en buenas con
diciones. Los integrantes de la 
plantilla del Real Madrid Se 
entrenaron al término del parti
do. Michcl. con una lesión en el 
tendón de Aquilcs. abandonó el 
terreno de juego en el descanso.

Comentario:
Su líder. Varga, era el encar

gado de animar a sus comparte-

Michcl fue sustituido en el descanso por una .lesión

ros. Varga lanzaba las faltas, los 
saques de banda y de esquina, y 
era el único que confiaba en el 
triunfo.

El equipo rumano borró del 
terreno de juego al Real Madrid 
en la reanudación con la entrada 
de su delantero Cuc, quien 
suplió a un apagado Roscm- 
blum.

Cuc obtuvo el empate y dis- 
frutóde un pardo oportunidades 
para dar el triunfo, pero Pedro 
Jaro, atajó el peligro.

Michcl se ha convertido en el 
eje del esquema táctico de Beni

to Floro. Otros compañeros 
suyos como Bu trague ño o Prosi- 
nccki no son imprescindibles 
paraclcntrcnador asturiano. Sin 
embargo, la ausencia de Michcl 
•se marchó lesionado al llegar el 
descanso- crea auténticos que
braderos de cabeza a Floro.

El equipóse picrdcyAlfonso. 
en acciones aisladas, es el único 
futbolista que busca con ansia el 
gol.

El Real Madrid se marchó de 
Timisoara con la alegría de cose- 
charun resuliadofavorablc(l-l) 
que le ayudará a afrontar con 

ARCHIVO

garantías el partido de vuelta en 
el estadio Santiago Bcmabcu. 
La sombra de la duda sobre el 
auténtico valor de la plantilla 
madridista planea una vez más 
sobre Benito Floro.

El conjunto madridista conti
núa sin levantar cabeza y dando 
una pobre impresión en todos 
tos partidos que hadisputadoen 
la era Floro. Mucha gente ya se 
errstá preguntando y haciendo 
quinielas para saber hasta donde 
llegará el nuevo técnico y donde 
termina la paciencia del presi
dente y de los aficionados.

La Real Sociedad 
recupera a Gorriz 
y Alkiza ante el 
Vitoria
Guimaraes
Efe. Portugal

La vuelta al equipo de Alberto 
Górrizy la recuperación de Bittor 
Alkiza son las dos novedades más 
importantesque presentará el téc
nico realista John Benjamín Tos- 
hack ante el Vitoria de Guimaraes 
en el partido de ida de la primera 
ronda de la Copa de la UEFA.

Alkiza, quien sufrió un esguin
ce en el tobillo izquierdo el pasado 
lunes, se recupera satisfactoria- 
mente de la lesión según ha mani- 
festadoen las últimas horas el doc
tor Eduardo Escobar y el centro- 
campista podrá estar en el once 
inicial hoy.

Toshack desea reforzar el cen
tro de la defensa con hombres de 
experiencia y así recupera para c! 
primer enfrentamiento europeo a 
Górriz y a Larrañaga.

La presencia de la Real Socie
dad ha despertado gran expecta
ción en Portugal.sobre todo por la 
presencia de los dos jugadores 
lusos del equipo donostiarra 
-Océano y Carlos Xavier-, habi
tuales en la selección nacional que 
entrena CarlosOuciroz.

La derrota de La Real Sociedad 
ante el Sporting de Gijón el para
do domingo en el estadio de Ato- 
cha,está ya olvidada para los hom
bres de John Toshack. quien ha 
reiterado que "la Copa de la 
UEFA es una competición dife
rente a la Liga". La Real Sociedad 
vuelve a las competiciones euro
peas tras dos años de estar ausen
te.

Vitoria Guimaraes: Madurci- 
ra; Basilio. Matías, Taufik, Dimas: 
N'Dínga. Machado. Tanta. Bcnto: 
Dañe y Basaula.

Real Sociedad: Yubcro; Larra
ñaga. Górriz, Alaba, Fuentes. 
Lumbreras: Océano. Carlos 
Xavier. Imaz; Alkiza y Kodro.

Arbitro: Sandor Puhl (Hun
gría). 2030 horas.

Fue jugador del Atlético de Madrid

El marroquí Larbi Ben 
Barek murió entre la 
“indiferencia total”

Los madrileños fueron claramente superiores

El Atlético de Madrid tardó quince 
minutos en doblegar al Maribor

Efe. Marruecos

El marroquí Larbi Ben Barek. 
un© de los más grandes futbolistas 
africanos de todos los tiempos y 
jugador del Atlético de Madrid 
entre los años 1949y 1953yqucha 
sídocncontradomucrtoayercnsu 
apartamento del centro de la ciu
dad. falleció entre una "indiferen
cia total", señalaron fuentes poli
ciales.

El fallecimiento de Ben 
Barcñk. de 75 años, se produjo por 
causas desconocidas hace una 
semana, según informaron las 
fuentes.

Ben Barek inició su vida futbo- 
lótica en el Ideal dc Carablanca. 
Luego fue fichado por el US 
Marroquí. En 1938 fue traspasado 
al equipo francés del Olvmpiquc 
de Matsclla.

Guerra Mundial. La II 
Guerra Mundial afectó a sú pro- 
metedora carrera, ya que en 1939 
se vio obligado a volver a su país 

para vestir la camiseta del US 
Marroquí. Una vez finalizada la 
contienda bélica regresó a Francia 
y jugó en Stade Francés de París.

Ben Barek, apodado la "Perla 
Negra" fue internacional con la 
selección nacional de Francia en 
diecisiete ocasiones, entre 1939 y 
1954. año un que abandonó la 
práctica del fútbol

Durante Su época en el Atlético 
de Madrid, en el que jugó como 
interior derecha, tuvo en el lado 
izquierdo como compañero al 
suegó GatvisCarkson. un interior 
de pequeña talla y gran categoría. 
El equipo estaba dirigido por 
Helenio Herrera y ganó el Cam
peonato de Liga en dos tempora
das.

Larbi Ben Barek destacó por el 
juego técnico que exhibió en los 
terrenos de juego a lo largo de 
toda su carrera deportiva, así 
como por sus excelentes regates a 
ios defensores rivales, a los que 
volvía locos.

Efe. Eslovcnía

OMaribor Branik: Dubravi- 
ca: Stctbal. Tarana. Lukk, 

Ratkovic. Erizan. Binkovski 
(Gajser m. 60). Kotnic (Eriza- 

nick m. 73).Simundra. Bakulay 
Susíq.3 Al. Madrid: Abel: Aguilera.

Donato. Solozábal, 
Fcrrcira. Toni (Juanito m. 46). 
sMfrcdo. Vizcaíno. Schustcr. 
Futre (Alfaro m. 52) y Luis Gar
da.

Goles: 0-1: M.25. Alfredo 
remata de cabeza un pase de 
Futre desde la banda derecha. 
0-2: M.42: Luis García empuja a 
la red un pase de Toni desde la 
banda izquierda. 0-3: M. 55: Luis 
García bate a Dubravica de un 
disparo desde el vértice dd área.

Arbitro: liaran Ccylán (Tur
quía). Enseñó la taqcta amarilla 
a Aguilera del Atlético de 
Madrid V a Tarana y Bakula del

Maribor Branik.
Incidencias: Partido de ida de 

la primera eliminatoria de la 
Recopa de Europa disputado en 
el estadio Ljudski. que registró 
un lleno casi total. Unos 10.000 
espectadores. Un aficionado dd 
Maribor saltóaltcncno de juego 
v pcrmaiK'Ció allí durante unos 
minutos, después de que Luis 
García marease el segundo tanto 
d€l AtlétiCO.

Comentario: El Atlético de 
Madrid ha vencido con facilidad 
al Maribor Branik y práctica
mente ha sentenciado la primera 
eliminatoria de la Recopa, en un 
partido en el que tardó quince 
minutos en demostrar su clara 
superioridad.

El delantero .mexicano Luis 
García debutóen la competición 
europea con su nuevo equipo y 
marcó dos goles, el segundo de 
ellos de magnífico disparo en 
vaselina desde el vértice del área, 
que certifican el pase del Alléti- 

coa la segunda ronda.
El equipo esloveno inquietó 

la portería de Abel en los prime
ros minutos de partido y apuntó 
estuvo de marcar algún tanto en 
un despiste de lá defensa atléti
ca. que sorprendentemente no 
contó con el concurso del inter
nacional López, reservado por 
Ltiis para el compromiso ante el 
Barcelona.

Uña vez piteados esos mi ñutos 
iniciales, el equipo rojiblanco 
empezó a controlar el encuen
tro. a pesar de que le costaba lie- 
garcon peligro claro a la portería 
eslovena.

Lt primera jugada trenzada 
de los madrileños terminó con 
un espléndido remate de cabeza 
del hoy titular Alfredo, que sig
nificó el primer gol y que acalsó 
con las pocas esperanzas de los 
locales.

El resto del encuentro fue un 
entrenamiento con público del 
/Miélico de Madrid.
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La FIFA podría decidir la próxima semana

El Sevilla ha ofrecido 4’5 
millones de dolares al 
Ñápeles por Maradona
José María del Nido, vicepresidente del Sevilla y persona que firma
ba la oferta realizada antes de ayer por el club español al Ñipóles 
pa ra el traspaso de Diego Arma ndo Ma radona, comenté ayer que los 
43 millones de dólares que aparecen en el fax “hacen una cantidad 
superior a lo que fijaré la FIFA si tiene que intervenir" en la reso
lución del conflicto.

Efe. Sevilla_______ __________

Del Nido manifestó que esta 
comunicación “es el último paso 
antes de que se mantenga una reu
nión entre los clubes para llegar a 
un acuerdo amistosoa la FIFA 
com-oquc la Comisión del Estatu
to dd Jugador y resuelva la situa
ción".

El directivo sevillista explicó 
que la cantidad ofertarla se refiere 
únicamente a la libertad del juga
dor. que puede ser superior a la 
que fije la FIFA como indemniza
ción al Ñipóles si tiene que inter
venir.

Del Nido comentó que “si la 
respuesta del club italiano es nega
tiva. tendría que ser la Fl FA la que 
atendiera la solicitud del Sevilla a 
través de la Federación Española 
para decidir definitivamente 
sobre la libertad de acción de 
Maradona".

Respecto a la posible reunión 
entre los presidentes de ambas 
federaciones y los de los clubes 
Del Nido indicó que se esté a la 
esperado las gestiones que realiza 
Angel María VillardirecunKntcy 
no quiso indicar un día fijo para la 
misma.

Del Nido entendió que la FIFA 
en este asunto~no haquerido tirar 
por la calle del medio, como se le 
ha pedido en algunas ocasiones a 
la vista de la dilatación continua 
del club italiano".

En una semana. Respecto 
a la posibilidad de que el asunto 
puede concretarse la próxima 
semana, después de que Marado
na indicara que si el viernes no se 
solucionaba regresaba a Buenos 
Aires. Del Nido comentó que “no 
tiene más remedio que esperar, 
porque a raíz de su venida a Sevi

lla. después de cómo lia sido reci- 
bsdoy cómo se encuentra, se con
vence ní deque tic ñeque esperar".

El dirigente sevillista añadió: 
"Intentaremosconvencerá Diego 
(Maradona) de que el problema 
está en vías de solución que debe 
dedicarse a cntrcnaisc y preparar
se".

En este sentido, Del Nido no 
entendió que el hecho de que 
Maradona se entrenara con el 
Sevilla fuera una provocación al 
Nápoles.

"I j situación estaba en un pun
to en el que había que poner las 
cartas boca arriba.aunquc él siem
pre Imbía manifestado su inten
ción de jugar aquí. Maradona se 
está entrenando para volver al fút
bol y el conflicto con el Nápolesya 
se había producido cuando dijo 
que no quería volver a Nápoles". 
manifestó Del Nido.

Nápoles. Cortado Fcrlaino. 
presidente del Nápoles. declinó 
ayer dar su opinión sobre ¡a oferta 
oficial remitida por el Sevilla, 4.5 
millones de dólares (400 millones 
de pesetas) por el traspaso del 
jugador argentino Diego Arman
do Maradona.

Fcrlaino acudió ayer al almuer
zo oficial ofrecido por el Valencia 
CF con motivo de la disputa del 
encuentro Valencia- Nápoles. 
correspondiente a h primera eli
minatoria de la Copado la UEFA.

El presidente del club napolita
no ni siquiera respondió a las pre
guntas de los periodistas españo
les c italianos que le esperaban en 
la puerta del restaurante en que se 
celebró el almuerzo y se dirigió al 
interior del local sin detenerse.

Posiblemente se pronuncien 
tras en partido ante el Valencia.

Antonio Díaz Miguel. archivo

La Asamblea la formarán 120 miembros

La FEB apoya a Díaz 
Miguel por su trayectoria 
como seleccionador
Efe. Madrid______

La Junta Directiva de la 
Federación Españolado Balon
cesto (FEB) destacó, entre los 
acuerdos tomados en su última 
reunión, su condolencia por la 
muerte del jugador del TDK 
Mantesa José Pujol ras fallecido 
en accidente de tráfico, y su 
reconocimiento a Antonio 
Díaz-Migucl "por su dilatada 
trayectoria al frente de la selec
ción española".

En su reunión, la Junta 
Directiva de la FEB decidió, 
comoconsecucncia dé la reduc
ción de la liga ACB de 24 a 22 
equipos, limitar los miembros 

de la Asamblea a 120.
Otro acuerdo fue el de incluir 

a los electores que posean más 
de una licencia y no hayan 
logrado un estamento determi
nado en uno único;

Éá FEB denegó las solicitu
des de inscripción de los clubes 
C.B. Gijón y Club Campeador 
Baloncesto en la competición 
de la segunda división masculi
na grupo B.

La Junta Directiva consideró 
oportuno autorizar los aplaza
mientos de loscncucntrosenirc 
el C.B. Dorna Godclla y los clu
bes Canoc y Reus Pioms, fijan
do como fecha límite para su 
disputa el 6 de octubre de 1992.

La AEPD y la APM 
no negociaran el 
canon 
informativo que 
pretende la LFP
Efe. Madrid________

El presidente de la Asociación 
de la Prensa deportiva. José Angel 
de la Casa, y el presidente de la 
Asociación de la Prensa de 
Madrid. Juan Roldán. han envia
do una carta a Antonio Baró 
Armengol. presidente de la I jga 
Nacional de Fútbol Profesional en 
la que le comunican que no nego
ciarán con los clubes el pago de 
tarifas por ejercer el derecho a la 
libertad de información.

José Angel de la Casa y Juan 
Roldán. como presidentes de la 
Asocixión de h Prensa deportiva 
(AEPD) y de la Asociación de la 
Prensa de Madrid (APM) respec
tivamente. consideran que el 
derecho a la libertad de informa
ción tiene su origen en la Constitu- 
cióny "nuncaen un pactoentrc las 
partes".

Sin embargo, reconocen que 
existe un convencimiento de que 
los scivicíos que los clubs prestan 
a los medios gratuitamente, desde 
siempre, para el desempeño de sus 
labores informativas puede justifi
car una compensación, siempre 
voluntaria, a cargo de los medios 
de comunicación.

Gil, el precursor. El pre- 
cursor a la hora de solicitar un 
canon por cubrir la información 
de un encuentro hasidoel Atlético 
de Madrid que preside Jesús Gil. 
que ya en el primer partido de la 
competición de liga, ante el Tene
rife provocóp varios incidentes 
entre informadores y personal de 
seguridad enea rgado de evitar que 
los pcriodolas realizaran su fun
ción.

Tras este primer hecho, otro 
Club, el Rayo Vallccano. decidió 
tomar igual medida, aunque en 
esta ocasión con menor insisten
cia.

Torio esto ha hecho que las dis
tintas asociaciones periodísticas 
emprendieran diversas medidas 
dirigidas a permitir la libertad de 
información, sin necesidad de 
tener que pagar.

Los organizadores quieren unos “Juegos verdes”

En los JJOO dé Lillehammer piden 
normas de protección ambiental
Efe. Sevilla

Rcsposablcsdc la organización 
de los Juegos Olímpicos de Invier- 
nodc l99l.qucsccelcbrarúncnla 
localidad noruega de Lllcham- 
mcr. pidieron ayer en la Expo 92 
que el Comité Olímpico Interna
cional (COI) redacte normas 
medioambientales para este tipo 
de eremos.

LOS organizadores de l.illc- 
hammer. tomando como ejemplo 
las medidas adoptad asen este sen
tido durante los Juegos de Barce
lona y en la preparación de los 
futurosJucgosdc Invierno, asegu
raron, en unas jornadas sobre 
medio ambiente, que en la ciudad 
noruega se ha comprobado que las 
soluciones compatibles con el 
medio ambiente "no son más 
caras".

En su intervención, el director 

de los Juegos Olímpicos de Lille- 
hammer. Osmund Ucland. que 
presentó este acontecimiento 
como "tos juegos verdes”, subrayó 
la necesidad de colaboración 
entre losorganismos competentes 
para alcanzar el éxito en esta 
materia, y recordó que el Gobier
no noruego puso como cotMlición 
para albergar los juegos que éstos 
tuvieran “carácter medioambien
tal”

Señaló Ucland que los Organi
zadores se han marcado 21 pro
yectos medioambientales, entre 
los que destacó el tratamiento del 
ixiisajc. de la arquitectura, de los 
materiales y del transporte.

En este sentido, explicó que a 
los proveedores, patrocinadores y 
const rectores se les exige el respe • 
lo a normas de este tipo, y puso 
como ejemplo que en los contra
tos con los cosntruciores de pistas 

de trinco figura una cláusula de 
penalización por cortar árboles sin 
necesidad.

Otro ejemplo citado por 
Ucland fue la construcción dd 
estadio de hockey sobre hielo en 
Lillehammer. excavado bajo las 
rocas, que lia supuesto, según dijo, 
la mirad del coste previsto para 
una obra de este tipo.

Otro de los ponentes de hoy. el 
jefe diseñador de tos Juegos de 
Invierno. Peder Mosiius. subrayó 
la importancia de la reutilización 
de las infraestructuras que se 
construirán para albergar a los 
atletas y wstantcs de esta ciudad 
de sólo 23.00» habitantes, y de no 
destruir un paisaje "tan vulnera
ble".

Al respecto, puso énfasis en la 
utilización de elementos recicla
bles y en el proyecto de reutiliza
ción de la villa olímpica..

En la prueba de pértiga

Martí y Arcos, clasificados 
para la final del Mundial 
júnior de atletismo
Efo. Seúl

Los atletas españoles Daniel 
Martí y José M. Arcos se han cla
sificado ayer para la final de salto 
de pértiga, tras la primera jornada 
del Campeonato del Mundo 
júnior, que se está disputando en 
Seúl.

Martí estuvo presente en los 
Juegos Olímpicos de Barcelona, 
aunque no se clasificó para la final, 
y es uno de los atletas españoles 
con más posibilidades de subir al 
pedió.

Tanto él como Areos, cuyos 
mejores saltos son de 535 y 532 
metros, respectivamente, supera
ron los 5.00 metros en la prueba de 
clasificación.

En800metros. José M. Cerezo, 
que tiene una mejor marea perso
nal de 1:4S.3. cumplió los pronós

ticos y estará en lu final, tras con
seguir la tercera posición en la 
segunda eliminatoria de esta epe- 
c¡a1idad.con un tiempo de 1:51.77.

El dccatlcla Ginés Hidalgo, 
que con 17 años es el representan
te español más joven en este cam
peonato. realizó los 100 metros 
lisos en 11.27 segundos, saltó 6.87 
metros en longitud.su lanzamien
to de peso fue de I I32y abandonó 
la competición tras realizar tres 
nulos.sobre una altura de 1.82. en 
la prueba de altura,

Domingo Díaz, en longitud, y 
David Migucleiz.endisco. tampo
co luvicrón suerte y quedaron fue
ra de la competición, tras obtener, 
en las pruebas de clasificación, dos 
nulos y un salto de 7.13 metros, el 
primero, y un lanzamiento de 
46,20 metros, el segundo, que le da 
la vigésima posición.
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Discretas espectativas ante el 40 
aniversario del Festival de San Sebastián

Laureo Bacall, Ray Liotta, Mankiewicz, Román Polanski y Ben Gazzara entre los invitados

El Festival Internacional de Cinc de San Sebastián, cuya 
40 edición se inaugura hoy jueves, se juega mucho este 
año. sin que a poco más de 24 horas de su inauguración, 
las expectativas sean demasiado brillantes. La actriz 
norteamericana Sharon Stone no esta rúen la ceremonia 
del Victoria Eugenia, pues —según rúenles del certa

men — 'va a empezar una nueva película*. Sin Su presen
cia, la lista de invitados se devalúa considerablemente, 
y los fotógrafos de la prensa cardíaca deberán confor
marse con Lauren Bacall, Marisa Bcrenson, Kay Liotta 
o el matrimonio Polanski. En el aspecto cinematográfi
co, la sección competitiva del festival donostiarra es

Sobre el papel una gran interrogante. La mayoría de los 
títulos seleccionados son obras de directores poco cono
cidos y sin repartos llamativos- Esta originalidad puede 
-en función de calidad de las películas- merecer el intc- 
rós de la crítica, pero limita el posible interís de los 
espectadores hacia el Festival.

Jon Apaolaza

En cambio, la sección informa
tiva paralela 'Zabaltcgi' (Zona 
abierta), incluye películas más 
atrACKívsis, aunque todas 
hayan pasado previamente por 
Berlín. Canncs o Vcnccia.

Entre las novedades de! primer 
certamen del Estado destacan una 
nueva sección de 'Operas primas", 
con una veintena de largomyajcs.y 
Otra de documentales "de crea
ción'. con las que se pretende 
explorar nuevos caminos que 
generen el interés y la atención 
internacional para un festival que 
en teoría está al mismo nivel que 
los primeros del mundo. Sin 
embargo, la catcgría 'A' que com
parte con Canncs. Vcnccia. Berlín 
O Momreal no se corresponde con 
el escaso eco que fuera de nuestras 
fronteras tiene San Sebastián.

Este quizá es el principal desa
fío al que se enfrenta el equipo 
capitaneado por Rudi Barnct y 
Koldo Anasagasti. que tras una 39 
edición ligeramente deficitaria 
pero más aplaudida que la ante
rior. presidida por Peto Aldazábal. 
se juega el puesto si el certamen rio 
sigue levantando cabeza. Por el 
momento, la organización mues
tra más seguridad que el pasado 
año. y parece contar con un más 
amplio apoto.de las instituciones.

Los demonios que persiguen al 
festival donostiarra siguen . no‘ 
obstante, inalterables: la proximi
dad en fechas con Vcnccia. el 
desinterés de la prensa internacio
nal; la ausencia de grandes figuras 
(muy ligado al anterior), la doble 
baraja con la que juega: películas 
de contenido más 'cinefilo' que 
comercial c invitados 'más frívo
los' pagados (5 millones a Sharon 
Stonckctc...

Fuera de Concurso. Los 
platos fuertes de la sección oficial 
del 40 Festival Internacional de 
Cine de San Sebastián se proyec
tarán fuera de concurso, sin optar 
a la 'Concha de Oro', luí inaugura
ción. correrá a cargo de Pedro 
Olea y su ‘El Maestro de esgrima', 
cuya protagonista -AssumptaSer
na forma parte del jurado, al lado 
de Nikita Mikhalkov. Rock 
Dcmers. Eduardo Gaicano, y 
Scrif Gorcn. Para la clausura, el 
matrimonio Román Polans- 
ki-Emmanucllc Scigncr presenta
rán personalmente 'Bittcr moon'.

Olrascuatro películas más fue
ra de competición animarán la 
sección reina del certamen. Las 
dos de más reciente factura son 
‘Falsa seducción', un ihrillcr pro
tagonizado por Kurt Russelly Ray 
Liona ( esté último, que inte ivino 
en 'Uno dé los nuestros', acudirá a 
la capital donostiarra ).y The pla- 
ver'. la sátira sobre la industria 
cinematográfica que Roben Alt- 
man presentó con éxito en Can
ncs. Dentro del homenaje al octo
genario Joscph LMankicwicz se

Los 'paparazzis, confirmada 
la ausencia de Sharon Stone, 
la protagonista de 'Instinto 
básico* (foto) que iba a ser la 
figura más destacada de la 
lista de invitados, van a 
disponer de pocos modelos con 
los que llenar sus carretes de 
fotos. Carmen Maura si estará 
en San Sebastián.

exhibirá 'De repente, el último 
verano'.y como estreno en España 
el gran éxito del galo Marcel Car
né. -Les cnfanls du paradis*. reali
zada hace casi SO años.

La presencia española, algo 
más reducida numéricamente que 
en ediciones anteriores, incluye 
—ademásdel film inaugural—‘Ui 
reina anónima", de Gonzalo Suá- 
tez. seria candidata a la 'Concha'. 
En el apartado de la ■Opera pri
ma’. Chus Gutiérrez participará 
con ’Sublct* (Realquilcr). produ
cida por Femando Trucha.

Volviendo a la sección oficial, 
el argentino Adolfo Aristarain 
('Un lugar en el mundo'). Barbel 
Schroedcr ('Single whitc female') 
y Alcx Cox (’Highway pal raiman') 
y Jaime Humberto Hcrmosillo 
(’l.a larca prohibida') son los 
directores con uña trayectoria más 
amplia y conocida internacional- 
ntcntc. Asu lado competirán otros 
once cineastas de otros tantos paí
ses. la nota 'exótica' la pondrá 
Idrhoa Oucdraogo. de Burkina 
Faso, uno de los más destacados 
realizadores africanos, con "Sam
ba traore'.

’Paparazzis* aburridos. 
Ix>s 'paparazzis', confirmada la 
ausencia de Sharon Stone. la pro
tagonista de 'Instinto básico" que

iba a ser la figura más destacada de 
la lista de invitados, van a disponer 
de pocos modelos con los que lle
nar suscárretes de fotos.

Stone se ha situado como prin
cipal objetivo de los fotógrafos 
tras.su participación en la polémi
ca película Instinto Básico que 
está en cartel actualmente.

Lauren Bacall será la principal 
estrella del certamen, al recibir el 
'Premio Donostia". que consagra 
la totalidad de una carrera cinc- 
matogrática. Su nombre se unirá a 
un palmares dorado: Grcgory 
Pcck. Glcnn Ford, Vittorio Gass- 
man. Claudctic Colbcrt, Bcttc 
Daris, Anthony Pcrkins.

Gazzara acude 
al homenaje a 
Jon 
Cassavetes
J.A.

El actor italo-nortcamcricano 
Ben Gazzara acudirá al homenaje 
previsto a John Cassavetes junto a 
su hijo Nick. Para representar a 
sus respectivos títulos, estarán en 
la 'Bella Easo" Ray Liona y Marisa 
Bcrenson. junto a los directores 
Luis Pucnzo ('La peste'). Adolfo 
Aristarain. Omero Antonuiti, y 
Jaime Humberto Hcrmosillo. 
Dyan Cannon -en principio sin 
película- será otra de las invitadas, 
mientras que EdWard James 
Olmos, ha tenido -como Stone por 
motivos de trabajo-que renunciar 
a la visita.

Se espera, sin embargo, que la 
representación española siga sien
do tan amplia como en ediciones 
anteriores. Carmen Maura. Mari
sa Paredes y Gonzalo Suárcz. con 
su 'La reina anónima", y José 
Sacristán, por la argentina 'Un 
lugar en el mundo*, serán los más 
conocidos.

El 40 Festival Internacional de 
Cinc de San Sebastián, guarda -pa
rece ser- un as en su manga, y a lo 
ya anunciado pudiera sumarse 
alguna presencia 'sonada' de últi
ma hora. Sería bueno y necesario. 
Tanto. ETB en Euskadi como 
TVE. este año patrocinadora ofi
cial. darán una amplia cobertura a 
un certamen que por encima de 
sus crisis, éxitos y añadas, sigue 
sicndoclque más brillacncl pano
rama español.



Jueves, 17 de septiembre de 1992

DIARIO DE

ALCALA
les cnuiK<<« <b>f<cjooi sofin envegados en ¡oí oWnes <fcl Cwio C 
Diego <le Torres, 3. AXaü do Henares (28801). E¡ borano do reeogdj 
wí: maAonM do 9:30 h. • 2h. y do 16:30 « 19:30 jw I» tardos, no 
so recogerán anuncios ixw po'abras tos sábados y dorningos. Los anuncios 
rc;ogidos en horario ce tarde no serán publicados hasta dos fechas despeo?.
TARIFAS: mínimo 10 palabras. 55 pía*, por palabra.
Cada pa'obra mas. 10 pa. El modulo en esta sección cuesta 2.300 pías, 
en d,» laborables v 2.500 p'-is. en la edciCn de l n de semana.

_ __ 889-43-23 
Teifs: 889-42-35 

889-41.-62

VARIOS
ALQUILO PISO G/Moyór (Com- 
plojo Corvamos). 3 Dormito
rios, 2 baños, salón-comedor, 
cocina amueblada, 85.000 
posotas/mos. Opción plaza de
Garaje. Telf: 889 10 26
VENDO apartamento amuebla
do casi nuevo. Calle Juan I. 
Oportunidad. Telf: 882 29 69

YOM&HIRE TERRIER 
DEL SOL yACIEiNTE

H-adí CaclM^Gí
<w atekntr

IJiTwr <k 9 > II Je U ni Aína 
3 Carmen al Tdf: 469 S4 $7

20 • 30 «Am <on afto

DOC v «UcuMo MUp«0.

lucí raíMírrre o ícaíx

A'«’4 fio Pt! GMT

VENDO dos parcelas urbaniza
das zona el Val. Oportunidad. 
TeH: 882 2891
COMPRO libros usados, anti
guos, documentos y bibliote
cas enteras. Llame sin com
promiso alguno. Paso a domi
cilio. Jesús Panadero, Tainos: 
880 94 98 y 881 9055.
ALQUILO nave de 200 m1. Polí
gono Europa. Precio interesan
te. Telf: 319 08 55. Sta. Mer
cedes.
VENDO piso situado en la calle 
Calderón de la Barca. Cuatro 
habitaciones y dos baños. Con 
mejoras. Tel: 889 32 22
VENDO gatos persas. Vacuna
dos y con pedigree. Precio: 
40.000 cada uno. Tel: 880 42 
00
COMPRO cadena grande de 
música, alta fidelidad, de 
segunda mano. Con compact

— VENDO R-6 —
En m vy l>u«n estado.

150.000
Lama.'al teléfono 

4695487
Sólo mañanas 

disc. Tel: 888 44 65. Preguntar 
por Sonia.
VENDO cámara de fotos Poto- 
royd Image System. Nueva. 
Bucn precio. Tel: 889 32 22.
VENDO Lancia Y10 Pire AV-F. 
A-0 91. Perfecto estado. Tel.: 
(918) 25 45 78
COMPRO ordenador para bici
cleta. Mínimo ocho funciones. 
Tel: 404 32 92. Preguntar por 
Javier, muy interesado.
VENDO cuadros de flor seca 
hechos a mano. Muy bonitos. 
Precio según tamaño. Tel: 889 
9247.
VENDO guitarra eléctrica 
semi-nueva. Marca HONDO. 
Precio: 30.000 pesetas, fel: 
8850096.
VENDO amplificador. Morca 
Marshall, 30 W. Precio: 30.000 
pesetas. Tel: 885 00 96.
COMPRO Posters de Danny

r— VENDO PISOS—
- EN MADRID—

«MM*» de y 
COC^> íVÍ

v4Za> r VOO

IMw •! T«<:
469 54 87 -

Kaye. 1.000 pesetas máximo 
cada uno. Tel: 889 92 47.
VENDO bonsois de diferentes 
especies. Precios razonables, 
desde 4.500 pesetas. Tel: 880 
4200.
VENDO local, 212 m2, acondi
cionado, apto cualquier nego
cio. Tino. 8880728
ESTUDIANTE de filología da 
clases de Latín y Lengua. Tal: 
889 2601.
COMPRO discos de Bruce 
Springsteen inéditos en Espa
ña. Pago al contado. Tel: 888 
3565.
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 26 01.
VENDO rodillo de bicicleta en 
perfecto estado. Tel: 889 3191. 
SEÑORA responsable se ofre
ce para cuidar niños por las 
mañanas. Tel: 889 2601.
AGENCIA de publicidad de 
Alcalá necesita 3 comerciales 
para el Corredor del Henares y 
Madrid. Sueldo fijo, comisio
nes y alta en Seguridad Social 
interesados: 883 10 36. Sr. 
Sigúenza.
CAMPAÑAS de publicidad. 
SCS Comunicación. 883 10 36. 
CATÁLOGOS. SCS Comuni- 
caión. 88310 36.
DISEÑO Gráfico. SCS Comuni

cación. 8831036.
FOTOGRAFÍA publicitaria. SCS 
Comunicación. 88310 36.
IMPRENTA. SCS Comunico- 
ción.8831036.
LOGOTIPOS/MARCAS. SCS 
Comunicación. 88310 36.
VALLAS publicitarias. SCS 
Comunicación. 8831036.
LUMINOSOS/RÓTULOS. SCS 
Comunicación. 8831036.
TV/VÍDEO. SCS Comunica
ción. 88310 36, 
SERIGRAFÍA. SCS Comunica
ción. 8831036.
ANUNCIOS prensa. SCS 
Comunicación. 8831036.
VENDO dúplex, situado en la 
Pza de Santa Ana, con mucha 
luz y vistas inmejorables al Reti
ro y Los Jerónimos. Llamar por 
la noche. Tel: 881 85 69 (May- 
te).
SE OFRECE MaquetistaJDise- 
ñadora con amplio experiencia 
en auloedición, dominio en 
Macintosh. Telf: 881 18 81.
COMPRO Aguamanil restaura
do. Buen estado. Teresa 
Gumiel. Tel: 623 41 00, 
ALQUILO apartamento en 
Madrid, mucha luz, calefac
ción. Máximo 50.000 píos. Lla
mar al Telf: 623 41 00. Pregun
tar por Teresa Gumiel.

Atención teleadictos
TODOS LOS SABADOS 

DIARIO DE ALCALA, acompañará su 

edición con ANTENA TV, un completo y 

manejable programa semanal de televisión. 

Pide, todos los sábados, tu ANTENA TV, con 

recetas de cocina, cotilleós, pasatiempos y 

todos, tus programas favoritos.

¡Llévate a casa toda la televisión de la 

semana!

Recuérdale a tu kiosquero que te reserve DIARIO DE ALCALA
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PASATIEMPOS
CRUCIGRAMA (Por E. MORENO)

HORIZONTALE&-An$pa<k>.- 2: Confónaw.- 3: Migajas. Especie de 
barreños.- 4; Fertilízame. Ojo simple de los inscctos.5: Interrumpa el 
trabajo. Espadaña.- 6: Símbolo del argón. Miro. Sr.- 7: Nena. Cremas 
Recibe efusiwinK'ntc.Saeerdoics.9: Discurrir fantásticamente. Mostra
ré alegría.- 10: Copioso.- II: Plural, aplicarse a personas eruditas.

VERTICALES.-I: Fig. Mentiras, trolas.-2: Rcfalivoa Iberia.- 3:Gan- 
dilles, holgazanes. Apocados, remilgados.- 4: Vanó, fútil. Banquete de 
caridad entre los antiguos cristianos.- 5: Altura desde la que se domina 
mucho terreno. Nombre indígena de Irlanda.- 6: Símbolo del americio. 
Nombre de letra.- 7: Extenso. Quiebra comercial.- S: Moral. Esposa del 
hijo.- 9: Nombre de varón. Composiciones musicales para ser cantadas 
por una sola vez.-10: Estimular.-11: Socarrase.

Jordi García Candan ARCHIVO

Citado para declarar el 9 de octubre

Jordi García Candau 
denuncia su indefensión 
ante una querella del PP
El director de RTVE, Jordi García Candau. presentó ayer un 
escrito en el juzgado número 3 de Mqjadahonda en el que 
denuncia la divulgación de una querella presentada por el PP. 
La defensa denuncia que el PP entregó a los medios de difiisióñ 
copias de la querella que este partido presentó en contra del

SOLUCIÓN
HORIZONTALES.-1: Vivales. 2: Anímate. 3:Migas. Tinas. 4: A- 

bono. Ocelo. 5: Cese. /Xnea. 6: Ar. Ns. 7: Niña. Nata. & Acoge. 
Guras. 9: Sonar. Reiré. 10: Opípara. 11: Sénecas.

VERTICALES.-1. Macanas. 2: Ibérico. 3: Vasos. Ñoños. 4: Ina
ne. Agape. 5: Viso. Erin. 6: Am. Pe. 7: Lato. Crac. 8: Etica. Nuera. 
9: Scnen. Arias. Í0: Alentar. 11: Soasase.

director general de RTVE antes

Efe. Madrid

SOPA DE LETRAS

LITERATURA: Género de producciones de la inteligencia cuyo fin es 
la espresión de la belleza por medio de la palabra.

Entre las letras del recuadro figuran 24 de las más famosasobras lite
rarias que se relacionan al final- Pueden ser localizadas en cualquier 
dirección y una sola letra formar parte de doso más palabras al cruzarse.

PALAIDEM0CAN1VIDAL0 
ALOTEMI SMA0RPIMAD0F 
TRADALLAMIT1CONTRUH 
A Ñ J T 1 T 1 R C O G O L L E R E N E 
OPLAEGEARMAL I LONDAR 
O R D E R R L i A S O L M 1 TUREN 
DAKEYOOLLYUAJENALLA 
LETOSMIYOUHIOLSEACN 
ARCELOTOYAJVIELLEUI 
ONDANTEAROEYCARCNEM 
DETOMABURJEOOSP 1 ERE 
I N A P L E H 1 U D I R C E R D I V D 
SAFIANRNOLAFRAMIDOE 
ENTREGAOUFAUSTOOARA 
AALBAFIJNISESILURES

Esta divulgación, a juicio de 
su defensa, coloca a García 
Candau en una situación de 
indefensión al no poder contes
tar a unas acusaciones cuyo con
tenido exacto desconoce.

El portavoz de RTVE añadió 
que esta indefensión se produce 
conforme a lo establecido en la 
Constitución.

Según un comunicado del PP 
diíundidod pasado lunes. Jordi 
García Candau ha sido citado 
para declarar el próximo 9 de 
octubre por el juez de instruc
ción número 3 de Majadahonda 
en relación con la querella pre
sentada por el Partido Popular

Atila. El Cuervo. Julio César. Molloy Bcn Hur. Fausto. La Divi
na Comedia. Nana. Decamcrón. Fucnteovejuna. La Eneida. Pig- 
malión. Desolación. Ihmlct. La Odisea. Platero y yo. Edipo. Hcr- 
naní. Maigrct. Romeo y Julieta. El Cid. Diada. Medca. Ulises.

En 1.971 sólo costó seiscientos dólares

El Oscar que obtuvo Jonh 
Lennon por “Let it be” será 
subastado en Nueva York
Efe. Madrid

El Oscar otorgado al desapare
cido bcalle John Lennon en 1971 
por la película "Ixt it be" será 
subastado en Nueva York.

Según comunicó hoyel subasta
dor, Hermán Dáivick. el coleccio
nista anónimo que entonces 
adquirió la estatuilla dorada por 
seiscientos dólares y la guardó 
todosestosañosen la caja desegu
ridad en el banco podría recibir 
hasta 100.0X1 dólares por la venta 
de la misma.

"Losamantesde los Beatles tie
nen .hoy en día. entre cuarenta y 
cincuenta años y pueden darse el 

de que ésta le fuera notificada, 

por prevaricación y malversa
ción de fondos.

La denuncia del PPsc produ
jo en relación con las auditorias 
realizadas en RTVE sobre la 
gestión de 1989. que en opinión 
de este partido prueban "una 
falta de rigor en el manejo de 
fondos públicos que pudieran 
concluir en malversación y pre- 
varícación".

El director general, en una 
comparecencia ante la Comi
sión de Control Parlamentario 
de RTVE explicó que las irre
gularidades contenidas en la 
auditoría eran incumplimientos 
de la normativa intcmaycn nin
gún caso acciones constitutivas 
de delito.

lujo de gastar tanto dinero en un 
Oscar de Lcnnon.su ídoloprcferi- 
do”, alegó el subastador.

Desde 1950. los ganadores de 
Oscar firman un documento com
prometiéndose a no vender la 
estatuilla. Pero Lennon sencilla
mente la regaló a una escuela que 
le había escrito solicitándole que 
contribuyera con algo personal en 
una subasta. "Eso era típico de 
Ixnnon". señaló Darvick.

Darvick ha subastado anterior
mente por 60.500 dólares el Oscar 
que recibió el actor HaroM Rus- 
sellen 1916 por su papel en la pelí
cula "Los me joresaños de nuestra' 
vida-dcWilliamWylcr

ANTENAS

LUNES A VIERNES

07:55-08:00 Avance noticias 
Corredor del Henares.

0S:30-09:30 El Ia de la mañana.
09:33-09:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:03-10:06 Avance noticias 

Corredor del Henares.
10:33-10:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
11:03-11:06 Avance noticias 

Corredor deI Henares.
11:33-11:36 Avance noticias 

Corredor del Henares.
12:03-14^)0 Magazinc "Viva la 

gente del Henares".
14:03-14:30 Informativo tarde 

en Antena 3 del Henares.
14.30-15:00 Información 

deportiva en Antena 3 del Hena
res.

15:30-l6í»"Viva lagcnte^on- 
traportada".

19:03-20.-00 Los 33 de Antena 3 
del Henares.

23:40-23:45 Desconexión bur- 
sátil en Antena 3 del Henares.

23:55-00:00 Desconexión 
deportesen Antena 3del Henares.

Resto del horario conexión 
programación cadena con infor- 
matiws nacionales. A todas horas 
en pumo y medias.

ONDA CERO 
MÚSICA 
Dial: 87.7

LUNES A VIERNES

07.00-10.00: Música Diez
10,00-14,00: Las Mañanas de 

Onda Cero Música (Local)
14 .00-16.00: Música Diez
16 .00-21.00: Onda Cero Música 

Alcalá
21 .00-23.00: La Conjura de las 

Danzas
23 .00-24,00: Colecciones Diez
24 .00-02.00: A Escondidas
02.00-07.00: Música Diez

ONDACERO 
ALCALÁ

DE HENARES 
Dial: 97.6

LUNES A VIERNES

06,00-0730: Esto es lo que hay 
0730 07.45: Informativo local 
07.45-0830: Esto es lo que hay 

(continuación)
0S30-0S.45: Informativo local
08,45-09.00: Esto es lo que hay 

(continuación)
09,00-13.00: Protagonistas
13.00-13,45: Protagonistas 

Alcalá (local)
13.45- 14.00: Informativo local
14 .00-1430: Deportivo local
14,30-15,00: Onda Cero Noti

cias
15 .00-16.00: Protagonistas 

/Xlcalá (continuación)
16 .00-18.00: Dos Horas de 

Nada
18 .00-19.00: Gomaespuma
19 .00-20.00: Magazinc Local
20 .00-21,00: PrimcrTicmpo
21 .00-21.30: Radio Cupón
21 .30-22.00: A tu Salud
22 .00-22.15: Onda Cero Noti

cias
22 .15-23.00: El Penalty
23 .00-01.00: La Radio de Julia
01.00-01.10: Onda Cero Noti

cias
01.10-06,00: Tumodc Noche
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TVE1 LA2 TM3 TELES A3 CANAL +

M
A

N
A

N
A

I 09.35.-GENERA- 
CIONES 
1I.00.-MÁS VALE 
PREVENIR 
1125.- DIGA 33 
11^0,-DESnNO 
I2.I5.-CRISTAL 
13J0.-EL MENÚ DE 
CADA DÍA 
14.00.-ÍNFORMATÍ- 
VOTERRITORIAL 
Í4.25.-N0 TE RÍAS 
QUE ES PEOR

0735.- CADENA DE LAS 
AMÉRICAS
li.OO.-IRAKERE. EL 
VOLCÁN DELCARIBE
I2.00.-EI. PALENQUE 
12.30.-TAHITÍ Y SUS
ISLAS: “Moorca. la herma
na pequeña"
12.55.-LA PELÍCULA DE 
1A MAbiANA: "La pajare
ra". Producción mexicana 
del año 1.945
1435-JUEGO DE NIÑOS

07.00.- CARTA DE SIN
TONIA
07.30.TRAFICO DE 
MADRID
09.00.- VECINOS
09.30.A SABER
10.00.- TELENOTICIAS
1030.CINE MATINAL
13.30.- LA BANDA DE... 
BATMAN
14:00.- TELENOTICIAS
14.55.ELT1EMPO

08.00.- DESAYUNA CON 
ALEGRIA
09^0.-ALICIA
10.00.VACACIONES EN
ELMAR
10.50.- ENTRE PLATOS 
ANDAELJUEGO
11,20.- CIÑE CORAZON
13.15.- A MEDIODIA
ALEGRÍA
I3.45.CHEERS
14.15.- QUERIDOS
PADRES

08.30.- LA GUARDERIA
10,03.- TAN CONTENTOS 
I0.04.VIVA LA SALUD
10.15.- LA SELVA DE 
CEMENTO
11.00.-ATREVETE
12.00.- SANTA BARBA
RA
13.00;BONANZA
14.00.- NOTICIAS
14.03.LA PANTERA 
ROS/\
14,30.- SALVADOS POR 
1 ACAMPANA

0840.- DIBUJOS ANIMA
DOS
09,00.- VIDEOMINUTO
I0.00.CINE: JOVENES
ARDI ENTES (U1 .TIMO 
PASE)
1149.C1NE: ASESINEME, 
PORFAVOR
13.12- PIEZ/XS
1340.- LOS 40 PRINCIPA
LES
14.05.- DIBUJOS ANIMA
DOS

■
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115.00.-TELEDIARIO 
1S30.-ABIGAIL
16.20.-VACACIO
NES CINE: "Misterio

I en le castillo del Conde 
Drácula". Telefilm

1 estadounidense del 
año 1.972
18J».-L\ BAHÍA DE 
LOS FUGITIVOS
I9.20.-MI DOBLE 
lDENTIDAD:Radio

1 pirata
19.55.-VERANO 
AZUL-Li burbuja"

I5.00.-CIFRAS Y LETRAS
I530.-GRANDES DOCU- 
MENTALES
I6.20.-MUNDO DE FIE- 
RAS
I7.10.-FALCON CREST: 
"El último baile”
I8.00.-SESIÓN DE VERA-
NO: "El hambrede Marrue
cos"
19.55.-GOLF
20.30.-FÚTBOL. COPAS
DE EUROPA: Vitorias de 
Guimaracns Real Sociedad

14.00.-TELENOTICIAS
15.00.-MIS DOS PADRES

15.25.CINE DE TARDE 
"TECNICA DE UN 
HOMICIDIO"
17.10.- BELLEZA Y 
PODER
17.55.O1.E TUS VIDEOS
18.45.- STRINGRAY
19.35.LA BOLA DEL 
DRAGON
20.00.- EN ACCION

15.00.ENTRE HOY Y 
MAÑANA
1530.- IAS DOS DIANAS
16,20.- CHARLAS DEL 
CORAZON
16,35.“MARÍA DE
NADIE"
1730.VIVAN LOS COM-
PIS
I8.O0.-SUPERGUAY.
19:30.- HABLANDO SÉ 
ENTIENDE LA BASCA
2 0.05.SU MEDIA
NARANJA
20,45.-TELECUPON

14.55.- NOTICIAS 
I530.TELECINE
. "IxiS confesiones de Tom 
Harris"
usa. 1972.90 min. Color
DirJohn Dcrck y David 
Nelson INt: Linda Evans y 
Don Murray 
17.20.TELETIENDA 
17.30.- NOTICIAS
17J3.LA MERIENDA 
19.00.- SUPERMARKET
I9.30.LA RULETA DE LA 
FORTUNA
20,03.- MASTER

15.00.CINE: LASSITER
1647.- CINE: REANIMA- 
TOR 11
18,09.- CINE: EL JOVEN- 
CITO EINSTEIN
1945.- DIBUJOS ANIMA- 
D O S : P R 1 NC I P E 
VALIENTE
20.00.-AVANCE.
REDACCION
20.05.LOS 40 PRINCIPA
LES
2040.- TELECOMEDIA: 
ALF

■
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21.00.-TELEDIA- 
RIO-2
21,30.-SIN VER
GÜENZA
2 2.1 5. - E L P R 1 • 
MI-JUEGO
22.30.-SESIÓN DE 
NOCHE: -La pradera 
sin ley''. Producción 
estadounidense del 
año 1,995. con guión de 
Borden Chase y D.D. 
Bcauchamp. Dura
ción: 86 minutos. Blan- 
coy negro. Oeste.

22.20.-JUEVES CINE: 
“Entre líneas".
Producción estadounidense 
del año 1.977. Duración. 101 
minutos.
Drama-
Intérprete»: Stcphcn 
Collins. John Hcarn. Linsay 
Crouse.
Dirigida por Joan Micklin
Silvcr

20.30.- TELENOTICIAS 
20^5.ELTIEMPO
21.00.-SAQUE BOLA 
22,30.LA NOCHE DE 
PELICULA: "De profesión 
duro". Con Patrick Swayzey 
Den Gazzaia.
Dalton gana bnstantedinero 
como vigilante de clubes 
nocturnos. Es un trabajo, 
duro, violento c incómodo. 
Cuando elduc ño de un local 
de Missouri ve que Su nego
cio se viene abajo por culpa 
de unos camorristas, contra
ta a Dalton.

2I.05.LA LOBA HERIDA
22.00.-SILENCIO SE RIE 
."luí profesorayel úhimodc 
laclase"
1978.90 m.
Mariano Laurcnti
•Edwigc Fcncch. Rcnzo 
Montagnani, Alvaro Vital!.
-Cario, hijo de un rico indus
trial. se enamora de Ménica, 
profesora de inglés en la 
escuela donde estudia con
tabilidad. Cuando el padre 
de Cario tiene la oportuni
dad de conocer a Ménica se 
enamora también de ella.

2I.00.NOTICIAS
21.30.- OHARA
22J0.NOTICIAS
22.31.- QUIEREME
MUCHO
00.00.NOT1CIAS
0040.- EN EL CALOR DE 
LANOCHE

21.00.- TELESERIE: BUS
CATE LA VIDA
21.28.- INFORMACION 
METEOROLOGICA
21.30. REDACCION. 
NOTICIAS
21.54,- INFORMACION 
DEPORTIVA 
PROGRAMA DOBLE 
22.00.ESTRF.NO CAN Al 
: CORAZON DE DIXIE 
23.27.CINE: DISTRITO 
34: CORRUPCION 
TOTAL

i X I

1 00.05.-MUÑECAS
00.30.-DIARIO
NOCHE
00.50.-EL MAGNA-
TE DE LA
PRENSA
0L50--CINE 92:“Ma-

1 cario". Producción 
mejicana del año 1.960 
03.20.-CINE 92 (Con-

I tinuación): “El amor
1 tiene dos caras". Pro-
1 ducción mexicana.

05.00.-DESPEDIDA 
YCIERRE

00.I0.-FESTIVAL DE 
CINE DE SAN SEBAS
TIÁN

01.00.-CINE CLUB. 
CICLO: GENTES DE 
EUROPA: "La noche fan
tástica". Producción france
sa del año 1942

0230.-GOLF. OPEN 1AN- 
CÓME
03.30.-DESPEDIDA ¥ 
CIERRE

00.30.- TELENOTICIAS 
00.50.C1NE: MADRUGA- 
DA DE VERANO
"/\ SANGRE FRIA ". Pro

ducción estadounidense de 
1967 basada en la novela del 
mismo título de Traman 
Capote. Un cx-presidiario y 
un recién salido del psiquiá
trico planean un atraco a un 
rico granjero.
Para no dejar testigos, asesi
narán a toda una familia.
03.05;- FIN DE EMISION

23.50.-EL MILLONARIO. 
Concurso en el que el parti- 
cipanle debe gastar un 
millón de pesetas a una hora 
en que los comercios están 
ccrrados.cn una ciudad que 
no conoce y con la soto ayu
da do las páginas amarillas. 
00.40.ENTRE HOY Y 
MAÑANA
01,00.- PRESSING 
BOXEO
02.00.-MANNIX
02.50.CIERRE DE EMI
SION

0140.- ANTENA DE CIÑE 
. "Sintonía para un asesino" 
US/\. 197$. 86 min. color.
Dir: Dcmp Dcmpscy Im: 
ChrisGinnaven vTcry Rcc- 
vcs-Wolf
0340.CIERRE DE EMl- 
SIÓN

144.-CINE: LECTURAS 
DIABÓLICAS. Sesión 
especial V.O. Subtitulada. 
Codificado (Repetición)
03,00.-FINDEEMISIÓNY
CIERRE

| IAS PELICULAS DEL JUEVES

“Ménica Stop” 
Teto 5-11.00

TdeScmiliráalaslt.OO 
la comedia espartóla 'Méni
ca stop', que fue dirigida en 
1967 por Luis María Delga
do c interpretada por Méni
ca. José María Prada. 
Manuel Dicentay Luis Sán
chez Po!ack*Tip'.

“La pajarera”
TVE1-12.55

Un melodrama titulado 
Tui pajarera*.historiado una 
vendedora de pájaros y un 
militar que regresa a Jalisco 
aíinalesde 1915. será emiti
do por TVE-1 a las 12.55. luí 
película fue dirígida en 1945 
por Emilio Gómez Muricl.

"Las confesiones

doTom Harris”
Antona 3-15,30

La historia de un ex mili
tar que intenta rehacer su 
vida mediante el boxeo será 
ofrecida por /Antena 3 a las 
15,30 bajo el título de Tas 
confcsioncsdcTom Harris'. 
drama biográfico que fue 
dirigido en 1972 por John 
Dcrck y David Nelson c 
interpretado por Linda 
Evans, Don Murray, David 
BnanyGaryClarkc.

“Misterio en el cas
tillo do D rácula"

TVE1-16.20
'Misterio en el castillo de 

Drácula* será emitida por 
TVE-1 a las 16.20. Narra la 
historia de dos chicos que 

juegan a rodar una película 
sobre el famoso vampiro 
aristocrático en un antiguo 
faro
“El hombre de 

Marruecos”
La 2-18,00

U2cmitiráalasl8.00'EI 
hombre de Marruecos', pelí
cula de aventuras que fue 
dirigida en 1946 por Max 
Grccne c interpretada por 
Antón Walbrook. Margar 
retía Scott. Maiy Morris, 
Rcginald Tale y Petcr Sin
clair.

“Entre líneas” 
La 2-22,00

El drama 'Entre lincas' 
será emitido por La 2 a las 
22.00. Ixt cinta cuenta histo
rias paralelasque se suceden 

en un periódico local.
“El alegre divor

ciado”
Tele 5-22,00

Tele 5 ofrecerá a las 22,00 
'El alegre deivoreiado', 
comedia española que fue 
dirigida en 1975 por Pedro 
Ixizaga c interpretada por 
Paco Martínez Soria, Fio- 
rinda Chico y José Angel 
Espinosa 'Fcrrusquilla'.
“La noche fantás

tica”
La 2-01,00

Una obra maestra del 
cinc francés, 'La noche fan
tástica'. que describe el suc- 
Ao constante de unesludian- 
10 que se repite casi diaria
mente como una obsesión 
que más tarde se hace reali

dad, será emitida por La 2 a 
la 0L0O.
“Sintonía para un 

asesino”
Antena 3-01,30

'Sintonía para un asesino' 
es el título del Thrillcr* que 
Antena3cmiliráalaOl.3Oy 
que no es sino un pretencio
so tclcfilmc que no acaba de 
cuajar en el que una perio
dista investiga por su cuenta 
un asesinato sin darse cuen
ta de que un fotógrafo la 
sigue a todas partes con 
intenciones peligrosas.

“Macarlo” 
TVE1-01.50

La historia de un pobre 
indio azteca de la ¿poca 
colonial a quien se le apare
cen el diablo. Diosy la muer

te. 'Macario', será ofrecida 
por TVE-1 a las 01,50. Este 
drama fue dirigido en 1959 
por Roberto Gavaldón c 
interpretado por Ignacio 
López Tarso. Gina Pclliccry 
Enrique Lucero.

”EI amor tiene 
dos caras”
TVE1-03,20

'El amor tiene dos caras' 
es el drama que cierra la 
emisión cinematográfica de 
hoy. a las 03,20 por TVE-1. 
Se trata de una aceptable 
cima que describe las confi
dencias que un grupo de 
señoras comparten en un 
instituto de belleza y que. 
por lo general, versan sobre 
hombres.
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EL TIEMPO 
Nuboso y posibilidad 

de tormentas
Jueves, 17 de septiembre

El tiempo eslará hoy nuboso a muy nuboso en Galicia y regio
nes cantábricas, con precipitaciones en general débiles y de 
carácter tormentoso en el interior.de meteorología.

También habrá aumento de la nubosidad en Navarra; Rioja. 
Aragón y provincias orientales de Castilla y León, con algunos 
chubascos dispersos, intervalos nubosos en el litoral y algunas 
tormentasaidadascnclintcriordc Cataluña. ValcnciayMurcia 
y Baleares.

Nubosidad de evolución, con tormentas aisladas, en la Mese
ta Sur y Andalucía oriental, y poco nuboso en Canariasy Anda
lucía óxidcntal.

Se abrirán daros por la tarde en Galicia y León.

Bancos de niebla matinalescn la mitad norte peninsulary lito
ral mediterráneo.

Descenso térmico acusado en el N W. ligero en Navarra, Rio
ja, ambas mesetas y Andalucía y sin cambios en el resto.

PREDICCIÓN POR COMUNIDADES

Castilla y León.- En la mitad oriental ciclos nubosos con chu
bascos tormentosos y en la mitad occidental, intervalos nubosos 
con chubascos tormentosos dispersos durante la manaña ten
diendo a ciclos poco nubosos durante la tarde-noche. Tcmpc- 
raturasen ligero a moderado descenso. Vientos flojos variables.

Castilla-la Mancha.- Poco nuboso con nubosidad de evolu
ción diurna y algún fenómeno tormentosos aislado. Tempera
turas en ligero descenso. Viento flojo variable predominando 
losddSW.

Comunidad dcMadrid.- Poco nuboso y algún intervalo nubo
so de nubes medias y altas. Nubosidad de evolución diurna con 
algún fenómeno tormentoso aislado. Temperatura en ligero 
descenso. Viento flojo variable predominando los del $ W.

TEMPERATURAS EXTREMAS DE LAS CAPITALES DE 
PROVINCIAS ESPAÑOLAS

Albacclc_...3S.I8..¿ 
Alicante..... 30.22...n 
Almería.......33.22..4 
Avila.........3O.12...n 
Badajoz.......37.16._n 
Barcelona... 271S...C 
Bilbao.._...3l.l4...s 
Burgos........32.7...S 
Cáccrec......38.20..,$ 
Cádiz.........34.2!...s 
Castellón.....3O.19..S 
Ceuta.........24.2I...C 
C. Real.......34.16...$ 
Córdoba..._._37.l8..A 
Coruña........24.I8...C 
Cucnca;.......3l.l3...s 
Gerona....._.27.IS...c 
Gijón.........22.16...C 
Gran3da._...34.l4...s 
Guadalajara_.32.^.¿ 
Huclva....... 33.19.. a 
Huesca........27.I1...S 
íbiza....... 31.21...$
Jaén...... ...35.24..^ 
Ixón..........29.15._n 
Lérida.._._3O.I6._s 
Logro>io...._.29.lO...$ 
Lugo..........25.ÍO._c

Madrid......-32.14..5
Málaga........33.22.S 
Melilla...._31.23.x
Murcia......31.22.^
Orense.......27.13.x
Oviedo........22.15.x
Pakncia......29.14..n
Palma de M. -30.17.5
Palmas........28.21..$
Pamplona......29.10..S
Ponicvcdta....26.16.X
Salamanca.....33.l4..n
S. Sebastián.30.15.5
S.C. 'rencrife.29.20.5
Santander.....27.15..S
S. C0mpostcla.28.l5..c 
Sególa.......32.17..$ 
Sc«lla_._.3&20.5 
Soria........ 30.10..$
Tarragona._.30.19_$
Teruel........31.11.5
Toledo........35.18.5
Valencia......28.19.x
Valladolid....32.l3..n
Vigo..........27.13..C
Vitoria.......29.10.5 
Zamora........29.14.x
Zaragoza_....28.l5.5

CLAVES: S-Solcado. N-Nuboso. C-Cubicrto, LL-LLuvia.
FC-Nicbla. T-Tormenta. NV-Nicvc.

©Bote Pronto_________
CAMILO JOSE CELA

Vida^ obra y buen sentido
JL« segundapregun- 

ta que se me hizo (ayer 
ensayé a responder a la 
primera) trata de 
bucear sobre el 
momento en el que yo 
hubiera podido com
prender plenamente el 
sentido de mi vida y mi 
obra.

-I EL GUIÑO

COMIDA RÁPIDA.—Es un día de trabajo intenso y agotador. Cuatro trabajadores de la construcción han 
lomado un descanso para poder comer. Cualquier sitio es bueno cuando se tiene hambre y la comida está 
caliente. Ellos no lo han dudado y cerca de unos setos, sin importarles Otra cosa más que saciar su apetito, 
se han dispuesto a comer. zXbrir las latas, destaponar la botella de ccrecza y sacar los cubiertos, han sido ios 
únicos preparativos que han tenido que realizar para probar el menú que ya venía preparado desde casa. Un 
método fácil y barato que muchos de sus compañeros tienen que utilizar. Es una variante más de la comida 
rápida que tanta fama tienecn América y a la que muchas veces tenemos que recurrir. p.witnE

ENTREVISTA

5 Minutos con...

La abuela María
María Domínguez tiene 
tres hijos que a su vez 
también han tenido 
hijos. Siete son los nietos 
que tiene María, quien 
boy ha ¡do al mercado 
para comprarles algo de 
fruta y verduras, micn- 
trascllosesiánencicolc- 
gio.

Le encanta poder cui
dar de todos, mimarles, 
contarles historias de 
cuando ella era más 
joven. y sobre todo acón - 
scjarles en sus proble
mas.

I-a>s adverbios de 

modo son quizá siem
pre demasiado peligro
sos pero, pese a torio y 
sin asegurar que la ver
dad y la suerte me 
acompañen, voy a 
intentar dar respuesta 
aunque "plenamente", 
así. sin mayor prepara
ción o aviso, sea con
cepto que me asuste no 
poco.

La más ma>or de sus 
nietas tiene 19 años; el 
más pequeño nueve. 
María comenta: «Todos, 
a su manera, me hacen 
muy feliz. Por el momen
to no creo que vaya a 
tener más. Pienso que 
son suficientes, pero es 
algo que no depende de 
mí; y si naciera alguno, 
quisiera conocerlo».

La abuela María, que 
es a«í como la llaman sus 
nietos, asegura que 
«ahoraxon todos, sufro 
mucho más que cuando

Ignoro si mi vida y 

mi obra, o la vida y la 
obra de nadie, tiene o 
deja de tener el más 
mínimo sentido. En 
todo caso supongo que 
me di cuenta de a dón
de iba y qué es lo que 
quería siendo aún muy 
niño.

crié a mis propios hijos».
Sólo un palióla separa 

de sus nietos porque su 
casa y la de estos están 
unidas: «nunca pensé 
que estaría tan cerca de 
ellos*. Su edad tampoco 
representa un impedi
mento que la distancie 
de los nietos porque «in
tento día a día adaptar
me a los tiempos que 
corren-, comenta cuan
do piensa en ellos.

Si hay algo que no le 
gusta a María de sus nie
tos es «verles fumar».

Nohaynada más 

triste, ñí tampoco más 
despreciable, que un 
hombre dando palos de 
ciego por la vida.

Pero dice que «es un 
vició muy malo y peligro
so para su salud y todavía 
no se dan cuenta.»

Por lo demás, María 
asegura que -todos son 
estupendos, son los 
mejores nietos del mun- 
doy yo no tengo ninguna 
queja de dios-.


